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Интернет о казаках 

1. Казаки в условиях коронавируса. 

Н.А. Долуда: «Мы преодолеем все испытания, потому что у нас 
сильное и мощное государство» 
Ссылка на источник 

 

С первых дней возникновения опасности распространения новой коронавирусной инфекции казаки 
пополнили ряды мобильных отрядов на территории РФ. 

На помощь органам местного самоуправления, сотрудникам полиции, Росгвардии и 
Роспотребнадзора пришли казаки реестровых казачьих войск — дружинники и добровольцы, 
входящие в состав Всероссийского казачьего общества. 

Штабы войсковых казачьих обществ в круглосуточном режиме координируют деятельность казаков 
в составе созданных во всех регионах мобильных отрядов самоконтроля. В качестве волонтеров 
участники региональных молодежных казачьих организаций оказывают помощь ветеранам, 
пожилым и одиноким людям, казачьим семьям, нуждающимся в приобретении и доставке 
продуктов питания, бытовых нужд и лекарственных препаратов, проводят анкетирование 
населения с целью выявления граждан, вернувшихся из зарубежных стран. Оперативную работу 
штабов координирует первый заместитель (товарищ) атамана ВсКО Игорь Казарезов. 

— Перед казаками стоит задача — осуществлять реализацию комплекса мер по защите 
территории страны от эпидемиологической опасности, предпринятых Президентом Российской 
Федерации и губернаторами субъектов, — рассказал Игорь Казарезов. — В силу особенностей 

https://news.myseldon.com/ru/
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структуры казачьих обществ, казаки осуществляют свою деятельность и в отдалённых хуторах, и 
в районных центрах, и в крупнейших городах России. Служба казаков-добровольцев направлена 
прежде всего на участие в профилактических мероприятиях и помощь гражданам, оказавшимся 
в условиях самоизоляции. 

Всего, по словам первого заместителя атамана, к участию в профилактических мероприятиях 
привлечено более 13000 казаков. Из них 8658 – члены казачьих дружин и 4391 человек – казаки, не 
входящие в состав дружин. Они принимают участие в мероприятиях по обеспечению санитарно-
эпидемиологического благополучия населения: несут службу по охране общественного порядка 
совместно с сотрудниками полиции и Росгвардии 5548 казаков, в том числе — 51 конный патруль 
во Всевеликом войске Донском и в Центральном казачьем войске. Патрули дежурят на авто- и ж/д 
вокзалах, аэропортах, набережных, в парках и скверах. Контролируют соблюдение режима 
самоизоляции социальные патрули, куда вошло 462 казака. Волонтерскую работу выполняют 2475 
казаков, занимаются обеспечением противопожарных мероприятий 125 казаков и следят за 
безопасностью дорожного движения – 48 человек. 

За этими цифрами, — подчеркнул атаман 
Всероссийского казачьего общества Николай 
Долуда — проявленные высокая гражданская 
ответственность казаков, мобильность и 
способность казачьих войск к самоорганизации. 
Немаловажную роль сыграла выстроенная 
система казачьего самоуправления в 
реестровых войсках. Отдельские штабы, штабы 
районных и первичных казачьих обществ — 
органично влились в работу мобильных групп, 
созданных во всех муниципальных 
образованиях регионов. 

Кроме того, совместно с представителями МВД 
казаки осуществляют контроль за соблюдением 
режима повышенной готовности со стороны 
юридических лиц – все магазины, кроме 
продуктовых, питейные заведения, 
парикмахерские и многое другое. 
Информируют население о профилактических 
мерах борьбы с коронавирусом, уделяя особое 
внимание гражданам, находящимся в группе 
риска. Казаки Волжского казачьего войска и 
Всевеликого войска Донского занимаются 

пошивом и раздачей масок дружинникам, волонтерам и жителям населенных пунктов. Важным 
фактором защиты от цепной реакции заражения коронавирусной инфекцией стал контрольно-
пропускной режим, который ввели на границе субъектов, где также несут службу казаки. 
Занимаются они и охраной социально значимых объектов, храмов, участвуют в обработке мест 
массового скопления людей дезинфицирующими средствами, совершают рейдовые охранные 
мероприятия на акватории рек и водохранилищ, участвуют в освящении городов и районов 
совместно с представителями епархиальных отделов. 

https://vsko.ru/wp-content/uploads/2020/04/3-terskoe.jpg
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Ситуация с коронавирусом стала своего рода 
испытанием на прочность и жизнеспособность всех 
имеющихся систем и структур – и государственных, и 
общественных. По мнению экспертов, после 
завершения эпидемии мир станет другим, и Россия 
тоже. К каким изменениям необходимо готовиться 
российскому народу и какова роль казачества в 
борьбе с коронавирусом рассказал атаман 
Всероссийского казачьего общества Николай 
Долуда. 

— В настоящее время трудно спрогнозировать, 
какой будет страна после пандемии. Наверное, 
многое изменится в мире и во взаимоотношениях 
между странами. Эпидемия может изменить мир и 
нашу жизнь, но для начала нам необходимо её 
победить. Думаю, что многие меры, которые стали 
вынужденными, войдут у людей в привычку – не 
здороваться за руку, не прикасаться к чужим 
вещам, часто мыть руки. Концерты, тренировки, 
спектакли будут проходить в режиме онлайн еще 
долгое время. Большое внимание государством 

будет уделяться медицине. Профессия медработника станет более уважаемой и 
высокооплачиваемой, — считает Николай Долуда. — Также появится возможность у государства 
делать серьезные вложения средств в систему образования. Радует тот факт, что за период 
эпидемии система дистанционного обучения студентов показала неплохие результаты. 
Несмотря на сложную экономическую ситуацию, во всех регионах страны есть возможность в 
полном объеме поддерживать состояние аграрного сектора. Скорее всего, не в лучшую сторону 
будут меняться отношения между странами Европы, так как европейская интеграция в период 
пандемии начала давать серьезный сбой. После окончания пандемии произойдут изменения в 
туристической отросли. Удаленная работа, к сожалению, становится нормой. Но, в этот период 
трудностей и бед, вызванных пандемией, мы показали всему миру сущность и человечность 
России! Ведь насколько мы небезразличны к беде жителей других стран. Несмотря на то, что мы 
сами боремся с коронавирусной инфекцией, что наша страна находится под санкциями, 
объявленными нам США и странами Евросоюза, наши сердца не ожесточились и души не 
очерствели! Исходя из своих возможностей Россия оказывает помощь в борьбе с коронавируной 
инфекцией и США, и Италии, и Сербии. Мы преодолеем все испытания, обрушившиеся на наш 
народ, потому что у нас сильное и мощное государство, которое окажет всяческую поддержку во 
всех отраслях жизни людей, — уверен Николай Долуда. 

Николай Александрович выразил сердечную благодарность медикам, которые находятся на 
передовой, спасая жизни людей. 

— Они не бывают дома, не видят своих близких по много дней, а порой и недель. Оставаясь в 
своих медучреждениях, они находятся в зоне риска заражения при контакте с больными 
пациентами. В связи с этим президент страны принял решение оказать дополнительную 
финансовую поддержку всему медперсоналу, участвующему в борьбе с пандемией. Как атаман 
Всероссийского казачьего общества, благодарю всех казаков, которые приняли участие в охране 
общественного порядка и контроле режима самоизоляции. Я благодарен молодым казакам, 
которые оказывают помощь пожилым людям в приобретении и доставке лекарств, продуктов 
питания. Во все тяжелые времена российское казачество не стояло в стороне, а всегда приходило 
на помощь жителям страны. И в это трудное время казаки делают все возможное для 
организации и проведения профилактических мероприятий по месту жительства. Режим 

https://vsko.ru/wp-content/uploads/2020/04/4-czentralnoe.jpg
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самоизоляции – это не просто желание человека быть дома, а возможность разорвать цепь 
заражения друг друга, а значит – сохранить здоровье и жизни людей, — считает Николай Долуда. 
— Поэтому, давайте проявим сознательность, наберемся терпения и останемся дома. Это самое 
главное, чем мы можем помочь друг другу. 

Представители российского казачества принимают участие в 
мероприятиях, направленных на нераспространение 
коронавирусной инфекции 
Ссылка на источник 

 

Более чем в 50 субъектах Российской Федерации российское казачество принимает активное 
участие в мероприятиях, направленных на нераспространение коронавирусной инфекции. 

Свыше 13 тысяч представителей казачьих обществ и общественных объединений казаков участвуют 
в волонтёрской деятельности, оказывают содействие органам государственной власти и органам 
местного самоуправления в решении задач, поставленных в обращениях Президента Российской 
Федерации В.В.Путина к гражданам Российской Федерации от 25 марта и 2 апреля. 

Сложная для страны ситуация объединила казаков в их искреннем стремлении защитить общество, 
прийти на помощь нуждающимся. Казаки Всероссийского казачьего общества и входящих в его 
состав войсковых казачьих обществ совместно с казаками Союза казаков-воинов России и 
зарубежья и ряда других общественных объединений казаков участвуют в охране общественного 
порядка, обеспечивают информирование населения в социальных патрулях, оказывают поддержку 
старшему поколению и маломобильным гражданам по доставке продуктов и лекарственных 
препаратов. 

В числе лидеров кубанские и донские казаки из Краснодарского края и Ростовской области. 
Существенный вклад вносят казаки Оренбургского, Сибирского и Терского войсковых казачьих 
обществ. 

https://news.myseldon.com/ru/
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Не остаётся в стороне и казачья молодёжь – студенты-казаки Московского государственного 
университета технологии и управления им. К. Г. Разумовского (Первый казачий университет) 
налаживают производство медицинских масок, обеспечивают деятельность кибердружин, 
препятствуя распространению фейковых новостей. Это новое направление деятельности также 
развивают их сверстники из казачьей молодежной организации «Донцы» г. Шахты Ростовской 
области. 

 

Как казаки в Крыму будут контролировать самоизоляцию 
граждан 
Ссылка на источник 

 

Глава Крыма Сергей Аксенов решил усилить силовиков казаками и ополченцами. Они вместе с 
сотрудниками полиции и Росгвардии будут выявлять нарушителей режима самоизоляции. 

Об этом Сергей Аксанов сообщил на заседании оперативного штаба по предотвращению 
распространения коронавируса. Собкор «Ридуса» разбирался в деталях. 

На заседании оперативного штаба Сергей Аксенов поручил увеличить количество патрулей, 
привлекая казачество и народной дружины Республики Крым. 

По данным крымского МВД, к патрулированию улиц уже подключили частные охранные 
предприятия. 

Как пояснил в комментарии «Ридусу» начальник штаба Крымского окружного казачьего общества 
(КОКО) Михаил Купенко, эту службу казаки будут нести на безвозмездной основе. Представители 
казачества не будут патрулировать улицы самостоятельно, так как не имеют подобных полномочий, 
пояснил он. 

https://www.ridus.ru/news/324605
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Казаки добавлены в усиление полиции. По словам Купенко, казачьи формирования с начала апреля 
задействованы в мероприятиях по предотвращению распространения коронавируса. Например, 
стоят на Крымском мосту вместе с сотрудниками ГИБДД, участвуют в рейдах и патрулях, 
рассказывает собеседник. 

В данный момент на всей территории республики задействовано порядка 200 человек, но по мере 
надобности Крымское окружное казачье КОКО может «выставить» еще не менее 1200 человек. 

«Это люди, которые прошли специальное обучение и есть в реестре МВД», — поясняет Купенко. По 
его словам, в целом в КОКО состоит порядка 4 тысяч человек.  

 

© vk.com/crimea_kazak_okrug 

В пятницу в Крыму были выявлены два новых случая заболевания коронавирусной инфекцией, 
поэтому глава Крыма Сергей Аксенов призвал ужесточить режим самоизоляции и ввести штрафы 
для нарушителей. 

В региональном парламенте планируется принять соответствующий законопроект и заключить 
соглашение с МВД Крыма, как это было сделано в Москве. При нарушении режима самоизоляци 
на физлицо будет наложен штраф в размере 4000 рублей, а за повторное нарушение — 5000 
рублей. 

Должностным лицам грозит от 30 до 40 тысяч рублей, а при повторе — от 40 до 50 тысяч рублей. 
Юридические лица в случае выявленных нарушений заплатят штраф от 200 до 300 тысяч рублей и 
при повторном нарушении от 300 до 500 тысяч рублей. Автомобилистам, которые нарушают режим 
самоизоляции, грозит штраф в размере 5000 рублей. 

Руководители СКВРиЗ поздравили казаков, принимающих 
участие в Параде Победы 9 мая на Красной площади 
Ссылка на источник 

Руководством Союза казаков 
воинов России и зарубежья было 
принято решение поздравить с 
приближающемся важным для 
всех Христиан праздником, 
Пасхой Христовой! Казаков, 
принимающих участие в Параде 
Победы 9 мая на Красной 
площади. 

17 апреля 2020 года в Страстную 
пятницу Верховный Атаман 
СКВРиЗ Николай Леонидович 

http://skwrz.ru/news/rukovoditeli_skvriz_pozdravili_kazakov_prinimajushhikh_uchastie_v_parade_pobedy_9_maja_na_krasnoj_ploshhadi/2020-04-18-1696
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Дьяконов в сопровождении с Заместителем по спорту и туризму, атаманом станицы "Донская - 
Посольская" Сергеем Серебряковым и казаками Владислав Васильев, Артем Щербинин, Сергей 
Волошанин прибыли в расположение 2-ой гвардейской Таманской мотострелковой дивизии 
(Московская обл., п. Калининец). Там дислоцируются парадные расчеты войсковых казачьих 
обществ, участвующие в Параде Победы, а именно: Кубанского Казачьего войска и Всевеликого 
Войска Донского. 

Встречал атамана Николая Дьяконова избранный и утвержденный президентом, атаман 
Всевеликого Войска Донского Виталий Александрович Бобыльченко. 

Казаки СКВРиЗ привезли с собой 100 коробок кондитерских изделий, 210 пасхальных куличей по 
количеству личного состава участников парадного расчета, чтобы казаки - участники парада, 
находящиеся вдали от дома и семей, встретили Светлое Христово Воскресенье освященными 
куличами. Куличи были заранее заказаны специально для казаков в монастырской пекарне одного 
из московских монастырей и там же были освящены. Донские и Кубанские казаки поблагодарили 
за такой приятное и важное внимание со стороны казаков СКВРиЗ. 

Святая Пасха - это время духовной радости, время единения людей. Забываются конфликты и 
разногласия. Казаки - это общность, нет реестровых, нет общественных. Мы едины в своем 
духовном начале, в отношении к людям, к государству, к жизни. День Победы - это наш 
всенародный праздник! И все мы в одном строю, как тогда, так и сейчас. 75 лет назад в Параде 
Победы принимали участие казаки, защитники нашей Родины в Великой отечественной войне. 
Впервые за 75 лет в Параде Победы 9 мая примут участие донские казаки. Поведет парадный расчет 
Атаман Всевеликого Войска Донского Виталий Бобыльченко. Как недавно стало известно, в Кремле 
принято решение перенести парад Победы с 9 мая на более позднюю дату в связи с 
эпидемиологическим риском. 

И сейчас казаки как один встали на помощь в организации безопасности и сотрудничества по 
борьбе с вирусом, который поглотил весь мир. Принимая участие как в волонтерском движении, 
так и в охране общественного порядка. 

 

http://skwrz.ru/_nw/16/76896487.jpg
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Черноморские казаки против коронавируса 
Ссылка на источник 

Во исполнение Приказа Атамана 
Войскового казачьего общества 
"Черноморское казачье войско" 
А.В. Сироткина №11/20 от 26 
марта 2020 года, в рамках 
выполнения Указа Главы 
Республики Крым С.В. Аксёнова 
№63-У от 17 марта 2020 года "О 
введении режима повышенной 
готовности на территории 
Республики Крым", с целью 

предотвращения 
распространения новой 
коронавирусной инфекции, 
казаками Крымского казачьего 

округа Войскового казачьего общества "Черноморское казачье войско" на территории Республики 
Крым были созданы мобильные группы для оказания помощи медицинским работникам и 
правоохранительным органам в контроле за соблюдением правил самоизоляции и карантина. 

Казаки первичных казачьих обществ Крымского казачьего округа Черноморского казачьего войска 
с 28 марта 2020 года совместно с администрацией и сотрудниками правоохранительных органов 
ежедневно принимают участие в мероприятиях по контролю за соблюдением режима повышенной 
готовности на территории Республики Крым, проводят ежедневный мониторинг предписания 
Роспотребнадзора граждан, находящимися на карантине или самоизоляции, участвуют в акциях 
"Бесплатная маска"и раздают маски нуждающимся. 

Казаки черноморцы активно участвуют в проведении дезинфекции подведомственных территорий 
с использованием средств индивидуальной защиты и специализированного оборудования, 
занимаются волонтёрской деятельностью, осуществляют подвоз продуктов питания и 
медикаментов по заявкам, поступающим в местный штаб от нуждающимся в помощи местных 
жителей и людей пожилого возраста. 

В Керчи казаки ХКО "Керчь Еникальское" Крымского казачьего округа Черноморского казачьего 
войска совместно с работниками ГИБДД на Крымском мосту осуществляют контроль за 
прибывающим на полуостров автотранспортом, проводят усиленную проверку на въезде в Крым. 

Также казаки Крыма поддерживают общественный порядок, выезжают на рейды по охране лесного 
массива, проводят разъяснительные беседы с местным населением. 

Ежедневно черноморские казаки в количестве примерно 200 человек в разных муниципальных 
образованиях Республики Крым и днём и ночью принимают активное участие в различных 
мероприятиях по оказанию помощи медицинским работникам и правоохранительным органам. 

Казаки ОКО «Севастопольский казачий округ» Черноморского казачьего войска принимают участие 
в помощи по доставке продуктов питания и медикаментов нуждающимся гражданам Севастополя. 

Проводят разъяснительные беседы с гражданами о необходимости самоизоляции в период 
объявленных в городе карантинных мероприятий. Также казаки продолжают несение службы 
совместно с сотрудниками МВД по охране общественного порядка, несут службу по пожарной 
охране на 2-х стационарных постах в сельской зоне Севастополя, осуществляют патрулирование 
лесов и Природного парка «Максимова дача». 

Мы работаем, что бы Вы оставались дома. 

http://oko-crimea.ru/
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Слава Богу, что мы казаки! 

Пресс-служба Войскового казачьего общества "Черноморское казачье войско" 

Антивирус по-казачьи! 
Ссылка на источник 

 

Патрулирование, оповещение жителей, санобработка общественных мест в условиях эпидемии — 
всё это активисты хуторского казачьего общества «Добрыня Шиловский» делают по доброй воле и 
собственной инициативе. Кто, как не они, позаботятся о живущих рядом? 

НАШ ОТВЕТ ЭПИДЕМИИ 

Гостям казаки рады, особенно тем, что приходят с чистыми помыслами и чистыми руками. Но на 
всякий случай предлагают воспользоваться антисептиком - теперь это стало правилом хорошего 
тона. «Бережёного Бог бережет» - любит повторять Сергей Разуваев, начальник штаба Рязанского 
отдельского казачьего общества. Заметим, живет он не в Рязани, а в деревне Ибредь Шиловского 
района, Рязанской области. Здесь же находится администрация сельского поселения, которое 
возглавляет Сергей Вячеславович, но ни официальная должность, ни общественное положение не 
дают ему преимуществ перед другими казаками. Нет никаких привилегии и у атамана Сергея 
Бобкова: в организации все имеют равные права и любые вопросы решаются сообща. Так было и в 
эти коронавирусные каникулы. Казачий круг, собравшийся в Ибреди и местная власть разработали 
собственный «антивирус». 

— Решили проводить дезинфекцию детских площадок, дворовых территории, остановок, входов в 
магазины и медпункты, мест сбора мусора. Сначала проконсультировались у санитарных врачей. 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/kazaki_protiv_koronavirusa/antivirus_po_kazachi/175-1-0-5771
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По их рекомендации купили проверенное средство, приготовили раствор и приступили к работе, — 
рассказывает Сергей Разуваев. 

Перед ним и его товарищами не стоял вопрос, где взять деньги на снаряжение и средства 
дезинфекции. В любом деле казаки рассчитывают на средства своей организации, которые сами же 
и зарабатывают. В борьбе с вирусом казачья казна снова пришла на выручку. 

    

 

ТОЛЬКО ДОБРОВОЛЬЦЫ! 

27 марта, вооружившись распылителями с обеззараживающей жидкостью, надев индивидуальные 
средства защиты, добровольцы «Добрыни Шиловского» дали первый бой коронавирусу. 

— Действительно, привлекались только добровольцы, но ими готовы были стать все. Отобрали 12 
человек, из которых сформировали три бригады, — продолжает Сергей Бобков. — В первый день, 
когда закончили дезинфекцию общественных мест, кто-то предложил обработать свой подъезд. 
Другие спросили: – «А почему один подъезд? Давайте все!» 

В итоге ни один из 18 многоквартирных домов в деревне Ибредь и поселке Молодежный не остался 
без внимания добровольцев. Где были всё это время управляющие компании? Дело в том. что 
никто не управляет этими домами, кроме жильцов. Самообслуживание складывалось годами, но 
повсеместно объявленная самоизоляция вмиг посеяла сомнения: если призывают оставаться дома, 
значит за дверями квартиры что-то угрожает? 

— По телевизору постоянно говорят о заболевших и умерших. Отсюда страх. А когда приходят 
добровольцы и делают дело, нужное всем, люди видят, что их не бросили, о них заботятся и повода 
для паники нет. Главное — строго соблюдать меры предосторожности. — напоминают казаки. 

Вскоре страх рассеялся: жильцы начали сами обрабатывать подъезды, понимая, что в этом тоже 
залог их безопасности. 

http://kazak-center.ru/_pu/57/15523393.jpg
http://kazak-center.ru/_pu/57/49283439.jpg
http://kazak-center.ru/_pu/57/59714092.jpg
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ДОМА ЛУЧШЕ 

Прохожие на сельских улицах встречаются еще реже, чем на городских. 

— Все понимают, что с эпидемией шутки плохи, но кому-то достаточно сказать об этом один раз, а 
кому-то — два, — замечает Сергей Разуваев. 

Тех, кто понимает со второго раза, мы встретили через дорогу от администрации: на детской 
площадке сидели двое подростков. Услышав вопрос «Почему не дома?» — они молча разошлись 
по домам. Можно посочувствовать пацанам, уставшим от длинных каникул в четырех стенах, но 
бесцельные прогулки тоже до добра не доводят, и не только из-за пресловутого вируса. 

В конце марта в окрестностях Ибреди и других сёл начала гореть сухая трава. Последствия одного 
такого возгорания могли бы быть очень печальными. На соседнее с Ибредью село Сасыкино 
мощным фронтом шёл огонь, с которым боролись двое суток. Его удалось остановить в нескольких 
метрах от домов огромными усилиями профессиональных пожарных и казаков «Добрыни Ши-
ловского». Не успели мы поговорить о пережитых бедах, как поступило сообщение о новой на 

http://kazak-center.ru/_pu/57/27574868.jpg
http://kazak-center.ru/_pu/57/28391730.jpg
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старом месте. Горела трава рядом с Сасыкиным. Поехали трое: Сергей Бобков, Сергей Разуваев, 
Андрей Калганов. Кроме снаряжения они взяли с собой громкоговоритель чтобы проводить 
оповещение о действующем в регионе режиме повышенной готовности. Добравшись до места, 
обнаруживаем, что там… ничего не горит, но быть начеку никогда не помешает. Для казаков это 
правило действует неукоснительно, как и другое, о котором напомнил Сергей Вячеславович — в 
одной песне поется: -«Казак полдела делать не привык» 

«Добрыня Шиловский» тоже никогда не останавливается на полпути и свою антивирусную миссию 
в этой непростой обстановке обязательно доведет до конца. А если, не дай Бог, объявится еще 
какой-нибудь вирус не поздоровится и ему. 

   

Соглашение о взаимодействии 
Ссылка на источник 

Новочеркасское природоохранное 
управление по экологии СКВРиЗ, 
Новочеркасский филиал «Щит» 

Заместитель Верховного Атамана по 
экологии, казачий полковник Евгений 
Ажинов: 

"На совещании в администрации г. 
Новочеркасска в присутствии и.о. 
Главы администрации города Юрия 
Лысенко, между заместителем 
Верховного Атамана Евгением 
Ажиновым и заместителем 
начальника Межмуниципального 
управления МВД России 
«Новочеркасское», подполковником 

http://skwrz.ru/news/soglashenie_o_vzaimodejstvii/2020-04-02-1691
http://kazak-center.ru/_pu/57/22585443.jpg
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полиции Алексеем Маковецким было заключено соглашение о взаимодействии и об оказании 
поддержки силовым ведомствам, по поддержанию порядка, пресечению правонарушений, 
преступлений, террористической деятельности на всей территории г. Новочеркасска в период 
проведения карантина. 

Также достигнуто соглашение о взаимодействии в сфере поддержки населения, оказания помощи 
физически ограниченным лицам, людям пожилого возраста, имеющим серьезные хронические 
заболевания, которые не могут самостоятельно передвигаться. 

В результате достигнутых соглашений по взаимодействию получены соответствующие документы, 
разрешающие беспрепятственный проезд по территории на имеющемся транспорте". 

Какую волонтерскую работу выполняют казаки: 

"На сегодняшний день казаки оказывают поддержку сотрудникам полиции и военным в 
патрулировании районов города Новочеркасска. Проводят разъяснительную работу, а также 
осуществляют поддержку в случае внештатных ситуаций. 

Помогают особо нуждающимся в медицинской помощи, продуктах питания, предметах первой 
необходимости и личной гигиены жителям города Новочеркасска возраста более 50-ти лет, 
инвалидам и лицам, имеющим хронические заболевания. 

Подготовлены резервные группы, работающие в различных направлениях. 

Экологическая служба осуществляет контроль на всей территории Ростовской области по 
пресечению экологических правонарушений". 

Взаимодействие с местной администрацией: 

"Казаками СКВРиЗ осуществляется тесное сотрудничество с администрацией, ведь именно от нее 
поступает вся информация от населения, которое сообщает о возможных признаках заболевания. 
Казаки СКВРиЗ также занимаются вопросами бытового характера, жилищно-коммунального 
хозяйства, возможных аварий, отключений электроэнергии и других направлений 
жизнеобеспечения". 

Казаки Одинцовского ХКО помогают пожилым людям своего 
округа и участвуют в рейдах с полицией 
Ссылка на источник 

Широко используемый термин 
«волонтёры» от лат. voluntarius — 
добровольный или 
добровольчество, тесно 
переплетён с принципами 
современного казачества, 
возрождающегося на узах братства 
и взаимопомощи. 

С первого дня введения в 
Московской области режима 
повышенной готовности для 
органов управления и сил 
Московской областной системы 
предупреждения и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций и 

некоторых мерах по предотвращению распространения новой коронавирусной инфекции (COVID-
19), казаки Одинцовского ХКО ОКО МО ВКО ЦКВ приняли активное участие в совместных 

http://vko-ckv.ru/novosti/kazaki-odintsovskogo-khko-pomogayut-pozhilym-lyudyam-svoego-okruga-i-uchastvuyut-v-reydakh-s-politsi.html


Казачий Информационно-аналитический Центр 

Стр. 18 

 

мероприятиях народной дружины казачьего общества с полицией, основная цель которых - 
разъяснение гражданам правил поведения в условиях пандемии. 

   

Отделом по работе с общественными объединениями и территориями Управления 
территориальной политики и социальных коммуникаций администрации Одинцовского городского 
округа казаки были привлечены к задачам по сборке и адресной доставке «Губернаторских 
продуктовых наборов» в рамках округа. Так же казаки выезжают к пожилым людям с целью 
оказания помощи. Чаще всего это простые житейские ситуации - сходить в аптеку или магазин, 
довести до банкомата, - но ввиду режима самоизоляции они фактически невыполнимы для 
возрастной группы 65 +.  

Совместно с педагогами СОШ № 17 казаки посетили: ветеранов, инвалидов, бывших заключенных 
концлагерей и тружеников тыла, проживающих в мкр. Новая Трёхгорка, вручив пасхальные куличи 
и памятные медали «75 лет Победе в Великой Отечественной Войне» от Правительства РФ.  

Желаем всем здоровья физического и крепости духа!  

Христос Воскресе!  

Атаман Одинцовского ХКО подъесаул Кожушный А.С.  

Казачий патруль впервые вышел на улицы Серпухова 
Ссылка на источник 

Впервые за всю историю подмосковного 
Серпухова на улицах города появились 
казаки. Появились, исполняя свой долг 
по несению государственной службы. 

Серпуховское станичное казачье 
общество Отдельского казачьего 
общества Московской области ВКО 
«Центральное казачье войско» 
существует уже 11 лет, находясь все эти 
годы под руководством своего 
бессменного атамана Сергея 
Александровича Одинокова. Но штаб 

http://vko-ckv.ru/novosti/kazachiy-patrul-vpervye-vyshel-na-ulitsy-serpukhova.html
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СКО располагался на территории Серпуховского района, там же общество и было 
зарегистрировано. Теперь же, после объединения двух муниципалитетов – Серпухова и 
Серпуховского района в единый городской округ казаки могут исполнять обязанности по несению 
государственной службы на территории всего округа.  

  

 

Казаки Серпуховского СКО с 8 апреля несут службу по охране общественного порядка и участвуют 
в оповещении граждан о правилах безопасности в условиях сложной санитарно-
эпидемиологической обстановки в связи с распространением COVID-19 во взаимодействии с 
полицией. После развода на территории управления полиции МУ МВД России «Серпуховское» и 
необходимого инструктажа патруль выходит на маршруты Серпухова.  

… Наряд в составе трех казаков (подъесаул Герасимов Дмитрий, сотник Леухин Олег и подхорунжий 
Александр Соловьев) и двух полицейских патрулирует центральную улицу города – улицу 
Ворошилова. Старший наряда, подъесаул Дмитрий Герасимов поясняет: «Наша задача на 
сегодняшний день такова – профилактика коронавируса. Мы людей, идущих куда-то, не 
останавливаем и не задаем лишних вопросов. Подходим только к тем, кто сидит на скамейках или 
если собралась группа больше трех человек, просим разойтись. Мы зря народ не нервируем, и уж 
тем более не запугиваем. Только лишь информируем о правилах поведения в этот непростой для 
всех период. Каждый день нас распределяют по четырем основным маршрутам города Серпухова. 
Естественно, обязательно для нас наличие противоинфекционных средств защиты, а так же 
централизованно выдаются дезинфицирующие средства».  

К службе серпуховские казаки приступили сразу после запроса от полиции, только лишь день 
понадобился на составление графика. Всего задействовано 22 человека, службу казаки несут 
ежедневно, на общественных началах, действуя в соответствии с законом. К службе не допустили 
лишь пожилых казаков и тех, кто имеет хронические заболевания.  

С первого дня введения в Московской области режима повышенной готовности для органов 
управления и сил Московской областной системы предупреждения и ликвидации чрезвычайных 
ситуаций и некоторых мерах по предотвращению распространения новой коронавирусной 
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инфекции (COVID-19) в муниципалитетах Подмосковья действуют казачьи народные дружины. Они 
осуществляют свою деятельность на основании Федерального закона от 2.04.2014 № 44-ФЗ «Об 
участии граждан в охране общественного порядка» и Закона Московской области от 21.01.2015 № 
2/2015-ОЗ «Об отдельных вопросах участия граждан в охране общественного порядка на 
территории Московской области».  

Пресс-секретарь ВКО ЦКВ, помощник войскового атамана Татьяна Карпова.  

Фото автора. 

Работа казаков ОКВ по предотвращению распространения 
коронавирусной инфекции продолжается 
Ссылка на источник 

 

В пресс-службу Оренбургского казачьего войска ежедневно приходит информация со всей 
территории войска о деятельности казаков, направленной на предотвращение распространения 
коронавирусной инфекции. В городах и поселках действую казачьи патрули, информирующие 
население о необходимости самоизоляции, оказывается помощь людям, входящим в группу 
риска, – пожилым, многодетным, инвалидам. 

Атаман станицы «Магнитная» Второго военного казачьего отдела ОКВ сотник Андрей 
Александрович Бережнёв обратился в центр социальной помощи населению при администрации 
города Магнитогорска Челябинской области и предложил помощь казаков для пожилых людей и 
инвалидов. Предложение атамана, как оказалось, было очень кстати. Благотворительный фонд 
«Металлург» выделил гуманитарную помощь для этих слоев население в виде продуктовых 
наборов. Центр социальной помощи при Ордженикидзевском районе остро нуждался в мужских 
руках и автотранспорте. Казаки станицы «Магнитная» активно включились в этот процесс и вместе 
с соц. работниками развозят по адресам наборы нуждающимся людям.  

– Сейчас, как никогда, населению нужна подобная забота и поддержка. Только совместными 
усилиями мы можем остановить распространение коронавируса. Большая просьба ко всем 
гражданам — не нарушать режим самоизоляции, соблюдать все необходимые меры гигиены и 
при первых же симптомах заражения вызывать скорую помощь, – призывает атаман станицы 
«Магнитная» А.А. Бережнёв.  

https://ataman-ovko.ru/010449/
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Озерское хуторское казачье общество «Хутор Озерский» Второго отдела ОКВ совместно с МУ 
«Комплексный центр социального обслуживания населения» проводят работу по поддержке 
одиноких пожилых жителей города, находящихся в самоизоляции. По поступающим заявкам 
казаки оказывают помощь в оплате коммунальных услуг, покупке продуктов и лекарств.  

Казаки и волонтеры ДНД «Казачий патруль», действующей в составе ХКО «Станица Смолеозерная» 
Второго отдела ОКВ продолжили патрулирование крупнейших торговых комплексов города 
Челябинска с целью контроля соблюдения правил самоизоляции. Действия дружины традиционно 
получают высокую оценку органов полиции.  

Казаки хутора «Амзя» Уфимско-Табынского отдельского казачьего общества продолжают 
оказывать содействие администрации в борьбе с распространением вируса. Совместные дежурства 
казачьих дружин проходят по графику с представителями МВД и МЧС. Проводится разъяснительная 
работа с населением.  

Казаки ХКО «Светлинское» Первого отдела ОКВ продолжают работать с населением и бесплатно 
раздавать медицинские маски собственно производства.  

Начальник штаба Екатеринбургского отдельского казачьего общества «Исетская Линия» «Пятый 
отдел ОКВ» Артем Геннадьевич Болотов принял участие в доставке продуктов питания 
пенсионерам и маломобильным жителям Екатеринбурга. Доставка прошла в рамках рейдов 
волонтеров-медиков из Свердловского областного медицинского колледжа  

Казачья станица «Державная» ЕОКО «Исетская Линия» «Пятый отдел ОКВ» помогает пожилым 
людям, которые оказались в трудной ситуации из-за карантина. О деятельности казаков написала 
газета «Красное знамя» (Верхняя Пышма).  

Казаки не оставили пенсионеров в беде  

Казачья станица «Державная» помогает пожилым людям, которые оказались в трудной ситуации 
из-за карантина.Все чаще им поступают звонки от пенсионеров, которые по состоянию здоровья не 
могут выйти в магазин или лишены для этого финансовых средств.  

– Общая проблема у людей старшего возраста – это их привычка хранить деньги на сберкнижке. 
Режим самоизоляции показал, что так делали многие. В результате, когда наличные 
закончились, одиноким и маломобильным не на что было купить поесть – в Екатеринбурге в 
офис Сбербанка им самостоятельно добраться трудно. Одна женщина позвонила, чуть не 
плача, и попросила помочь хоть чем-нибудь – дома у нее осталось всего две картошки. И это не 
преувеличение: когда мы приехали к ней, не поверили своим глазам, – рассказали казаки.  

Всего они уже помогли семерым пенсионерам: троим в Верхней Пышме и четверым в 
Среднеуральске. Каждому бесплатно привезли продукты первой необходимости: гречку, 
макароны, рис, другие крупы, а также подсолнечное масло, кулинарный жир, печенье, конфеты, 
сахар, чай и продукцию, которая производится на их подворье – сыр, молоко, масло, творог, сало, 
сметану, пакеты с картофелем и морковью. Обычно так казаки помогают многодетным и 
малообеспеченным семьям, но во время карантина сделали исключение.  

– После нескольких визитов мы поняли, что многие действительно в нужде, – отметили в 
«Державной». – Люди, будьте внимательней к своим соседям, может рядом с вами живут такие 
же одинокие бабушки.  

 

Телефон горячей линии по координации помощи пожилым и маломобильным гражданам, 
находящимся в самоизоляции, попавшим в группу риска из-за распространения коронавируса 
COVID-2019: 8 (800) 200-34-11. 

Пресс-служба ОВКО 

http://grifoninfo.ru/
https://vk.com/krasnoeznamya_vp?w=wall-59712413_8240
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К каждому нужен особый подход 
Ссылка на источник 

Ежедневно казаки-дружинники 
выходят на патрулирование улиц 
город, станиц и хуторов края. И 
почти каждый день им 
приходится решать вопросы, так 
или иначе связанные с 
нарушителями карантинного 
режима. 

Так, во время одного из дежурств, 
в районе автовокзала, казак 
Центрального РКО Александр 
Мироненко, обратил внимание на 
неопрятно одетого мужчину. При 
проверке документов 
выяснилось, что того зовут 
Геннадием Александровичем и он 
приехал в Сочи из Новороссийска. 

По словам мужчины, в город-курорт он приехал, заключив договор с работодателем, но из-за 
карантина договоренность была расторгнута. Денег на обратный билет у Геннадия Александровича 
не оказалось, а личные вещи и телефон им были утеряны, три дня он вынужден был жить на улице. 

Александр Мироненко решил помочь мужчине. По сотовому телефону дружинник связался с 
супругой новороссийца, она сделала денежный перевод. На них были приобретены билеты, 
гражданин посажен в вагон. На следующий день Александр Мироненко связался с супругой 
мужчины и выяснил, что тот благополучно добрался до дома. 

К сожалению, некоторые граждане позволяют себе нарушать меры объявленного на Кубани 
карантина, в результате чего нередко попадают в беду. А на помощь первыми зачастую приходят 
казаки. 

В селе Архипо-Осиповка во время дневного дежурства казаков дружины на постоянной основе, 
около полудня на телефон дежурного поступил звонок из «Службы-112». Казакам сообщили, что в 
лесу заблудилась женщина с ребенком, находящаяся на лечении в санатории «Архипо-Осиповка». 

Она самостоятельно ушла с 8-летним сыном в лес по терренкуровой тропе. Отклонившись от тропы, 
«туристы» забрели глубоко в непроходимые заросли. Осознав, что они заблудились и 
самостоятельно найти обратную дорогу они не могут, женщина позвонила в «Службу-112». Казаки-
дружинники урядник Александр Фисенко (на фото слева) и младший вахмистр Сергей Данилюк 
(справа) выдвинулись в лес. В результате многочасовых поисков обнаружили женщину с ребенком 
и вывели их из леса. 

В канун Светлого Христова Воскресения в Центральном районе Сочи произошло несколько, на 
первый взгляд, не связанных между собой событий. Сердобольные люди спасали всем миром 
раненого бездомного пса. Отвезли в ветеринарную клинику, оплатили операцию. Очень гуманная 
история, поэтому и вызвала одобрение многих людей. Но мало кто знал о том, что ранили этого 
бродягу за то, что он накинулся на ребенка и чуть его не загрыз. Добрые люди пса спасли, но совсем 
недалеко от этого места в парке у железнодорожного вокзала под кустом несколько дней умирал 
глухой истощенный пожилой мужчина. Скорая помощь к нему не приезжала, постовые внимания 
не обращали. 

В Центральном районном казачьем обществе состоит казак Евгений Стаминский. Человек чести и 
совести, жизненными приоритетами которого является казачья служба, семья, доброта. 

http://www.slavakubani.ru/news/k-kazhdomu-nuzhen-osobyy-podkhod/
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Когда он вышел на смену для охраны общественного порядка, на железнодорожном вокзале ему 
сообщили о старике, не первый день лежащем под деревом. Евгений позвонил в ситуационный 
центр администрации города Сочи и через несколько минут Скорая помощь прибыла. Казаки Игорь 
Соколов и Кирилл Васильев помогли уложить больного на носилки и погрузить в машину. Еще одна 
жизнь была спасена. 

Другой казак этого же районного общества, выгуливая вечером собаку, увидел компанию 
неадекватных молодых парней, которые шли по улице и громили все, что попадалось на пути. 
Владимир не испугался, равнодушно не прошел мимо, а сделал все, чтобы прекратить вандализм. 
Благодаря Владимиру нарушители были задержаны за порчу имущества и хулиганство. 

Казаки ХКО "ЛАДОГА" ежедневно выходят на патрулирование 
Ссылка на источник 

 

Казаки ХКО "ЛАДОГА" Крымского казачьего округа Черноморского казачьего войска ежедневно 
принимают участие в мероприятиях по контролю за соблюдением режима повышенной готовности 
в пгт Нижнегорский. 25 апреля 2020 года черноморские казаки участвовали в патрулирование улиц, 
в пресечение работы не разрешенных магазинов. Во время патрулирования были составлены 
протоколы о нарушении режима самоизоляции. 

Во исполнение Приказа Атамана Войскового казачьего общества  "Черноморское казачье войско" 
А.В. Сироткина №11/20 от 26 марта 2020 года в рамках выполнения Указа Главы Республики Крым 
С.В. Аксёнова №63-У от 17 марта 2020 года "О введении режима повышенной готовности на 
территории Республики Крым" (с изменениями), с целью предотвращения распространения новой 
коронавирусной инфекции, казаками Войскового казачьего общества "Черноморское казачье 
войско" на территории Республики Крым были созданы мобильные группы для оказания помощи 
медицинским работникам и правоохранительным органам в контроле за соблюдением правил 
самоизоляции и карантина.  

Пресс-служба Войскового казачьего общества "Черноморское казачье войско" 

http://oko-crimea.ru/index.php/news/kazaki-khko-ladoga-ezhednevno-vykhodyat-na-patrulirovanie
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Реестровые казаки Сибирского войскового казачьего общества 
оказывают содействие в осуществлении мероприятий в рамках 
взаимодействия по предупреждению распространения новой 
коронавирусной инфекции COVID-19 
Ссылка на источник 

     

С момента начала распространения в России новой коронавирусной инфекции COVID-19, взяв за 
основу обращения Президента Российской Федерации В.В. Путина к российскому народу о 
введении условий особого санитарного режима и всеобщей борьбе с распространением инфекции, 
члены казачьих обществ Сибирского казачьего войска развернули активную деятельность по 
оказанию содействия в осуществлении мероприятий, предупреждающих распространение опасной 
инфекции.  

Казаки Сибирского казачьего войска, проявляя высокую гражданскую активность, повсеместно 
выразили готовность оказать содействие и помощь в выставлении своих подразделений для 
осуществления мероприятий принятых региональных планов. В рамках этой деятельности члены 
первичных казачьих обществ ОКО СВКО осуществляют содействие в охране общественного порядка 
на территориях, проводят проверку соблюдения режима самоизоляции граждан, оказывают 
помощь пожилым людям, ветеранам, а также казачьим семьям, нуждающимся в помощи, 
доставляют продукты питания и предметы первой необходимости населению, обеспечивают 
безопасность дорожного движения в регионах, принимают активное участие в деятельности 
пограничных дружин, объединяются с волонтерскими центрами и общественными организациями 
в рамках движения «#мы вместе», чтобы помочь справиться с трудностями в ходе борьбы с 
коронавирусом. 

Казаки после проведения соответствующего инструктажа по технике безопасности помогают 
людям пожилого возраста в условиях режима самоизоляции, выполняя работу по доставке 
продуктов и лекарств пожилым людям по месту проживания. Казаки умеют отлично общаться с 
пожилыми людьми, выполняют все требования санитарно-эпидемиологической безопасности, 
носят маски и перчатки, ответственно относятся к антисептической обработке. 

Данная деятельность является подтверждением готовности сибирских казаков жить жизнью 
общества, активно поддерживая решения Президента и Правительства Российской Федерации. 

Алтайское республиканское ОКО СВКО 

 

http://казакисибири.рф/?sid=4582&newsid=17291
https://vk.com/feed?section=search&q=%23%D0%BC%D1%8B
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Казачка Кубанского казачьего центра «Баско» сшила тысячу 
медицинских масок. 
Ссылка на источник 

Всех детей, что занимались в структурных 
подразделениях казачьего Центра «Баско» 
(физкультурно-спортивный клуб, военно-
патриотический клуб, клуб народной культуры, 
ансамбль, конники, казачья сотня, казачья община) 
пришлось распустить по домам из-за режима 
самоизоляции и карантина. 

Но сами казаки и казачки без дела не сидят. 

Осуществляют уход за своими лошадьми и овчарками на 
конюшне. Следят за соблюдением правил 

противопожарной безопасности и при необходимости готовы потушить очаги возгорания на 
близлежащих полях. Создали штаб для оказания помощи жителям. Обеспечили круглосуточную 
охрану центра от проникновения, для оперативного реагирования на случай аварии коммунальных 
сетей и сохранения имущества. 

Наставник кружка рукоделия «Кудесница» клуба народной культуры, специалист по казачьей 
культуре, инструктор по казачьим боевым искусствам и джигитовке Кубанского казачьего центра 
«Баско», участница Союза казачьей молодежи Кубани Наталья Николаевна Ноздрин-Плотницкая 
решила на время карантина перевести свою деятельность на «военные рельсы» - работая на 
профессиональной швейной машинке уже изготовила 1000 медицинских масок! 

Со слов Натальи Николаевны, на карантине скучать не приходится. Много ещё планов и задумок. 

С благодарностью, 
этнические казаки, казачки и казачата 
Кубанского казачьего центра «Баско» 

и Геленджикского национально-культурного общества казачьего народа. 
 (Казачья община г.Геленджика). 

В Ульяновской области активно работает Штаб по оказанию 
помощи людям 
Ссылка на источник 

В Ульяновской области активно и 
плодотворно работает Объединённый 
Ветеранский Штаб по оказанию помощи 
людям, оказавшимся в трудной 
жизненной ситуации и по профилактике 
распространения коронавируса. 

По согласованию с правительством и по 
совместному плану с Ульяновским 
Отделением Общероссийского 
Народного Фронта вместе работают 
представители Ульяновского Отдела 
СКВРиЗ, Симбирского Округа ВВКО, 
Ульяновского Отделения БОЕВОЕ 
БРАТСТВО, Ульяновского Отделения 
Казачьей Партии Российской Федерации. 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/kazaki_protiv_koronavirusa/kazachka_kubanskogo_kazachego_centra_basko_sshila_tysjachu_medicinskikh_masok/175-1-0-5768
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/kazaki_protiv_koronavirusa/v_uljanovskoj_oblasti_aktivno_rabotaet_shtab_po_okazaniju_pomoshhi_ljudjam/175-1-0-5741
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В г. Ульяновске организовано 8 мобильных бригад на личных автомобилях для доставки предметов 
первой необходимости пожилым людям и инвалидам. Также помощь доставлена в детские дома и 
приюты. Совместно с депутатами УГД казаки проводят разъяснительную работу на закреплённых 
территориях и сопровождают при необходимости в лечебные учреждения. 

На территории станиц Новоспасская, Троицкосунгурская, Николаевская и Хутора Тереньгульский 
приказами Атаманов проводятся комплексные мероприятия с привлечением волонтёров-медиков, 
дружинников и техники. Особое внимание уделено патрулированию и разъяснительной работе. 
Налажены полные контакты с руководителями муниципальных образований и депутатским 
корпусом, с привлечением бизнеса. 

В станице Троицкосунгурская организован выпуск масок и дезинфицирующих средств. Все 
станичники ими обеспечены. Силами казаков проводится выдача масок жителям окрестных сел. 

Доставка продуктовых наборов ветеранам войны, труженикам тыла и инвалидам на транспорте 
станичников находится под жестким контролем Атаманов - войскового старшины Григория 
Мясникова, сотника Александра Ризаева, хорунжего Александра Варламова. Особенно отмечается 
работа урядника Виталия Слёзки, казачки Натальи Витушкиной (Фонд Русь Милосердная), 
подъесаула Александра Чекушкина, наших боевых братьев Алексея Машинистова и Юрия Беляева. 

В общей сложности задействовано в режиме постоянной работы по заявкам штаба до 45 человек 
личного состава. 

Ульяновская область: партийцы участвуют в мероприятиях по 
профилактике распространения коронавируса 
Ссылка на источник 

 

Утром 21 апреля в Шахты из Москвы на автобусе прибыло 96 казаков. Их всех разместили в 
казачьем кадетском корпусе в посёлке Красина. 

В Ульяновской области активно работает Объединённый ветеранский штаб по оказанию помощи 
людям, оказавшимся в трудной жизненной ситуации в период проведения мероприятий по 
профилактике распространения коронавируса. 

По согласованию с правительством по совместному плану с Ульяновским отделением ОНФ вместе 
работают представители Ульяновского отдела СКВРиЗ, Симбирского округа ВВКО, Ульяновского 

http://kaprf.ru/news/uljanovskaja_oblast_partijcy_uchastvujut_v_meroprijatijakh_po_profilaktike_rasprostranenija_koronavirusa/2020-04-07-1996
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отделения «БОЕВОГО БРАТСТВА», регионального отделения Казачьей партии в Ульяновской 
области. 

В городе Ульяновске организовано 8 мобильных бригад на личных автомобилях, которые 
доставляют предметы первой необходимости пожилым людям и инвалидам. Также помощь 
оказывается детским домах и приютам. 

Совместно с депутатами Ульяновской городской Думы казаки проводят разъяснительную работу и 
сопровождают граждан при необходимости в лечебные учреждения. 

На территории станиц Новоспасская, Троицкосунгурская, Николаевская и Хутора Тереньгульский 
приказами атаманов проводятся комплексные мероприятия с привлечением волонтёров-медиков, 
дружинников и техники. Особое внимание уделяется патрулированию. Налажены контакты с 
руководителями муниципальных образований, депутатским корпусом, представителями бизнеса. 

В станице Троицкосунгурская организован выпуск масок и дезинфицирующих средств. Все селяне 
ими обеспечены. Силами казаков проводится выдача жителям окрестных сел. Доставка 
продуктовых наборов ветеранам войны, труженикам тыла и инвалидам на транспорте станичников 
находится под жестким контролем Атаманов - войскового старшины Григория Мясникова, сотника 
Александра Ризаева, хорунжего Александра Варламова. Особенно отмечается работа урядника 
Виталия Слёзки, казачки Натальи Витушкиной (Фонд Русь Милосердная), подъесаула Александра 
Чекушкина, наших боевых братьев Алексея Машинистова и Юрия Беляева. В общей сложности 
задействовано в режиме постоянной работы по заявкам штаба до 45 человек личного состава. 

В Шахты из Москвы прибыло почти 100 казаков, их изолировали в 
кадетском корпусе и взяли пробы на коронавирус 
Ссылка на источник 

 

Утром 21 апреля в Шахты из Москвы на автобусе прибыло 96 казаков. Их всех разместили в 
казачьем кадетском корпусе в посёлке Красина. 

Редакция kvushahty.ru поинтересовалась, с какой целью почти сотню казаков привезли в Шахты. 

- Все прибывшие — члены Всевеликого войска донского, - прокомментировала замглавы 
администрации Ольга Тхак. - Это казаки, жители Шахт и Ростовской области, которые в парадных 
расчётах должны были принимать участие в Параде Победы на Красной площади. Это не чьи-то 

https://www.kvushahty.ru/
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чужие люди, это, в том числе, и жители нашего города. Нам надо было их оставить за границей 
города? 

Все вновь прибывшие размещены на обсервацию, то есть на проживание в замкнутом 
пространстве, на период карантина в течение 14 дней в здании шахтинского казачьего кадетского 
корпуса. Все они взяты под медицинское наблюдение, им измерили температуру и провели 
внешний осмотр. Также у всех взяли пробы на коронавирус. 

Шахтинский казачий кадетский корпус имеет ограждение, систему внутреннего и внешнего видео 
наблюдения, располагает возможностью организации первичной медицинской помощи, 
размещения большой группы людей в отдельных ячейках. Такое решение было принято, чтобы 
оградить от риска заражения коронавирусом семьи казаков, сосредоточив их на период карантина 
в одном месте. 

На данный момент кадеты казачьего корпуса распущены по домам и находятся на дистанционном 
обучении. 

На замечание журналиста «КВУ», что основной поток заражённых сейчас идёт из Москвы, Ольга 
Тхак ответила: 

- Не могу прокомментировать, откуда идёт основной поток заражений. Я думаю, что основная 
причина заражения — наличие контактов. 

Власть и общество Осетии - дополнительно ждут волонтеров 
Ссылка на источник 

 

В эти дни в режиме самоизоляции находится огромное количество одиноких, пожилых и 
беспомощных людей, особенно уязвимых перед лицом коронавируса. Многие боятся выйти за 
продуктами или в аптеку. 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/kazaki_protiv_koronavirusa/vlast_i_obshhestvo_osetii_dopolnitelno_zhdut_volonterov/175-1-0-5744


Казачий Информационно-аналитический Центр 

Стр. 29 

 

3 апреля 2020 года СОРО «Алания» провела круглый стол по борьбе против коронавируса. В 
круглом столе участвовали Буклов Сослан Сергеевич, депутат города Владикавказ, региональный 
руководитель Общества «Двуглавый Орел»; Мириков Константин Владимирович, руководитель 
СОРО «СКВРиЗ», казачий генерал; Зозров Георгий Майрамович, представитель Войсковой 
Православной Миссии в СКФО; Гецаев Валерий Афанасьевич, начальник штаба СОРО «СКВРиЗ», 
полковник; Саламов Осман Казбекович, заместитель руководителя СОРО «СКВРиЗ», есаул; Медоев 
Александр Ростикович, секретарь регионального отделения Общества «Двуглавый Орел», 
Капитонов Игорь Александрович руководитель технического отдела регионального отделения 
Общества «Двуглавый Орел» и другие. 

В частности, выражаем благодарность администрации города Владикавказа и лично сити-
менеджеру Фарниеву Тамерлану за оказанную помощь. АМС Владикавказа было оперативно 
создано - 16 штабов по оказанию первой необходимой помощи в каждом муниципальном округе. 
Список прилагается в конце статьи. Уже сегодня в этих штабах выдаются спирт, инсулин, маски и др. 
Но катастрофически не хватает волонтеров. 

В этой связи общество «Двуглавый Орёл» совместно с СОРО «СКВРиЗ» организовали штаб 
волонтёров по борьбе с коронавирусом. В первую очередь нам нужны волонтёры с личным 
автомобилем, которые готовы привезти продукты одиноким людям. 

Также к нам обращаются люди, которым некому оказать поддержку: инвалиды, старики, матери-
одиночки. Они обращаются за самой обычной помощью: сходить в магазин за продуктами, купить 
лекарства или погулять с собакой. Иногда это занимает всего 20-30 минут, но для человека, 
оказавшегося один на один со своими проблемами, это будет настоящая радость и утешение! 

Помимо этого, необходимы и операторы колл-центра. Телефоны для связи указаны в конце статьи. 

На протяжении всей истории Осетии в сложные времена наш народ проявлял способность быстро 
самоорганизоваться и прийти на помощь друг другу. 

Если вы чувствуете в себе силы и желание помочь ближнему, то мы будем рады видеть вас в рядах 
добровольцев регионального Общества «Двуглавый Орёл». 

1. Абаев Георгий Заурбекович Аланский № 3 ул. М. Горького, 83 тел.:8-918-705-82-21 

2. Богдаев Ацамаз Валерьевич Островский № 11 ул. Карла Маркса, 100 б Тел.: 8-928-484-10-00 

3. Валиев Артур Арчилович Барбашовский № 10 СОШ № 14 ул. Цейская,1 тел.: 8-928-483-38-88 

4. Гадиев Геннадий Львович Поселковый № 5 Кабинет Главы АМС пос. Заводской тел.: 8-918-827-
86-94 

5. Джибилов Казбек Георгиевич Дарьяльский № 1 СОШ №1 ул. Осетинская,1 тел.: 8-918-702-99-11 
8-918-702-55-20 

6. Золоев Георгий Аркадьевич Цоколаевский № 15 ЖСК 2 ул. М.Пехотинцев 11 тел.: 8-961-822-56-78 

7. Икаев Азамат Феликсович Чкаловский № 7 ул. Навагинская, 7 тел.: 8-918-829-12-15 

8. Касаев Алан Казбекович Нальчикский № 9 СОШ № 43 ул. Кырджалийская,19 тел.: 8-918-705-32-
13 

9. Козаев Андрей Русланович Ларионовский № 16 ул. А. Кесаева, 34 тел.: 8-919-426-77-77 

10. Кокоев Артур Асланбекович Осетинский № 2 пр. Мира, 7 тел.: 53-37-86 

11. Лагкуев Руслан Казбекович Котовский № 13 ул. Леонова, 2 тел. :8-929-864-23-19 28-23-19 

12. Макоев Дзамболат Рамазанович Коцоевский № 8 ул. Коцоева, 109 тел.: 8-928-933-30-05 

13. Пелиев Тимур Тамазович Мичуринский № 6 ул. Иристонская, 1 тел.: 8-918-824-37-07 

14. Тибилов Анатолий Русланович Московский № 14 СОШ № 40 
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    ул. А. Кесаева,7 СОШ № 22 ул. А. Кесаева, 23 тел.: 8-928-935-20-20 

15. Тибилов Ибрагим Мельсикович Владикавказский №4 

16. Цереков Таймураз Казбекович Молодежный № 12 ул. Леонова, 2 тел.: 8-928-935-22-22, 28-23-
19, 98-58-33 

Казаки СКВРиЗ в Австралии запустили масштабный проект по 
снабжению русского православного населения в Австралии 
масками KN95. 
Ссылка на источник 

 

Сейчас в стране огромный дефицит этих масок. Их не хватает даже в больницах. В первую очередь, 
казаки СКВРиЗ помогут старикам и по каждому приходу Австралийской Епархии РПЦЗ рассылают 
коробки с масками. На днях будет подготовлен репортаж с участием правящего Архирея Епископа 
Георгия Канберского, казаков-добровольцев и духовенства. На данный момент контейнер с 
масками прошёл таможню. 

Проект является благотворительным. Гуманитарная акция проводится по обращению Верховного 
Атамана СКВРиЗ Николая Дьяконова на личные средства казаков-добровольцев и их 
идеологических союзников. 

Атаман Посольского Австралийского отдела СКВРиЗ 

Семен Бойков 

 

Из комментариев к видео 

Видео к материалу 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/kazaki_protiv_koronavirusa/kazaki_skvriz_v_avstralii_zapustili_masshtabnyj_proekt_po_snabzheniju_russkogo_pravoslavnogo_naselenija_v_avstralii_maskami_kn95/175-1-0-5745
https://youtu.be/DLaNw1WyOYM
https://youtu.be/DLaNw1WyOYM
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Казаки в Москве помогают жителям пережить 
эпидемиологическую ситуацию 
Ссылка на источник 

 

Московское региональное отделение Союза Казаков-Воинов России и Зарубежья (СКВРиЗ) 
включилось в работу по оказанию помощи москвичам и властям Москвы в обеспечении 
мероприятий по противодействию распространению коронавируса одними из первых. 

Вот, что сообщил Атаман Регионального отделения СКВРиЗ в г. Москве Григорий Гребенников: 

МРО СКВРиЗ продолжает обеспечивать население в период трудной эпидемиологической 
ситуации самым необходимым. В первую очередь, конечно, это относится к жителям 
преклонного возраста (65+) и детям. 

Под нашим присмотром находится детский приют «Незнайка», дружба с которым 
началась задолго до начала пандемии. Сейчас они особенно нуждаются в опеке и заботе. 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/kazaki_protiv_koronavirusa/kazaki_v_moskve_pomogajut_zhiteljam_prezhit_ehpidemiologicheskuju_situaciju/175-1-0-5759
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Жители пяти районов на востоке Москвы регулярно получают от наших казаков помощь 
в доставке продуктовых наборов и медикаментов. 

Замечу, что и гражданское население ежедневно обращается к нам с предложением своих 
услуг в качестве волонтеров". 

По словам атамана, граждане с благодарностью принимают помощь казаков. 

 

Нужно отметить, что вместе с МРО СКВРиЗ, в волонтерской работе активно участвуют члены 
волонтерского отряда «КРАСНЫЙ КЛЕВЕР.РФ», членами которого являются как казаки, так и 
обычные граждане. 

 

Все вместе они бескорыстно оказывают помощь пожилым, ветеранам, инвалидам, матерям 
одиночкам, многодетным мамам, одиноким лицам, лицам, оказавшимся без средств к 
существованию, интернатам для детей-сирот, детей-инвалидов и другим категориям нуждающихся 
лиц. 

http://kazak-center.ru/_pu/57/58101266.png
http://kazak-center.ru/_pu/57/30006814.png
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Феодосийские казаки совместно с полицией обеспечивают 
правопорядок в городе 
Ссылка на источник 

Казаки ГКО "Станица 
Феодосийская", ХКО «Витязь», 
ХКО «Молодежный союз 
казаков» Крымского казачьего 
округа Черноморского 
казачьего войска с 3апреля 
2020 года ежедневно 
совместно с сотрудниками 
полиции МВД г.Феодосии 
обеспечивают правопорядок в 
городе Феодосия, 
контролируя выполнение 
Указов Главы Республики 
Крым С.В. Аксёнова №91-У от 
02.04.20 и №94-У от 05.04.20 
"О внесении изменений в Указ 

Главы Республики Крым от 17 марта 2020 года №63-У", режима самоизоляции и карантина, 
проводят разъяснительные беседы с местным населением. 

Во исполнение Приказа Атамана Войскового казачьего общества  "Черноморское казачье войско" 
А.В. Сироткина №11/20 от 26 марта 2020 года, в рамках выполнения Указа Главы Республики Крым 
С.В. Аксёнова №63-У от 17 марта 2020 года "О введении режима повышенной готовности на 
территории Республики Крым" (с изменениями), с целью предотвращения распространения новой 
коронавирусной инфекции, казаками Войскового казачьего общества Черноморское казачье 
войско на территории Республики Крым были созданы мобильные группы для оказания помощи 
медицинским работникам и правоохранительным органам в контроле за соблюдением правил 
самоизоляции и карантина. 

Пресс-служба ХКО "Витязь" Крымского казачьего округа Черноморского казачьего войска 

Пресс-служба Войскового казачьего общества "Черноморское казачье войско" 

Автор: Дина Белова 

Вот это казаки по-братски! 
Ссылка на источник 

24.04.2020 года, по приглашению казаков из 
Путятинского района, Рязанской области, 
казаки г.Рязани, Рязанского отдельского 
казачьего общества и р.п.Шилово, Рязанской 
области прибыли в с.Путятино. Двумя 
бригадами совместно с местными казаками 
они приступили к дезинфекции поселка, а 
именно мест общего пользования и объекты 
наиболее часто посещаемые людьми. 
Специальные костюмы защиты, маски, 
раствор для дезинфекции лично доставил 
атаман РОКО (Рязанское отдельское казачье 
общество) казачий полковник Юрий Серегин.  

http://oko-crimea.ru/news/feodosiyskie-kazaki-sovmestno-s-policiey-obespechivayut-pravoporyadok-v-gorode
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/kazaki_protiv_koronavirusa/vot_ehto_kazaki_po_bratski/175-1-0-5787
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По окончанию акции помощник атамана РОКО в Путятинском районе, Виталий Рыблов, 
поблагодарил своих братьев казаков за оказанную помощь!  

- Доброе мы, браты, для людей дело делаем. - прокомментировал Виталий. Перед тем как 
разъехаться по домам казаки договорились и дальше беспощадно бить коронавирус! 

 

  

Казаки совместно с полицией организовали дежурство на 
блокпостах в Красном Луче и Антраците 
Ссылка на источник 

Представители добровольных казачьих дружин 
совместно с сотрудниками полиции МВД ЛНР 
организовали службу на блок-постах в Красном Луче и 
Антраците, где были введены ограничения с целью 
недопущения распространения коронавируса. Об этом 
ЛИЦ сообщил советник главы ЛНР по вопросам 
казачества, кадетского образования и военно-
патриотического воспитания молодежи Сергей 
Юрченко. 

http://lug-info.com/news
http://kazak-center.ru/_pu/57/55594970.jpg
http://kazak-center.ru/_pu/57/82495533.jpg
http://kazak-center.ru/_pu/57/75335993.jpg
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"Очень важно, что казаки оказывают содействие в разных критических ситуациях, сегодня одна из 
них – эпидемия COVID-19. Как в 2014-2015 годах, так и сейчас казаки стали на защиту своих семей, 
домов, нашей Луганской Народной Республики. В казачьи добровольные дружины входят казаки 
разных казачьих организаций, нам нечего делить, это наша земля, и мы ее будем защищать", - 
отметил советник главы ЛНР. 

"Первыми мы организовали казаков-дружинников в Ровеньках, они уже вторую неделю работают, 
вторыми, неделю назад, - в Краснодоне" – напомнил он. 

"Сегодня утром запустили Красный Луч и Антрацит, где казаки заступают как на охрану 
общественного порядка, так и на обеспечение режима, установленного чрезвычайной санитарно-
противоэпидемической комиссией (ЧСПК) при Правительстве ЛНР. Сегодня вечером, в 17.55 
заступает Свердловск. Завтра в 12.00 казачья добровольная дружина создается в Алчевске. В планах 
– открытие добровольных дружин и в других городах нашей Республики", - сообщил Юрченко. 

Он уточнил, что на смену в каждом городе заступают порядка 20-30 казаков, в Красном Луче и 
Антраците казаки будут выходить в две смены. 

Председатель казачьей добровольной дружины города Красный Луч Евгений Филиппенков 
выразил благодарность главе ЛНР Леониду Пасечнику, главе администрации города Сергею 
Рыбальченко и руководству Краснолучского ГОВД МВД "за содействие в организации службы 
казачьих добровольных дружин, а также за возрождение казачества в Луганской Народной 
Республике". 

"Все вместе мы сможем преодолеть все сложности и трудности, которые возникли в нашем 
Отечестве, - подчеркнул Филиппенков. - Казаки Красного Луча готовы к выполнению любых 
поставленных задач. Мы верны присяге и по первому зову Отечества сегодня заступили на службу. 
Делом, а не словом проявляется истинность любых убеждений". 

Напомним, 13 марта представители руководства МВД ЛНР и Луганского округа донских казаков 
Всевеликого Войска Донского провели рабочую встречу, в ходе которой договорились об 
организации совместного патрулировании городов Республики.  

В ноябре 2018 года руководитель ЛНР Леонид Пасечник на состоявшейся в Луганске встрече с 
представителями Совета атаманов поддержал их предложение о создании на территории 
Республики казачьих дружин. 

Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) объявила о пандемии болезни COVID-19, 
вызываемой коронавирусом нового типа, первые случаи заражения которым были выявлены в 
конце 2019 года в Китае. К настоящему времени, по данным ВОЗ, количество заразившихся новым 
коронавирусом достигло 1,5 млн человек, из них почти 93 тыс. скончались. Случаи заболевания 
COVID-19 выявлены на Украине и в России, в ЛНР подтверждены семь случаев заражения 
коронавирусом. 

Напомним, чрезвычайная санитарно-противоэпидемическая комиссия (ЧСПК) при Правительстве 
ЛНР ввела ограничение на передвижение людей и транспорта в Красном Луче и Антраците, за 
исключением специализированного, аварийного и транспорта по доставке пищевых продуктов в 
магазины. Данные меры не касаются пригородов Красного Луча и территории Антрацитовского 
района. 

Чрезвычайная санитарно-противоэпидемическая комиссия (ЧСПК) при Правительстве ЛНР приняла 
ряд решений по предотвращению распространения коронавируса нового типа на территории 
Республики, в том числе – о закрытии предприятий общественного питания, ряда заведений и 
учреждений, переходе учреждений образования ЛНР с 30 марта на дистанционное обучение, 
отмене льгот на проезд в транспорте общего пользования, а также приостановила работу объектов 
торговли непродовольственными товарами. С целью недопущения распространения на 
территории ЛНР COVID-19, а также во исполнение указа главы ЛНР "О введении режима 

http://lug-info.com/news/one/kazaki-i-politseiskie-proveli-pervoe-sovmestnoe-patrulirovanie-na-ulitsakh-rovenkov-foto-54524
http://lug-info.com/news/one/kazaki-i-politseiskie-nachali-sovmestnoe-patrulirovanie-na-ulitsakh-krasnodona-54996
http://lug-info.com/news/one/mvd-lnr-i-kazachi-organizatsii-dogovorilis-o-sovmestnom-patrulirovanii-gorodov-foto-54300
http://lug-info.com/news/one/pasechnik-podderzhal-ideyu-atamanov-sozdat-na-territorii-lnr-kazachi-druzhiny-foto-39959
http://lug-info.com/news/one/mediki-zaregistrirovali-sedmoi-sluchai-zabolevaniya-covid-19-v-lnr-ses-55146
http://lug-info.com/news/one/chspk-vvela-ogranichenie-na-peredvizhenie-lyudei-i-transporta-v-krasnom-luche-i-antratsite-ses-55008
http://lug-info.com/news/one/chspk-razreshila-peredvizhenie-po-antratsitu-i-krasnomu-luchu-avariinogo-i-spetstransporta-55015
http://lug-info.com/news/one/ogranichenie-na-peredvizhenie-ne-kasaetsya-prigoroda-krasnogo-lucha-i-antratsitovskogo-raiona-55011
http://lug-info.com/news/one/komissiya-pri-pravitelstve-prinyala-ryad-reshenii-po-predotvrascheniyu-rasprostraneniya-covid-19-54722
http://lug-info.com/news/one/reshenie-o-zakrytii-obschepita-v-lnr-deistvuet-s-28-marta-minpromtorg-54756
http://lug-info.com/news/one/chspk-iz-za-ugrozy-covid-19-priostanovila-rabotu-ryada-zavedenii-i-uchrezhdenii-54836
http://lug-info.com/news/one/chspk-iz-za-ugrozy-covid-19-priostanovila-rabotu-ryada-zavedenii-i-uchrezhdenii-54836
http://lug-info.com/news/one/uchrezhdeniya-obrazovaniya-lnr-s-30-marta-pereidut-na-distantsionnoe-obuchenie-minobrazovaniya-54672
http://lug-info.com/news/one/pravitelstvo-lnr-iz-za-ugrozy-covid-19-vremenno-otmenilo-lgoty-na-proezd-54796
http://lug-info.com/news/one/chspk-s-31-marta-priostanovila-rabotu-obektov-torgovli-neprodovolstvennymi-tovarami-54839
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повышенной готовности" и указа главы ЛНР "О некоторых вопросах, связанных с режимом 
повышенной готовности" приостановлены или осуществляются по электронной очереди личные 
приемы граждан в центральных и местных органах власти. 

Кроме того, Народный Совет ЛНР ужесточил ответственность за нарушение санитарно-
эпидемиологических правил. 

 

2. Административно-организационные и правовые вопросы 
деятельности казачьих обществ и общественных казачьих 
организаций. 

Обстановка в войсках – преимущества и недоработки 
Ссылка на источник 

 

В онлайн режиме атаман Всероссийского казачьего общества Николай Долуда продолжает 
отвечать журналистам на актуальные вопросы, касающиеся обстановки в реестровых казачьих 
войсках. 

Вы осуществили ряд рабочих поездок в реестровые казачьи войска. Чтобы составить полную 
картину об уровне организации работы российского казачества, Вам еще предстоит несколько 
поездок. Но уже сегодня Вы можете дать оценку работе войск, в которых удалось побывать? 
Какие недостатки выявлены? В какой мере главы регионов готовы оказывать поддержку и идти 
на встречу казакам? 

— На самом деле, чтобы понять истинную картину происходящего в казачьих войсках и объективно 
оценить обстановку по выполнению уставных требований, необходимо побывать на местах, 
пообщаться со стариками, атаманами и казаками, встретиться с представителями региональных и 

http://lug-info.com/news/one/parlament-uzhestochil-otvetstvennost-za-nesoblyudenie-sanitarno-epidemiologicheskikh-pravil-55173
https://vsko.ru/obstanovka-v-vojskah-preimushhestva-i-nedorabotki/
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муниципальных органов власти, руководителями правоохранительных органов, казачьих 
общественных организаций. 

Я планирую объехать все реестровые казачьи войска, а также самостоятельные казачьи округа и 
отделы, внесенные в государственный реестр. Пока, в силу разных причин, это не совсем удается 
осуществить. Тем не менее, начиная с декабря 2019 года по настоящее время, я побывал в 
Волжском, Оренбургском, Центральном казачьих войсках и Балтийском казачьем округе города 
Калининграда. Принял участие в выборном круге Всевеликого войска Донского, в учредительном 
круге Черноморского казачьего войска в городе Симферополе, повстречался с руководителем 
Ставропольского края и заместителем полпреда Президента Российской Федерации в Северо-
Кавказском федеральном округе, с которыми обсудили вопросы проведения выборного круга в 
Терском казачьем войске и обстановку в нем. Также провел рабочую встречу с атаманами 
самостоятельных реестровых казачьих отделов и округов, находящихся на Северо-Западе страны, – 
Ленинградская область (г. Санкт-Петербург), Калининград, Псковская и Вологодская области, 
Республика Карелия. При встрече обсудили перспективы развития казачьих обществ на указанных 
территориях. 

Хочу отметить главное: как бы сложно не было атаманам всех уровней организовывать и проводить 
свою работу, какие бы преграды не возникали на их пути, казачество живет, трудится, несет службу, 
занимается воспитанием подрастающего поколения, — зачастую только за счет своего энтузиазма, 
преданности казачьей идее, опираясь на обычаи, традиции, культуру и заветы наших героических 
предков. 

Очень часто, к сожалению, руководители региональных и муниципальных органов власти не 
используют потенциал казачества для решения стоящих перед ними задач и существующих 
проблем. А если и привлекают казаков, то не используют все имеющиеся возможности казачьих 
обществ. В Оренбурге и Самаре со стороны руководителей власти были даны обещания о 
выделении помещений под штабы и о назначении атаманов отдельских казачьих обществ на 
должности начальников управления структур областной власти, курирующих казачество. 
Помещения под штабы необходимы для того, чтобы атаман любого уровня мог иметь возможность 
принимать казаков и жителей населенных пунктов, проводить Советы атаманов и рабочие 
совещания со стариками, казаками и молодежью по вопросам уставной деятельности. Но пока 
обещанное осталось на уровне слов. Надеюсь, что с принятием решения президентом страны об 
образовании Всероссийского казачьего общества, все руководители субъектов страны увидят этот 
государственный посыл и по-другому начнут относиться к казакам и их возможностям. 

На мой взгляд, одной из главных проблем является то, что в структуре региональных властей 
зачастую деятельность казачества курирует один из вице-губернаторов, совершенно 
непонимающий казачьей жизни и стоящих перед казаками задач, не знающий истории, традиций 
и взаимоотношений между казаками. Такие назначения просто не допустимы. Они приносят вред 
нашему общему делу. 

Что касается участия казаков в охране общественного порядка, то в тех казачьих обществах, где я 
побывал, пока низкие показатели. Кроме того, кое-где охрана общественного порядка 
осуществляется в полевой форме одежды, что просто не допустимо. Потому что для каждого 
реестрового казачьего войска руководством страны установлена своя форма одежды и именно в 
ней положено нести службу по охране общественного порядка. Тогда жители населенных пунктов 
будут знать, что это казаки совместно с сотрудниками полиции охраняют их покой и общественный 
порядок. Полевую форму одежды сегодня носят и рыбаки, и охотники, и огромное количество 
жителей населенных пунктов. 

Меня очень беспокоит система казачьего образования, она сильно пробуксовывает, а кое-где 
отсутствует полностью. Казачьи школы и классы во многих регионах единичные. Кроме того, нет ни 
одного казачьего кадетского корпуса в Оренбургской области и Ставропольском крае, где 
исторически глубокие казачьи корни. В Волжском казачьем войске в городе Самаре казачий 
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кадетский корпус находится под ведомством министерства образования области и никакого 
взаимодействия с казачьим обществом не имеет. Дети не изучают обычаи, традиции, казачью 
культуру волжских казаков. Кадетский корпус носит статус казачьего образовательного 
учреждения, но никакой казачьей составляющей не имеет. Также в структуре органов власти этих 
областей отсутствуют подразделения, курирующие казачество, что, безусловно, вызывает 
удивление. 

Далеко не в каждом реестровом войске должным образом уделяется внимание вопросам казачьей 
экономики. В качестве положительного примера приведу создание казачьего торгово-
перерабатывающего предприятия казаками Оренбургской области. Это пример для подражания. 
Проведена очень серьезная, нужная работа в городском казачьем обществе. 

В каждом реестровом казачьем войске необходимо иметь официальный сайт, чтобы жители 
регионов знали и видели, чем занимаются казаки и какие задачи они решают. Благодаря 
конкретным делам будет формироваться авторитет и придет уважение к казакам. А если 
официальной информации нет, – появляются всякого рода домыслы и обман. До сих пор 
официальных информационных порталов нет в Иркутском, Уссурийском и Енисейском казачьих 
войсках. Некоторые атаманы объясняют это отсутствием денежных средств и кадров для их 
содержания, ссылаясь на то, что вся необходимая информация публикуется в соцсетях. В Иркутском 
войске — сплошной информационный вакуум, не ведутся даже соцсети. Все эти проблемные 
вопросы обозначены давно и не решаются длительный период времени. Но решать их в любом 
случае необходимо, и при том, в кратчайшие сроки. Ведь именно присутствие каждого войска в 
информационном пространстве формирует общественное мнение. 

Информационное сопровождение деятельности казачьего войска должно быть доступным для 
жителей регионов. Иначе, можно проводить тысячи мероприятий, но население об этом ничего не 
будет знать. А значит и мнение будет формироваться негативное. 

В завершении этой темы приведу пример организации взаимодействия Кубанского казачьего 
войска с региональной властью, которое дает хорошие результаты. Уверен, что к этому необходимо 
стремиться всем регионам, на территории которых исторически располагаются реестровые казачьи 
общества. В реестре войска 555 казачьих обществ, куда входят отдельские, районные, станичные и 
хуторские. Помещения под штабы отсутствуют всего в 13-ти хуторских казачьих обществах. В 
структуре администрации Краснодарского края создан Департамент по делам казачества, военным 
вопросам и работе с допризывниками в составе 23 человек. Атаман войска является заместителем 
губернатора. 30 атаманов районных казачьих обществ работают на должности заместителя главы 
муниципального образования, многие атаманы станичных и хуторских казачьих обществ работают 
главами сельских поселений. А значит, что вертикаль управления казачьими обществами 
выстроена грамотно, с использованием административного ресурса. Это дает возможность 
оперативно решать многие вопросы и проблемы казаков, членов их семей и в целом казачьих 
обществ. 

Ежегодно для организации работы казачьих кадетских корпусов и несения казаками 
государственной службы выделяются необходимые денежные средства. 1700 казаков на 
постоянной основе несут службу по охране общественного порядка совместно с сотрудниками МВД 
во всех 44-х городах и районах края в казачьей форме одежды установленного образца. А в дни 
государственных праздников и православных дат, дополнительно в охране общественного порядка 
принимают участие около 6000 казаков на общественных началах. 62 казака на постоянной 
(профессиональной) основе охраняют лесные массивы от незаконной вырубки и занимаются 
противопожарной безопасностью. 30 казаков – участвуют в охране госграниц. 244 казака в 
курортный сезон охраняют муниципальную собственность на набережных городских курортов. 

Также на Кубани налажена и наставническая работа, для чего отобраны и подготовлены 1600 
казаков, прошедших специальное обучение. Они занимаются с детьми в 62-х казачьих школах, 4,5 
тысячах казачьих классах и 7-ми казачьих кадетских корпусах, где обучают истории, культуре, 
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традициям и обычаям кубанского казачества. В войске функционируют два официальных сайта, а 
также заключены договора с редакциями краевых газет, двумя телеканалами и радио. 

В реестре Кубанского казачьего войска 56 тысяч казаков. Ежегодно с атаманами исторических 
казачьих отделов, районных и первичных казачьих обществ проводятся военно-полевые сборы, на 
которые выходит около 7000 казаков. Проводится 17 поминовений. На сегодняшний день казачьим 
обществам выделено более 21 тысячи гектар земли, создано 28 казачьих кооперативов. Все это 
дает ощутимые результаты. 

Почти 90% населения края поддерживает развитие кубанского казачества. Почему мы имеем такие 
результаты? Да потому что и губернатор, и администрация края, и краевой парламент, главы 
муниципальных образований и атаманы всех уровней находятся в единой упряжке по выполнению 
задач, стоящих перед регионом и казачеством. И только системное, живое взаимодействие 
казачества, представителей законодательной, исполнительной власти и широкой общественности 
позволит в полной мере выполнить реестровым войскам серьезные государственные задачи, 
поставленные руководством страны, используя весь свой потенциал. 

Новые задачи на федеральном уровне 
Ссылка на источник 

 

В онлайн режиме атаман Всероссийского казачьего общества Николай Долуда продолжает 
отвечать журналистам на актуальные вопросы, касающиеся задач, стоящих перед российским 
казачеством. 

Должность атамана ВсКО наделена большими полномочиями — Вы стали членом Общественной 
палаты РФ, вошли в состав рабочей группы по подготовке поправок в Конституцию РФ. Какие 
базовые задачи Вы ставите перед собой как атаман ВсКО? 

— Президент Российской Федерации Владимир Владимирович Путин принял решение о создании 
Всероссийского казачьего общества. Это решение историческое, так как такой структуры в 

https://vsko.ru/novye-zadachi-na-federalnom-urovne/
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современной России никогда не было. Учредителями ВсКО являются, как я уже говорил 11 
реестровых казачьих войск. В 2020 году сформировано еще и Черноморское казачье войско, 
которое располагается на территории Республики Крым и города Севастополя. Но юридически оно 
может войти в состав ВсКО только по решению Большого круга, который пройдет в конце 2021 года. 
4 ноября 2019 года президент страны утвердил Устав ВсКО. 

Основной целью создания ВсКО является участие в реализации государственной политики в 
отношении российского казачества. В том числе и совершенствование механизма взаимодействия 
российского казачества с государственными органами и органами местного самоуправления. 
Исходя из штатной численности штаба ВсКО (39 человек), требований Устава, как атаман я 
выстраиваю свою работу совместно с Федеральным агентством по делам национальностей России 
— уполномоченным органом Правительства РФ по взаимодействию с казачеством, а также с 
Советом при Президенте РФ по делам казачества. 

На сегодняшний день создана серьезная нормативно-правовая база, определяющая 
государственную политику в отношении российского казачества. Будущее казачества России я 
связываю с постоянным развитием и совершенствованием. Именно казачье самоуправление и 
самодисциплина способствуют интеграции казачьих войск в общегосударственную систему. 

Главными в работе штаба ВсКО мы определили следующие направления деятельности: 

• Работа по совершенствованию организации несения государственной и иной службы 
казачества, основу которой составляет охрана общественного порядка совместно с 
сотрудниками МВД, а также участие в охране госграниц совместно с пограничной службой; 

• Патриотическое воспитание подрастающего поколения; 

• Обеспечение развития сети образовательных учреждений всех типов, использующих 
образовательные программы с учетом исторических, культурных и традиционных 
ценностей российской казачества, в том числе в казачьих кадетских корпусах; 

• Активное участие в реализации государственных и муниципальных программ в отношении 
российского казачества; 

• Участие в предупреждении и ликвидации ЧС и природоохранных мероприятиях; 

• Организация тесного взаимодействия с общественными казачьими объединениями и 
организациями за рубежом; 

• Содействие развитию межнациональных и межрелигиозных отношений; 

• Повышение роли российского казачества в решении государственных и муниципальных 
задач; 

• Создание казачьих молодежных организаций в реестровых казачьих войсках, а также 
создание и развитие Всероссийского казачьего молодежного движения Союз казачьей 
молодежи России; 

• Обеспечение информационной открытости в деятельности казачьих войск и ВсКО в целом; 

• Проведение работы по организации самодостаточной экономики казачьих обществ в виде 
создания казачьих кооперативов и предприятий; 

• Духовное воспитание казаков, членов их семей и казачьей молодежи; 

• Организация и проведение военно-полевых сборов на полигонах Министерства обороны 
РФ во всех реестровых казачьих войсках. 

Казачество без Православия не мыслимо. Перед нами стоят очень серьезные государственные 
задачи. Президент страны верит в нас, казаки нужны России. Это должны понимать все 
руководители федеральных, региональных и муниципальных органов власти. Если глава 
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государства принял такое решение, значит руководители всех уровней и атаманы казачьих войск, 
отдельских, районных и первичных казачьих обществ должны повернуться лицом друг к другу в 
решении задач, поставленных верховным главнокомандующим. Важным фактором для 
дальнейшей совместной работы и тесного взаимодействия станет принятие Федерального Закона 
«О развитии российского казачества», что позволит в полной мере использовать потенциал и 
ресурсы казачества России. 

Впереди нас ждет большая и ответственная работа по защите Родины, укреплению ее внешних и 
внутренних рубежей, сохранению мира и взаимопонимания народов, проживающих в стране. И эта 
работа по силам нам – казакам! 

Из комментариев на КИАЦ 

Евгений Беспятов 

"Именно казачье самоуправление и самодисциплина способствуют интеграции казачьих войск 
в общегосударственную систему." Опять бездумные словеса. Какое "казачье самоуправление" 
вы организовали на Кубани? Где это казачье самоуправление? Не бросайтесь словами... Что в 
этом плане вы даете народу? Да видите ли вы в упор этот казачий народ? 

Вот 39 человек штабных - это да. А план - это 3 П: пол, палец, потолок. Возьмем вот это " 
Активное участие в реализации государственных и муниципальных программ в отношении 
российского казачества;". В отношении какого "российского казачества" вы хотите активно 

участвовать и реализовывать. Кому нужны ваши общие фразы? А ведь за всеми этими придуманными 
пунктами (как правило не выполняемыми) маячат не малые народные деньги. 

Дайте народу жить и будет все. Скажите: "Казаки народ", все остальное попадает под существующую 
правовую базу и не надо изобретать казачьи законы, думать чем их занять... Правда вот беда. Не надо 
будет этих 39 и тех, что еще будут на подхвате. Беда... 

Дмитрий Разумов 

…. Я бы хотел перенести читателей, интересующихся современным кОзачеством, на январь 
2009 года. Именно в это время родился Совет Войсковых Атаманов Российской федерации. 
Появился и совещательный орган Совет Стариков. Вот так вот тихо, не спеша создавалось 
будущее объединение. В состав Совета Войсковых атаманов как и в Совет Стариков, вошли и 
не реестровые атаманы и Старики. И, ГЛАВНОЕ! Совет атаманов, как общественная 
организация была зарегистрирована в минюсте. Это всё можно посмотреть в СМИ за 2009-

2010 года.  

Безусловно, объединение кОзачества и и кАзаков вынашивалось всеми здравомыслящими головами и 
раньше. Но начало было положено именно в 2009 году. Президентом тогда был Медведев. Президент 
тогда же принял губернаторов, властелинов территорий компактного проживания кАзаков и членов 
кОзачьих обществ и соответствующих атаманов на этих территориях. Не могу сказать о чём тамшла 
речь. Наверно ставил задачу Атаманы избрали и председателя Совета. Им стал В.П. Водолацкий.  

Попытки сблизится по инициативе кАзаков принимались и не единожды. В 2010 годк Совет атаманов 
Донской Казачьей Республики обратился к атаману ВВД, Водолацкому В.П. с предложением провести 
встречу в удобное время и месте, с целью обсуждения перспектив сближения.  

СПРАВКА Донская Казачья Республика была образована 14 октября 2009 года. Учредителями стали 
представители пяти субъектов Федерации Юга России.  

И встреча представителей ВВД и ДКР состоялась в Царицине (Волгограде) в октябре 2010 года. 
Принимающей стороной были атаманы ВВД под руководством казачьего генерала Бюрбкова. В 
результате этой встречи было принято решение разработать Соглашение о об общих принципах 
сотрудничества. Такой документ был составлен. Но дальнейшего продолжения не имел по инициативе 
руководства ВВД. Я был непосредственный участник этих событий и готовил проект Соглашения. В 
общем в курсе событий. 

Готовя проект соглашения, по сути, первую попытку сближения реестровых и не реестровых объединений, 
изучив законодательство РФ в отношении кОзачества, пришёл к выводу, что на государственном уровне, 
законодательно созданы механизмы разъединения так называемого кОзачества на реестровое и не 
реестровое. И в них не предусмотрены даже намёк на создание единого КОЗАЧЕСТВА. И всякие разговоры и 
надежды на новый закон О кОзачестве это замануха и картонная дурилка. 
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В ближайшей перспективе, как только всё население страны будет охвачено электронным контролем, 
надобность в общественных объединениях отпадёт. Будут электронные пастухи. Казаки как были так и 
останутся. Или надо будет запускать другой коронавирус, уничтожающий генетический код или человека 
в целом с его кодом. 

 

ВсКО объединило реестровых казаков и общественников или 
стало причиной идеологических конфронтаций? 
Ссылка на источник 

 

В онлайн режиме атаман Всероссийского казачьего общества Николай Долуда продолжает 
отвечать журналистам на актуальные вопросы, касающиеся взаимодействия реестрового и 
нереестрового казачества. 

Каким образом выстраивается взаимодействие реестрового и нереестрового казачества? 
Создание Всероссийского казачьего общества стало фактором, объединившим реестровых 
казаков и общественников, или поводом идеологических конфронтаций между ними? 

— 4 ноября 2019 года Президент Российской Федерации Владимир Владимирович Путин утвердил 
Устав Всероссийского казачьего общества, принятый на Учредительном круге в ноябре 2018 года. В 
Уставе конкретно определены цели и задачи организации, учредителями которой являются 11 
реестровых казачьих войск, располагающихся на территории 79 субъектов РФ. Одной из таких задач 
является организация взаимодействия между реестровыми казачьими войсками и общественным 
казачьими организациями. В реестре на сегодняшний день насчитывается около 180 тысяч казаков, 
а общественников — более 600 тысяч. Но, и те, и другие являются патриотами своей страны, и, 
естественно, всем нам небезразлично будущее России, какова будет роль страны на 
международной арене, какое будущее ждет наших детей и внуков. 

https://vsko.ru/vsko-obedinilo-reestrovyh-kazakov-i-obshhestvennikov-ili-stalo-prichinoj-ideologicheskih-konfrontaczij/
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Да, реестровые казаки взяли на себя обязательства по несению госслужбы, определенные Законом 
РФ №154 «О несении государственной службы российского казачества». Казачьи общественные 
организации таких обязательств на себя не берут. Но наша совместная деятельность будет 
направлена на патриотическое воспитание подрастающего поколения, развитие системы казачьего 
образования, которая подразумевает изучение истории, культуры, обычаев и традиций казачества, 
а также основ Православной культуры. В память о героическом прошлом казачьих предков мы 
вместе будем организовывать и проводить поминовения. Вместе будем заниматься 
наставнической деятельностью, проводить спортивные мероприятия и заниматься работой по 
созданию Союза казачье молодежи России. 

Отношения наши должны выстраиваться таким образом, чтобы не было идеологических 
конфронтаций, а были серьезные результаты и консолидирующая деятельность, направленная на 
развитие российского казачества и улучшение жизни населения страны. Тогда придет авторитет и 
уважение. Сейчас мы только в начале совместного пути. Безусловно, я понимаю, что есть много 
казаков, которые вроде и ратуют за развитие казачества, но на самом деле пытаются судить всех и 
вся, подвергать агрессивной критике любое начинание, деятельность, направленные на сближение 
реестровых казачьих войск и общественных организаций. Трудно понять, что движет мыслями 
таких людей, какие цели и задачи они перед собой ставят. И хочется увидеть, что они сами сделали 
полезного для дальнейшего развития казачества России, кроме написания разного рода пасквилей. 

Объединение реестрового и нереестрового казачества находит отражение и в проекте 
Федерального Закона РФ «О развитии российского казачества», и в Стратегии развития российского 
казачества до 2020 года, утвержденной президентом страны. 

Уверен, что будущее казачества – в объединении казаков реестра и общественников по тем 
направлениям, которые я назвал. Эта работа будет направлена на благо жителей страны и на благо 
Великой России. 

Из комментариев на КИАЦ 

Евгений Беспятов 

В общественных организациях сегодня остались те, кто относит себя по роду и племени к 
казачьему народу. Господин генерал Н.Долуда, этого, наверное, не знает, и посему на всех 
площадках СМИ ратует за какое - то объединение. Вопрос, кого с кем? Ведь он и не думает 
говорить о казаках как народе, с его вековыми традициями. Ну, создали вы, господа, "новое 
казачество" вот и танцуйте с ним, не морочьте голову не себе, не Президенту. Пока не будет 
истинной реабилитации со всеми вытекающими ... все это одна сплошная говорильня. 

Хватит об этом атаманы и казаки вести, душеспасительные беседы на всех уровнях. "Трудно 
понять, что движет мыслями таких людей, какие цели и задачи они перед собой ставят". Вам, уважаемый, 
никогда этого не понять. Это не "агрессивная критика", как вы считаете, это смысл жизни тех, кто 
поднял в 90-е годы Знамя памяти уничтоженных, оклеветанных, обездоленных предков казачьего народа. 
Как вы, человек не казачьего происхождения можете это понять? Никогда. И те, кто сегодня пришел 
"работать казаками", они никогда не станут казаками. Надень на них любую казачью справу, долбите им 
каждый день, что они на казачьей службе, а оно, как было ... так и осталось. Эти люди не стремятся знать 
традиции и обычаи, им не известно понятие казачьего характера и казачьей чести, а уж что такое "за 
други своя" - это вовсе не для них. 

Я знаю, что говорю. Не злопыхатель я. Знаю не понаслышке, отношение к озвученному вопросу на Кубане, 
на Тереке, на Дону. Что за душой у реестрового, наряженного служивого? Отдежурить и получить свои 20 
Серебренников. Все. В лучшем случае по престольным праздникам постоят за оградкой с цигаркой, 
присмотрят за "порядном" опять же вместе с полицаем, и пойдут домой разговляться. Эти с молодежью 
не работают, никакой военно-патриотической работой не занимаются. Прикажут, выедут на сборы, 
там проведут запланированные на учебных точках занятия, распишут успехи в СМИ и на покой до 
следующего года. Это военно-патриотическая работа? Вот у Кадырова, там действительно молодежь 
занимается. Но нашей молодежи этого не позволяют. А мы хотим! Хотим, чтобы на нашей казачьей земле 
не в " занюханных ", как их назвали поселениях, а в станицах, в казачьих общинах, по традициям и обычаям 
жили и учились наши дети. 
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Воспитание начинается в семье, в работе, в труде. Здесь закладываются первые знания, умения, навыки. 
Школа, учебное заведение (среднее, высшее) обязательно. Дети растут на своей земле и здесь становятся 
патриотами и бойцами. 

"Вера" - не простое слово. Православие для казака - это его жизнь, его состояние души, это казачий 
характер. Казачьим общинам выдели подушевые наделы и жизнь закипит... 

А что предлагаете вы, господин Н. Долуда? Что - то, я в ваших призывах к единению этого не слышу. Ну, 
скажите: "Казаки давайте объединимся, проведем сходы, круги, сборы казаков повсеместно и на них вы 
выберете себе Атаманов не взирая на их чины, а по вашему желанию. Без вашего ведома, Господа казаки, 
без согласования с вами мы не станем назначать вышестоящих атаманов, ну скажем, до отдельского 
включительно. Назначенные атаманы войск, примут присягу на верность вам казакам. Казаки - вы народ и 
я с вами." Ну, скажите так! Слабо!? Так о чем тогда разговор. Какое сближение. 

Мы уже сейчас приступили к созданию казачьих общин. Да, это длительный путь, но именно он приведет 
к нашему казачьему бытию. Мы это сделаем. С нами Бог. 

Простите, что резко, господа казаки, потому как не могу иначе. Нет мочи смотреть на все это. Очнитесь! 
Мы за что встали 30 лет назад в этот казачий строй? Стоять насмерть! Стоять и победить! Такой мой 
сказ. 

Атаман Дьяконов: у казаков нет полномочий выписывать штрафы 
Ссылка на источник 

Ленты новостей в регионах последние недели 
пестрят новостями о казачьих отрядах, 
патрулирующих улицы. Зачем они это делают, 
могут ли казаки выписать штраф за нарушение 
самоизоляции? За чей счет они оказывают 
помощь? На эти вопросы "НацАкценту" ответил 
верховный атаман Общероссийской 
общественной организации по развитию 
казачества "Союз Казаков-Воинов России и 
Зарубежья" Николай ДЬЯКОНОВ. 

— Николай Леонидович, расскажите, в каких мероприятиях по противодействию распространения 
коронавирусной инфекции задействованы казаки, входящие в вашу организацию? 

— Мы не могли остаться в стороне, поэтому был создан оперативный штаб, который я возглавляю 
как верховный атаман, в него входит руководитель высшего совета "Союза Казаков-Воинов России 
и Зарубежья" депутат Госдумы Виктор Водолацкий и мои заместители в федеральных округах. 
СКВРиЗ имеет представительства в 76 регионах страны. В каждом созданы местные оперативные 
штабы, где определены мобилизационные группы и установлены контакты с ОНФ, Министерством 
чрезвычайных ситуаций, МВД и волонтерскими штабами — сюда казаки встали на учет. Какую 
функцию они выполняют, зависит от задач, поставленных в каждом регионе. 

Мобильные патрули в помощь сотрудникам полиции ведут разъяснительную беседу, чтобы люди 
старались воздерживаться от ненужных прогулок, походов, особенно это касается молодежи, 
которая до сих пор собирается вечерами. Не везде это получается совсем гладко, но никакой 
физической силы казаки не применяют. Это только разъяснительная беседа, и не более того. Никто 
никого не штрафует и не задерживает. 

В станицах, хуторах, городах, где традиционно проживает казачество, много стариков, многодетных 
семей, мы их всех знаем и оказываем им поддержку. Например, сейчас дети переведены на 
дистанционное обучение, есть ряд семей, которые не могут себе позволить потратить средства на 
гаджеты. Мы либо раздаем им технику со штабов, либо покупаем. Всю помощь мы оказываем на 
свои деньги и делаем это на добровольных началах. 

У казаков-предпринимателей есть свои пошивочные мастерские, которые полностью перешли на 
изготовление масок. Мы их бесплатно раздаем регионам. 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/kazaki_protiv_koronavirusa/ataman_djakonov_u_kazakov_net_polnomochij_vypisyvat_shtrafy/175-1-0-5769
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Совместно с Общероссийской общественной организацией "Двуглавый орел" собираем 
продуктовые наборы и разносим по спискам, предоставленным администрацией, либо 
определяем получателей самостоятельно. 

Еще одна функция — это помощь бездомным. В ряде регионов казаки, как, например, в городе 
Вятке Кировской области, развернули полевые кухни, где готовят еду и кормят людей. 

В Пермской, Ульяновской, Самарской областях мы закупили оборудование и помогаем местной 
администрации обрабатывать места массового скопления людей. 

— Для того, чтобы знать, как вести себя в той или иной ситуации, как проводить разъяснительные 
беседы, нужен определенный багаж знаний. Вы ведете с казаками подготовительную работу? 

— Многие казаки из региональных подразделений прошли обучение и получили сертификаты 
волонтеров. В Иваново курсы были организованы медицинской академией, в Ростовской, 
Волгоградской областях, Краснодарском крае казаки для получения знаний выступили 
инициаторами обучения сами. 

В мобильные патрули совместно с сотрудниками полиции сегодня вовлечено порядка 870 человек. 
К волонтерскому движению привлечены около 700. С каждым днем по мере необходимости число 
задействованных в мероприятиях казаков увеличивается. Мы встали на учет, и если есть 
необходимость, нас привлекают для оказания помощи. В настоящий момент порядка 4-5 тысяч 
людей по стране изъявили желание помочь. Около пяти тысяч состоят в резерве. 

Проживающие в станицах и хуторах казаки помогают станичникам без всякого афиширования. 

— Казаки — такие же люди, которые могут заразиться инфекцией. Каждый вечер они возвращаются 
домой, где их ждут дети или родители. Что делаете, чтобы снизить риски? 

— Мы понимаем, что от заражения не застрахован никто. В первую очередь стараемся обеспечить 
наши патрули антисептиками и защитными масками, соблюдаем предписанные правила и 
рекомендации. 

— Вопрос по поводу санкций, которые якобы могут применить казаки к нарушающим правила 
самоизоляции, наверное, топовый в каждом регионе. Поясните еще раз, могут ли представители 
казачества выписать штраф гуляющим в парке или задержать? 

— У нас таких прецедентов нет. Через наш оперативный штаб в каждом федеральном округе и 
атаманов казаки получают четкие инструкции по их действиям в случае патрулирования местности 
и ТОЛЬКО профилактической работы. У нас нет полномочий, чтобы мы какого-то задерживали и 
выписывали штрафы. Все в рамках законодательства. Мы законопослушные люди, которые на 
добровольной основе помогают сотрудникам полиции. 

Границу доверили лучшим! 
Ссылка на источник 

http://www.slavakubani.ru/news/granitsu-doverili-luchshim/
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Это подтверждают результаты первого квартала текущего года несения госслужбы казаками-
дружинниками Хостинского РКО, которые с 1 декабря 2019 года впервые в за все время жизни и 
деятельности современного Кубанского казачьего войска приступили на постоянной 
(профессиональной) основе к защите государственной границы России на трех пограничных 
заставах города Сочи: Шиловке, Ермоловке, Веселовское. 

За первый квартал 2020 года казаки-дружинники по защите государственной границы сделали 1138 
выходов. Ими выявлено 29 нарушений пограничного режима, 1 нарушение государственной 
границы и ее режима. 

По словам командира пограничной казачьей дружины Якова Павловского, это хороший результат: 

– Он говорит о том, что казаки ответственно и профессионально выполняют свое дело. 

По-другому и быть не могло. Отбор шел очень строгий. Проверяли не только физическую и 
профессиональную подготовку казаков, но и их психическое состояние и стрессоустойчивость. Ведь 
когда проводятся розыскные мероприятия, казакам приходится в составе наряда работать до 20 
часов в сутки. 

Яков Владимирович обращает внимание на то, что начальники застав, которым непосредственно 
подчиняются казаки-дружинники, довольны тем, как казаки несут пограничную службу: 

- За прошедшие три месяца нам удалось органично влиться в семью пограничников. Казаки 
стараются не подводить ни старшего по наряду, ни пограничника, с которыми выходит в наряд. 

На каждой пограничной заставе – свой режим жизни, своя атмосфера, все друг друга знают и дают 
оценку новичкам. 

На заставе Веселовское режим работы определяется тем, что застава находится в олимпийской 
зоне. На Шиловке – много приграничных населенных пунктов, требующих пристального внимания 
пограничников к процессам внутренней миграции их жителей. Ермоловка расположена в горной 
местности. На каждой заставе для казаков созданы все условия для полноценного несения службы: 
обустроены солдатские кубрики, в которых можно передохнуть, принять пищу, выходя на суточные 
дежурство. Перед заступлением на службу казаки обязательно заходят в часовенку, чтобы 
поставить свечку и попросить у Господа благословения. 

Сегодня в условиях соблюдения в Краснодарском крае карантинных мероприятий все 
погранзаставы переведены в режим повышенной готовности. Казаки-пограничники, 
осуществляющие паспортный контроль, оснащены средствами индивидуальной защиты, масками 
и перчатками. 
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- Казаки очень ответственно относятся к такому виду государственной службы, как охрана 
государственной границы, - отмечает Яков Павловский. – Для нас важно, что мы вернулись к 
исконному виду деятельности, которым занимались наши казачьи предки. Мы всегда стремились 
к этому. И тогда, когда в 2019 году на добровольных началах помогали нашим пограничникам… 

Командир пограничной дружины Яков Павловский награжден Крестом «За заслуги перед 
Кубанским казачеством». Вместе с Яковом несут пограничную службу и его сыновья Владимир и 
Андрей. 

- Как и для меня, для сыновей моих – охранять рубежи Родины – большая честь. Так уж они 
воспитаны… - подчёркивает Яков Владимирович. И уж наверняка к своим сыновьям на службе – по-
особому строг. 

Семейные казачьи династии – становятся доброй традицией казаков, что вышли служить на 
границу. Плечом к плечу со своим отцом Игорем Дюткиным границы Родины охраняет и его сын 
Алексей – тоже казак Хостинского РКО. 

– Мои деды и прадеды исконно были порубежниками, - говорит Алексей. – И для меня другого пути 
нет… 

Костяк пограничной дружины составляют молодые сильные казаки от 30 до 45 лет. Малодушных 
среди них нет. Ребята за три месяца зарекомендовали себя как единый стойкий слаженный казачий 
коллектив. И это главный итог прошедших трех месяцев. В будущем казаки планируют закрепиться 
на границе как надежные порубежники. Чтобы не утратить накопленный предками вековой опыт 
защиты рубежей Отечества и достойно передать его новому поколению казаков. 

Что-то тут не стыкуется… 
Ссылка на источник 

 

Казаки «с 1 декабря 2019 года впервые за все время жизни и деятельности современного 
Кубанского казачьего войска приступили на постоянной (профессиональной) основе к защите 
государственной границы России». 

Об этот сообщил сайт Кубанского войскового казачьего общества в статье «Границу доверили 
лучшим!» . 

Как тут не порадоваться – наконец-то заработал Федеральный Закон о несении государственной 
службы российским казачеством ( от 5 декабря 2005 г. N 154-ФЗ )! Вот они – первые ласточки! Им 
доверили профессиональную службу по охране государственной границы. 

Но что-то тут не стыкуется… 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/chto_to_tut_ne_stykuetsja/174-1-0-5757
http://www.slavakubani.ru/news/granitsu-doverili-luchshim/
http://www.slavakubani.ru/news/granitsu-doverili-luchshim/
https://rg.ru/2005/12/08/kazachestvo.html
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Для начала уточним 

Государственный служащий — работник ( служащий ), исполняющий те или иные обязанности в 
соответствии с занимаемой должностью на государственной службе . 

Государственная служба России — профессиональная служебная деятельность граждан России на 
должностях государственной гражданской службы России по обеспечению исполнения 
полномочий федеральных государственных органов, государственных органов субъектов России, 
лиц, замещающих государственные должности России, и лиц, замещающих государственные 
должности субъектов России. 

Смотрим Федеральный закон от 04.05.2000 N 55-ФЗ "О Пограничной службе Российской 
Федерации". 

Статья 11. Комплектование Пограничной службы 

 1. Личный состав Пограничной службы включает военнослужащих и лиц гражданского 
персонала Пограничной службы. 

 2. Комплектование Пограничной службы осуществляется в соответствии с федеральным 
законодательством: 

 1) военнослужащими - путем поступления граждан Российской Федерации на военную 
службу по контракту и путем призыва граждан Российской Федерации на военную службу по 
экстерриториальному принципу; 

 2) гражданским персоналом - путем добровольного поступления на работу. 

 3. Военнослужащие Пограничной службы (за исключением военнослужащих, проходящих 
военную службу по призыву), а также лица из числа граждан Российской Федерации, 
назначенные на должности военнослужащих Пограничной службы, на должности 
государственных инспекторов органов морской охраны и инспекторов органов пограничной 
стражи Пограничной службы, являются сотрудниками Пограничной службы. 

Ничего о казаках и казачьих обществах там нет. 

Так что за службу тогда несут казаки современного Кубанского казачьего войска? 

Ответ просматривается в тексте размещенной об этом новости. Там пишется, что речь идет о 
казаках-дружинниках. Может быть они и есть госслужащие, как пишется в заметке, «на постоянной 
(профессиональной) основе», исполняющие обязанности по охране госграницы? 

А что говорит на этот счет Закон РФ "О Государственной границе Российской Федерации"? Кто еще, 
кроме военнослужащих Погранслужбы может участвовать в охране государственной границы? 

Открываем, «Статья 38. Участие граждан в защите Государственной границы». 

Читаем: «Граждане участвуют на добровольных началах в защите Государственной границы в 
пределах приграничной территории в составе общественных объединений, добровольных 
народных дружин, в качестве внештатных сотрудников пограничных органов и в иных формах. 
Порядок привлечения граждан к защите Государственной границы определяется Правительством 
Российской Федерации.» 

Инструкция по организации работы пограничных органов с добровольными народными 
дружинами по защите государственной границы Российской Федерации и Рекомендации по 
определению условий приема в члены добровольной народной дружины по защите 
государственной границы Российской Федерации, формированию структуры и организации ее 
работы, порядку реорганизации или упразднения входят в приложения к Приказу ФСБ РФ от 17 

https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A0%D0%B0%D0%B1%D0%BE%D1%82%D0%BD%D0%B8%D0%BA
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A1%D0%BB%D1%83%D0%B6%D0%B0%D1%89%D0%B8%D0%B9
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%94%D0%BE%D0%BB%D0%B6%D0%BD%D0%BE%D1%81%D1%82%D1%8C
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%93%D0%BE%D1%81%D1%83%D0%B4%D0%B0%D1%80%D1%81%D1%82%D0%B2%D0%B5%D0%BD%D0%BD%D0%B0%D1%8F_%D1%81%D0%BB%D1%83%D0%B6%D0%B1%D0%B0
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%93%D0%BE%D1%81%D1%83%D0%B4%D0%B0%D1%80%D1%81%D1%82%D0%B2%D0%B5%D0%BD%D0%BD%D0%B0%D1%8F_%D1%81%D0%BB%D1%83%D0%B6%D0%B1%D0%B0_%D0%A0%D0%BE%D1%81%D1%81%D0%B8%D0%B9%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B9_%D0%A4%D0%B5%D0%B4%D0%B5%D1%80%D0%B0%D1%86%D0%B8%D0%B8
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A1%D1%83%D0%B1%D1%8A%D0%B5%D0%BA%D1%82%D1%8B_%D0%A0%D0%BE%D1%81%D1%81%D0%B8%D0%B9%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B9_%D0%A4%D0%B5%D0%B4%D0%B5%D1%80%D0%B0%D1%86%D0%B8%D0%B8
https://base.garant.ru/104556/d27affb48853490444e26ed78b02dc6a/#block_1000
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ноября 2010 г. N 566 «Об организации работы пограничных органов с добровольными 
народными дружинами по защите государственной границы Российской Федерации». 

Там, в частности, указано, что члены народных дружин привлекаются к защите государственной 
границы для выполнения совместно с пограничными органами следующих задач: 

- обеспечение контроля за соблюдением режима государственной границы, 
пограничного режима и режима в пунктах пропуска через государственную границу; 

- участие в розыске лиц, пытающихся совершить или совершивших незаконное 
пересечение государственной границы; 

- разъяснение гражданам правил режима государственной границы, пограничного 
режима и режима в пунктах пропуска через государственную границу. 

На период проведения конкретных мероприятий по решению указанных задач членам 
народных дружин пограничными органами выдаются удостоверение и нагрудный знак 
установленного образца, которые по завершении проведения этих мероприятий сдаются на 
хранение в соответствующий пограничный орган или командиру народной дружины. 

Привлечение членов народных дружин для решения иных задач по защите государственной 
границы не допускается. 

Ни казачьи общества, ни российское казачество в этом законе и Приказе ФСБ, опять же, не 
упоминаются. 

А жаль… 

  

Любопытная деталь 

В апреле 1996 года президентом Ельциным был подписан Указ Президента РФ от 16 апреля 1996 г. 
N 563 "О порядке привлечения членов казачьих обществ к государственной и иной службе". К нему 
прилагалось Положение о привлечении членов казачьих обществ к государственной и иной службе. 
В нем указывалось: 

П. 4. Член казачьего общества, взявший на себя обязательство по несению службы, вправе 
после снятия с себя этого обязательства в установленном порядке поступать на 
государственную службу (работу). 

Т.е., чтобы перейти на действительную государственную службу, нужно было снять взятые на 
себя обязательства по несению государственной службы в составе казачьего общества. 

Сейчас данное Положение упразднено, а порядок привлечения к госслужбе изложен в ФЗ 154, в 
другой редакции. Но суть того, что под государственной службой российского казачества 
подразумевается что угодно, но только не профессиональная служебная деятельность граждан 
России на должностях государственной гражданской службы России… далее см. определение 
государственной службы, приведенное в начале этой статьи. 

См. также: 

«О размерах надбавки к пенсии для членов казачьих обществ, несущих государственную службу» . 

http://ivo.garant.ru/#/document/55170283/paragraph/370:0
http://ivo.garant.ru/#/document/55170283/paragraph/370:0
http://ivo.garant.ru/document/redirect/71759826/1000
http://ivo.garant.ru/document/redirect/71759826/1000
http://ivo.garant.ru/document/redirect/12183310/1000
http://kazak-center.ru/news/o_razmerakh_nadbavki_k_pensii_dlja_chlenov_kazachikh_obshhestv_nesushhikh_gosudarstvennuju_sluzhbu/2019-02-13-3835
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Госслужащие, кто к ним относится: список профессий 

 

Удостоверение и значок народного дружинника. 

https://www.kdelo.ru/art/385661-gosslujashchie-kto-k-nim-otnositsya-19-m11
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Казаки, дружинники и волонтеры будут направлены в 
рейды/группы контроля за ограничениями по covid19 
Ссылка на источник 

 

21 апреля 2020 г. Губернатором Магаданской области подписан указ № 70-у «О создании групп 
контроля за реализацией мер по предотвращению распространения новой коронавирусной 
инфекции (COVID-19) на территории Магаданской области. Ссылка на документ: Подробнее >>> 

Этим указом главам городских округов поручено создать группы контроля, в которые включить 
казаков, народных дружинников, волонтеров и представителей общественных организаций, а сами 
группы вывести на рейдовые мероприятия, направленные обеспечение контроля за соблюдением 
требований и ограничений, направленных против пандемии. В связи с этим полезно знать о 
правовом статусе перечисленных категорий негосударственных контролеров. 

Народный дружинник 

 

Источник фото: Подробнее >>> 

Народные дружинники действуют в соответствии с положениями Федерального закона от 
02.04.2014 г. № 44-ФЗ «Об участии граждан в охране общественного порядка». 

Права народного дружинника перечислены в ст. 17 этого закона. Вот они: 

1) требовать от граждан и должностных лиц прекратить противоправные деяния; 

https://www.9111.ru/
https://newtambov.ru/storage/skiv/2013/09/2095.jpg
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2) принимать меры по охране места происшествия, а также по обеспечению сохранности 
вещественных доказательств совершения правонарушения с последующей передачей их 
сотрудникам полиции; 

3) оказывать содействие полиции при выполнении возложенных на нее Федеральным 
законом от 7 февраля 2011 г. № 3-ФЗ «О полиции» обязанностей в сфере охраны 
общественного порядка; 

4) применять физическую силу в случаях и порядке, предусмотренных настоящим 
Федеральным законом; 

5) осуществлять иные права, предусмотренные настоящим Федеральным законом, другими 
федеральными законами. 

При этом согласно ст. 19 того же закона народные дружинники при участии в охране общественного 
порядка могут применять физическую силу для устранения опасности, непосредственно 
угрожающей им или иным лицам, в состоянии необходимой обороны или крайней необходимости 
в пределах, установленных законодательством РФ. 

Казаки 

 

Источник фото: Подробнее >>> 

Казачье общество – это разновидность некоммерческой организации (ст. 6.2 Федерального закона 
от 12.01.1996 г. № 7-ФЗ «О некоммерческих организациях»). 

Казачье общество должно быть внесено в государственный реестр таких обществ (ст. 123.15 
Гражданского кодекса РФ). 

Согласно пункту 3 части 4 ст. 5 Федерального закона от 05.12.2005 г. № 154-ФЗ «О государственной 
службе российского казачества» российское казачество в установленном порядке принимает 
участие в охране общественного порядка. 

На казаков распространяются положения Федерального закона от 02.04.2014 г. № 44-ФЗ «Об 
участии граждан в охране общественного порядка» (согласно ст. 23 этого закона). Поэтому права у 
казаков точно такие же, как у народных дружинников (применительно к рассматриваемой 
ситуации). 

Волонтеры 

http://www.magadan-eparchy.ru/catalogs/news/images/14611144707.jpeg
http://kazak-center.ru/_pu/57/34886243.png
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Права волонтера закреплены ст. 17.1 Федерального закона от 11.08.1995 г. № 135-ФЗ «О 
благотворительной деятельности и добровольчестве (волонтерстве)». Согласно этой статье, 
волонтер имеет право на психологическую помощь, предоставление питания и некоторые прочие 
права, никакого отношения не имеющие к охране общественного порядка. 

Это нужно помнить 

При общении с находящимися в рейде волонтерами, казаками и народными дружинниками 
следует помнить о положениях ч. 1 ст. 5 Федерального закона от 02.04.2014 г. № 44-ФЗ «Об участии 
граждан в охране общественного порядка», согласно которой граждане, участвующие в охране 
общественного порядка, не вправе выдавать себя за сотрудников органов внутренних дел 
(полиции) или иных правоохранительных органов, а также осуществлять деятельность, отнесенную 
законодательством РФ к исключительной компетенции этих органов. 

Это означает, что ни казаки, ни народные дружинники, ни волонтеры не вправе: 

- составлять протоколы об административных правонарушениях; - задерживать граждан; -
входить против воли собственников в помещения, не открытые для свободного доступа; 

- проверять документы; 

- выпроваживать (выгонять) граждан из помещений (например, из магазина) и т.п. 

Казаки, народные дружинники и волонтеры, находясь в рейде, могут: 

- наблюдать за гражданами в общедоступных местах (на улице, в магазине); 

- вести разъяснительную работу среди населения; 

- сообщать в правоохранительные органы о выявленных ими фактах нарушения 
законодательства (не обязательно противоэпидемиологического); 

- пользоваться правами, предоставленными им ст. 17 Федерального закона от 02.04.2014 г. 
№ 44-ФЗ «Об участии граждан в охране общественного порядка» (см. выше). 

Кроме того, согласно ч. 2 ст. 5 того же закона участие граждан в мероприятиях по охране 
общественного порядка, заведомо предполагающих угрозу их жизни и здоровью, не допускается. 
Применительно к ситуации пандемии это означает, что казаки, народные дружинники и волонтеры 
должны быть в медицинских масках (как минимум). 

Использована информация юридической социальной сети https://www.9111.ru 

 

В заголовке фото с сайта со статьей Розанова: https://fishki.net/video/3237515-kazachij-zaslon-
koronovirusu.html 

Из комментариев на КИАЦ 

Алексей Зборовский 

Сатирическое издание ИА ПАНОРАМА опубликовало статью под названием Кубанским 
казакам разрешили проверять россиян на наличие коронавируса  

В ней сообщается:  

Минздрав России опубликовал постановление от 27 марта 2020 года, в котором выдал 
разрешение добровольным казачьим дружинам проверять граждан на наличие 

коронавируса и за соблюдением ими правил карантинных мероприятий. Каждая такая бригада получит 
в своё распоряжение тепловизоры для измерения температуры тела и планшеты для занесения в базу 
заболевших и нарушителей режима. Также казакам позволят составлять протоколы об 
административных правонарушениях и передавать их в полицию.  

https://www.9111.ru/
https://fishki.net/video/3237515-kazachij-zaslon-koronovirusu.html
https://fishki.net/video/3237515-kazachij-zaslon-koronovirusu.html
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Учитывая древние казацкие традиции, дружинники получили право применять нагайку в случае 
непослушания граждан. Также казаки смогут использовать розги, если речь идёт о людях, не достигнувших 
пенсионного возраста.  

«Кубанское казачество всегда стояло и будет стоять на страже интересов государства. Сегодня, когда 
наши соотечественники в опасности, мы вынуждены принять меры по борьбе с этой контрой, которая не 
слушает рекомендации правительства и Минздрава. Мы должны сплотиться и нанести решающий удар 
по нашему главному врагу — коронавирусу. Мы будем сечь супостата нагайкой, сечь его розгами. Пусть все 
увидят, что мы настроены решительно и бескомпромиссно», — сказал атаман кубанского казачьего 
войска Николай Долуда.  

Помимо мер по выявлению заражённых коронавирусом и нарушителей карантина, казаки запланировали и 
другие санитарные мероприятия — казачий крестный ход и показательное уничтожение шашкой чучела 
COVID-19.  

 

Как следует из выше размещенной на КИАЦ статьи, казаки не имеют права составлять протоколы об 
административных правонарушениях, а тем более наказывать непослушных граждан используя нагайки.  

Т.е. статья размещенная на ИА ПАНОРАМА и, судя по стилю изложения и ряду других признаков, 
принадлежит перу скандально известного мага и колдуна Валерия Розанова, "окормляющего" "казачью 
контрразведку" и представляющегося "Координатором ЦФО по информационной работе казачества".  

Вот один из его шедевров: https://u.to/e1ouGA  

А вот, что можно найти о нем самом и всей этой компашке: http://kazak-center.ru/news....04-3833  

Конечно, подобные публикации и действия дискредитируют настоящих казаков и делают их предметом 
насмешек на достаточно высоком информационном уровне. Так, действия руководителя "казачьей 
контрразведки" Геннадия Ковалева послужили основанием для насмешек над казаками в шоу Вечерний 
Ургант, постоянными зрителями которого являются миллионы граждан в России и наши 
соотечественники за рубежом: https://ura.news/news/1052419925 

Чем закончилась попытка рейдерского захвата Владимирского 
ГКО 
Ссылка на источник 

 

Когда казаки сами выбирают своего атамана, то административный ресурс советника 
Губернатора бессилен. Так произошло и в нашем Владимирском городском казачьем обществе. 

Что только не предпринимали советник Губернатора Владимирской области (он же атаман ВлОКО 
ЦКВ) Михаил Петрусенко и адвокат ВОКА № 2 Геннадий Горелов (он же первый заместитель 

https://u.to/e1ouGA
http://kazak-center.ru/news/chto_takoe_kazachja_kontrrazvedka_ili_ehnciklopedija_dlja_slepykh/2019-02-04-3833
https://ura.news/news/1052419925
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/rossijskoe_kazachestvo/chem_zakonchilas_popytka_rejderskogo_zakhvata_vladimirskogo_gko/168-1-0-5786
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атамана ВлОКО ЦКВ Петрусенко М.Ф.), чтобы развалить Владимирское ГКО: устраивали различные 
шоу на заседаниях совета атаманов (октябрь 2017 г.); чинили препятствия во внесении ГКО в 
государственный реестр казачьих обществ (с ноября в 2017 года); проводили разборки в "суде 
чести" (февраль 2018 г.); вывели 11 казаков из состава ГКО (февраль-июль 2018 года); решением 
круга ВлОКО ЦКВ исключили из Владимирского ГКО 2/3 казаков Владимирского ГКО вместе с 
атаманом Буяновым С.С. (сентябрь 2018 г.); в отсутствие действующего атамана и 2/3 казаков 
провели "выборный" круг Владимирского ГКО (октябрь 2018 г.), на котором "избрали" его атаманом 
Попова А.В.; с помощью подложного протокола круга оформили у нотариуса Зиновьева В.А. 
заявление по форме Р14001, которое затем представили в управление Минюста для внесения 
изменений в ЕГРЮЛ (ноябрь 2018 г.), причём стоимость услуг нотариуса в сумме 2.800 руб. им 
удалось оплатить за счет средств бюджета Владимирской области. 

И Петрусенко М.Ф., и Горелов Г.Ю., видимо, полагали, что для рейдерского захвата Владимирского 
ГКО у них хватит и наглости, и административного ресурса. Но, как оказалось, этого мало. Нужна 
еще и юридическая квалификация, которой у адвоката Горелова Г.Ю., видимо, не хватило. В 
результате регистрация нового атамана сорвалась. А 22 апреля 2019 года Октябрьский районный г. 
Владимира принял решение о признании незаконными решений отчетного круга ВлОКО ЦКВ от 
29.09.2018 об исключении из Владимирского ГКО атамана Буянова С.С. и большей части казаков, а 
также других решений. ВлОКО ЦКВ данное решение суда не обжаловало и 31 мая 2019 года оно 
вступило в законную силу. 

Несмотря на данное обстоятельство, советник Губернатора (атаман ВлОКО ЦКВ) Петрусенко М.Ф. и 
адвокат (первый зам. атамана ВлОКО ЦКВ) Горелов Г.Ю. решение судебного органа 
государственной власти не признают и всячески это демонстрируют. Более того, адвокат Горелов 
Г.Ю. неоднократно предлагал мне передать круглую печать и знамя Владимирского ГКО в штаб 
ВлОКО ЦКВ. Я, естественно, этого не делал и делать не буду, поскольку являюсь действующим 
атаманом Владимирского ГКО, которое находится в процессе реорганизации. В новом уставе 
юридического лица, который в ближайшее время будет зарегистрирован, не содержится 
упоминаний о его принадлежности к структуре ВлОКО ЦКВ. Однако Горелов Г.Ю., будучи великим 
адвокатом, неоднократно обращался в полицию с вопросом о возбуждении в отношении меня 
уголовного дела по ст. 330 УК РФ "Самоуправство". Слава Богу, в полиции не дураки! Отказали. 

Думаете, зачем советнику Губернатора и атаману ВлОКО ЦКВ Петрусенко М.Ф. так нужно 
ненавистное ему Владимирское ГКО? Да для того, чтобы не нарушать статистику. Ведь, он до сих 
пор во всех отчетах показывает Владимирское ГКО в структуре ВлОКО ЦКВ, но указывая при этом 
атаманом Попова А.В. 

Благодаря административному ресурсу советника Губернатора Петрусенко М.Ф., возглавляемое им 
же ВлОКО ЦКВ явилось единственным участником Подпрограммы №5 «Российское казачество во 
Владимирской области» государственной программы Владимирской области «Реализация 
государственной национальной политики во Владимирской области», на реализацию которой в 
областном бюджете предусмотрены средства на развитие владимирского казачества в размере 
8.700.000 руб., в том числе: 1.100.000 руб. на 2018 год; на период с 2019 по 2023 годы по 1.520.000 
руб. ежегодно. Чтобы ВлОКО ЦКВ регулярно получало из областного бюджета субсидии на свое 
"развитие", нужно, чтобы все ранее зарегистрированные в его структуре первичные казачьи 
общества оставались на месте (хотя бы формально), а также чтобы была положительная динамика. 
Но это уже совсем другая тема, о которой я расскажу в другой статье. 

P.S. За каждое свое слово в данной публикации готов ответить в суде. 

Атаман Владимирского ГКО Степан Буянов 

 

Данный материал продолжает тему статьи "Провальная попытка рейдерского захвата Владимирского ГКО", 
опубликованной на сайте КИАЦ 17 ноября 2018 года: http://kazak-center.ru/publ/0-0-23119-0-17 

http://kazak-center.ru/publ/0-0-23119-0-17
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3. Экономическая база казачьих обществ 

Казачий бизнес на доверии 
Ссылка на источник 

Стратегия развития государственной политики 
Российской Федерации в отношении российского 
казачества до 2020 года, утвержденная 
Президентом России от 15.09.2012 № Пр-2789 
(далее – Стратегия), определяет направления 
взаимодействия федеральных органов 
государственной власти, органов государственной 
власти субъектов Российской Федерации, иных 
государственных органов и органов местного 
самоуправления с российским казачеством в целях 

формирования эффективного общественно-государственного партнерства. Реализация Стратегии 
осуществляется на основе утверждаемых в установленном порядке планов мероприятий по ее 
выполнению, разрабатываемых уполномоченным Правительством Российской Федерации 
федеральным органом исполнительной власти по взаимодействию с казачьими обществами с 
учетом предложений федеральных органов исполнительной власти, органов исполнительной 
власти субъектов Российской Федерации, органов местного самоуправления, казачьих обществ, 
общественных объединений казаков. 

А теперь посмотрим, как обстоят дела с реализацией указанной Стратегии во Владимирской 
области. В постановлении Администрации Владимирской области от 29.12.2017 № 1169 «Об 
утверждении государственной программы Владимирской области «Реализация государственной 
национальной политики во Владимирской области» имеется Подпрограмма №5 «Российское 
казачество во Владимирской области», для реализации которой в областном бюджете 
предусмотрены средства на развитие владимирского казачества (а это не только ВлОКО ЦКВ) в 
размере: на 2018 год 1.100.000 руб.; на 2019 год 1.520.000 руб., на 2020 год 1.520.000 руб., на 2021 
год 1.520.000 руб., на 2022 год 1.520.000 руб., на 2023 год - 1.520.000 руб., всего - 8.700.000 руб. 
Целью Подпрограммы №5 является совершенствование механизмов общественно-
государственного партнерства в сфере реализации государственной политики Российской 
Федерации в отношении российского казачества во Владимирской области, которое на момент 
утверждения представляли следующие некоммерческие организации (юридические лица): 

I. Владимирское отдельское казачье общество войскового казачьего общества «Центральное 
казачье войско», в структуре которого на тот момент находились: 1) Александровское СКО; 2) 
Владимирское ГКО; 3) Вязниковское ХКО; 4) Гороховецкое ХКО; 5) Ковровское ХКО; 6) 
Кольчугинское ХКО; 7) Петушинское ХКО; 8) Радужное ХКО; 9) Собинское ХКО; 10) ХКО 
«Камешковское»; 11) ХКО «Муромец»; 12) Юрьев-Польское ХКО. Всего 12 (двенадцать) первичных 
казачьих обществ. Эта информация основана на сведениях, содержащихся в ЕГРЮЛ, а также на 
зарегистрированных в установленном порядке уставах казачьих обществ, экземпляры которых 
хранятся соответственно в Управлении Минюста России по Владимирской области и инспекциях 
ФНС России, в которых эти общества состоят на налоговом учете. Несмотря на данное 
обстоятельство, ВлОКО ЦКВ во всех отчетах показывает наличие в своей структуре 13 (тринадцати) 
первичных казачьих обществ. 

II. Казачьи организации, не входящие в структуру ВлОКО ЦКВ (общественные объединения 
казаков): 1) Владимирское региональное отделение общероссийской общественной организации 
по развитию казачества «Союз казаков-воинов России и зарубежья»; 2) Владимирское хуторское 
казачье общество; 3) Гусь-Хрустальное хуторское казачье общество; 4) Казачье общество 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/rossijskoe_kazachestvo/akuly_kazachego_biznesa_vo_vladimirskoj_oblasti/168-1-0-5790
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«Хуторское казачье общество «Ковровское казачество»; 5) Камешковское хуторское казачье 
общество; 6) Меленковское хуторское казачье общество; 7) Муромское хуторское казачье 
общество; 8) Судогодское хуторское казачье общество; 9) Хуторское казачье общество 
«Медведков»; 10) Хуторское казачье общество города Владимира. Всего 10 (десять) общественных 
объединений казаков. 

Несмотря на Стратегию, ни одно из общественных объединений в Подпрограмме № 5 не участвует. 
Таким образом, Стратегия развития государственной политики Российской Федерации в отношении 
российского казачества на территории Владимирской области не реализуется, а предназначенные 
для развития российского казачества во Владимирской области бюджетные средства расходуются 
только на нужды ВлОКО ЦКВ. Причем, для того, чтобы стать участником этой Подпрограммы, 
атаман ВлОКО, советник Губернатора Петрусенко М.Ф. и его первый заместитель, адвокат ВОКА №2 
Горелов Г.Ю. представили в Администрацию Владимирской области недостоверные исходные 
данные, касающиеся численности казачьих обществ в структуре ВлОКО ЦКВ, количества и 
наименований казачьих кадетских классов и казачьих детских военно-патриотических 
объединений, которые курируются ВлОКО ЦКВ. Волевым решением атамана ВлОКО ЦКВ 
Петрусенко М.Ф. Судогодское ХКО включается во все возможные отчеты в качестве структурного 
подразделения ВлОКО ЦКВ. Но одного волевого решения для этого маловато. Нужна еще и 
государственная регистрация. А ее почему-то нет. Доказательством этому являются устав 
Судогодского ХКО с отметкой о его государственной регистрации Управлением Минюста России по 
Владимирской области и сведения, содержащиеся ЕГРЮЛ. Никакие ухищрения адвоката Горелова 
Г.Ю. не способны опровергнуть данную информацию. 

Для Подпрограммы №5 характерно и то, что в отличие от предыдущей госпрограммы, которая была 
отменена, в ней вместо мероприятия «Создание сети казачьих кадетских классов» включено 
направление «Развитие сети казачьих обществ». Это уже похоже на уход от социальной 
ориентации. Несмотря на наличие в Подпрограмме этого направления, до настоящего времени 
структура ВлОКО ЦКВ не пополнилась ни одним вновь созданным и в установленном порядке 
зарегистрированным казачьим обществом. 

В октябре 2017 года у атамана Юрьев-Польского ХКО Морозова А.Н. закончился срок полномочий. 
Поскольку казаков у него к этому времени не осталось, отчетно-выборный круг (общее собрание 
казаков) проводить стало некому. Морозов А.Н., подобно капитану тонущего корабля, решил 
покинуть Юрьев-Польское ХКО последним и 14 октября 2017 года вступил в порядке перевода в 
Александровское СКО, также входящее в структуру ВлОКО ЦКВ. Таким образом, Юрьев-Польское 
ХКО фактически прекратило свою деятельность. Окончание срока атаманских полномочий 
Морозовым А.Н. подтверждается Уставом Юрьев-Польского ХКО (срок 5 лет), протоколом круга 
Александровского СКО от 14.10.2017 № 6, приказом атамана ВлОКО ЦКВ от 05.03.2018 № 1л/с «Об 
окончании полномочий атамана», рапортом Морозова А.Н. от 11.07.2018, протоколом заседания 
совета атаманов ВлОКО ЦКВ от 10.03.2018 № 2 и протоколами всех последующих заседаний совета 
атаманов ВлОКО ЦКВ, которые также проводились и проводятся в отсутствие атамана Юрьев-
Польского ХКО Морозова А.Н. В них регулярно фиксируются сведения об окончании срока его 
атаманских полномочий, отсутствии в казачьем обществе казаков, его членстве в Александровском 
СКО. В настоящее время ВлОКО ЦКВ, при всем своем желании, не сможет переделать эти 
документы «задним числом», поскольку их заверенные копии приобщены к материалам 
гражданского дела № 2-2455/2018, хранящегося в архиве Октябрьского районного суда г. 
Владимира. Казачье общество, в котором нет ни атамана, ни казаков, подлежит исключению из 
ЕГРЮЛ. Но кто-то продолжает сдавать фиктивную отчетность за эту организацию. Данная фикция, 
видимо, нужна, чтобы не нарушать статистику. 

В августе 2018 года по решению круга (общего собрания казаков) Владимирское ГКО покинуло 
структуру ВлОКО ЦКВ, о чем атаман ВлОКО ЦКВ Петрусенко М.Ф. был своевременно уведомлен. 
Несмотря на данный факт, Петрусенко М.Ф. и Горелов Г.Ю. продолжают показывать Владимирское 
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ГКО структурным подразделением ВлОКО ЦКВ. Опять же, видимо, чтобы не нарушать все ту же 
статистику. 

Чтобы пустить Администрации пыль в глаза или втереть очки, ВлОКО ЦКВ в паспортах казачьих 
организаций стало показывать дополнительно Хуторское казачье общество «Боголюбовское», 
которое якобы создано в 2018 году и входит в структуру ВлОКО ЦКВ. Для его создания адвокат 
Горелов Г.Ю. даже «обработал» и вывел из состава Владимирского ГКО 11 (одиннадцать) казаков, 
часть из которых стали как бы членами ХКО «Боголюбовское», другая часть болтается неизвестно 
где. На самом деле такого юридического лица не существует. Любые утверждения адвоката 
Горелова Г.Ю. о том, что эта организация создана без образования юридического лица – это байки 
для неграмотных. Главным нормативным актом, который регламентирует создание и деятельность 
общественных объединений без образования юридического лица, является Федеральный закон от 
19.05.1995 № 82-ФЗ «Об общественных объединениях». Однако для таких общественных 
объединений предусмотрены совсем другие организационно-правовые формы, нежели «казачье 
общество». 

На момент утверждения новой госпрограммы в 10-ти казачьих обществах ВлОКО ЦКВ, внесенных в 
Государственный реестр казачьих обществ в Российской Федерации (далее - ГРКО), общая 
численность казаков, принявших на себя обязательства по несению государственной и иной 
службы, составила 291 чел. Эта цифра остается прежней и основана на отчетах по форме ГРКО 03, 
ежегодно представляемых в Управление Минюста по Владимирской области всеми реестровыми 
казачьими обществами, входящими в структуру ВлОКО ЦКВ, а таковых всего 10 (десять). В течение 
2018-го и 2019-го годов в ГРКО дополнительно не внесено ни одного казачьего общества. Так что 
при проведении проверки приписки сразу были бы выявлены. Но в Администрации Владимирской 
области все основано на доверии. Поэтому исходные данные, представленные ВлОКО ЦКВ для 
внесения в Подпрограмму № 5, никто не проверял. 

ВлОКО ЦКВ показывает наличие под своим крылом 6-ти казачьих кадетских классов в г. Владимире 
и г. Гусь-Хрустальном, а также 8-ми казачьих детских военно-патриотических объединений. Во-
первых, казачьих кадетских классов во всей Владимирской области не 6, а только 5, в том числе: 2 
– в МБОУ «СОШ № 48» г. Владимира (мкр. Лесной); 2 – в МБОУ «СОШ № 47» г. Владимира (мкр. 
Оргтруд) из 1 – в МБОУ «СОШ № 10» г. Гусь-Хрустальный. Во-вторых, казачий кадетский класс в г. 
Гусь-Хрустальный создан и курируется казаками Владимирского ГКО по договору с МБОУ «СОШ № 
10». ВлОКО ЦКВ не имеет к нему никакого отношения. В третьих, в МБОУ «СОШ № 48» г. Владимира 
(мкр. Лесной) казачьи кадетские классы с 01 сентября 2019 года не функционируют, так как нет 
соответствующего педагога из числа казаков, в связи с чем дополнительное образование кадеты не 
получают. В-четвертых, наличие у ВлОКО ЦКВ 8-ми казачьих детских военно-патриотических 
объединений – это явная «липа», так как отсутствует их элементарный список с названиями, 
местами расположения и фамилиями руководителей. Никто эти данные от ВлОКО ЦКВ не 
запрашивал и, соответственно, ни с кем не сверял и не проверял. 

Теперь о, так называемом, прогнозе конечных результатов Подпрограммы № 5. В разделе 6 
Подпрограммы № 5 сообщается: «Реализация Подпрограммы приведет к достижению следующих 
конечных результатов к концу 2023 года:  

- количество членов казачьих обществ во Владимирской области увеличится до 520 человек;  

- количество членов казачьих обществ, привлеченных к несению государственной или иной службы 
во Владимирской области, к осуществлению иной деятельности, предусмотренной частью 4 статьи 
5 Федерального закона от 05.12.2005 № 154-ФЗ «О государственной службе российского 
казачества», к 2023 году увеличится до 305 человек.». В соответствии с частью 1 статьи 123.15 
Гражданского кодекса Российской Федерации казачьими обществами признаются внесенные в 
государственный реестр казачьих обществ в Российской Федерации объединения граждан, 
созданные в целях сохранения традиционных образа жизни, хозяйствования и культуры 
российского казачества, а также в иных целях, предусмотренных Федеральным законом от 
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05.12.2005 № 154-ФЗ «О государственной службе российского казачества», добровольно 
принявших на себя в порядке, установленном законом, обязательства по несению государственной 
или иной службы.  

В соответствии с частью 2 статьи 2 Федерального закона от 05.12.2005 № 154-ФЗ «О 
государственной службе российского казачества» внесению в государственный реестр казачьих 
обществ в Российской Федерации подлежат … отдельские казачьи общества, в которых 
фиксированная численность членов, в установленном порядке принявших на себя обязательства по 
несению государственной или иной службы, соответствует численности таких членов казачьего 
общества, установленной федеральным органом исполнительной власти, уполномоченным в 
области ведения государственного реестра казачьих обществ в Российской Федерации, по 
согласованию с уполномоченным Правительством Российской Федерации федеральным органом 
исполнительной власти по взаимодействию с казачьими обществами. Согласно Приказу Минюста 
Российской Федерации от 24.08.2012 № 166 «О численности членов казачьих обществ, в 
установленном порядке принявших на себя обязательства по несению государственной или иной 
службы, необходимой для внесения казачьего общества в государственный реестр казачьих 
обществ в Российской Федерации» внесению в ГРКО подлежат отдельские казачьи общества, в 
которых фиксированная численность членов, в установленном порядке принявших на себя 
обязательства по несению государственной или иной службы, составляет не менее 1000 членов. 
ВлОКО ЦКВ никогда не состояло и не состоит в ГРКО, поскольку за прошедшие 10 лет общая 
численность его членов не превысила 400 чел., а численность казаков, принявших на себя 
обязательства по несению государственной или иной службы, и того меньше - 291 чел. И эта цифра 
не меняется с ноября 2017 года, когда последним в ГРКО было внесено ХКО «Камешковское». На 
этом рост численности казаков, принявших на себя обязательства по несению государственной и 
иной службы прекратился. 

Статья 2 Федерального закона от 02.08.2019 № 281-ФЗ «О внесении изменений в статьи 2 и 5 
Федерального закона «О государственной службе российского казачества» в части определения 
порядка согласования и утверждения уставов и атаманов казачьих обществ» гласит: «Уставы 
казачьих обществ, созданных до дня вступления в силу настоящего Федерального закона, подлежат 
приведению в соответствие с нормами Федерального закона от 5 декабря 2005 года № 154-ФЗ «О 
государственной службе российского казачества» (в редакции настоящего Федерального закона) в 
течение двух лет со дня вступления в силу настоящего Федерального закона. Уставы таких казачьих 
обществ до приведения их в соответствие с нормами Федерального закона от 5 декабря 2005 года 
№ 154-ФЗ «О государственной службе российского казачества» (в редакции настоящего 
Федерального закона) действуют в части, не противоречащей указанным нормам.». С учетом 
данной нормы права ВлОКО ЦКВ должно до 13 августа 2021 года: 1) нарастить численность членов, 
принявших на себя обязательства по несению государственной или иной службы не менее, чем до 
1.000 (одной тысячи) чел.; 2) привести свой устав в соответствие с действующей редакцией 
Федерального закона от 05.12.2005 № 154-ФЗ. Но ВлОКО ЦКВ за 10 лет своей деятельности достигло 
численности в 291 чел., принявших эти самые обязательства. За оставшиеся 1,5 года достичь 
численности в 1.000 (одну тысячу) человек для него не реально. При невозможности ВлОКО ЦКВ 
выполнить требований действующего законодательства к августу 2021 года оно в соответствии с 
частью 2 статьи 123.15 Гражданского кодекса Российской Федерации по решению его членов может 
быть преобразовано в ассоциацию (союз) или автономную некоммерческую организацию (АНО). 
Если и этого не произойдет, то оно будет исключено из ЕГРЮЛ решением суда по представлению 
Управления Минюста России во Владимирской области как не соответствующее требованиям 
законодательства. Прогноз выполнения показателей Подпрограммы № 5, хотя и более или менее 
реальный, но сильно заниженный по достижению к 2023 году общей численности членов ВлОКО 
ЦКВ в 520 чел., а принявших обязательства - в 305 чел. (т.е. в среднем по 2,33 чел. в год) , не 
соответствует требованиям статьи 2 Федерального закона от 02.08.2019 № 281-ФЗ «О внесении 
изменений в статьи 2 и 5 Федерального закона «О государственной службе российского 
казачества», а также Приказу Минюста России от 24.08.2012 № 166 «О численности членов казачьих 
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обществ, в установленном порядке принявших на себя обязательства по несению государственной 
или иной службы, необходимой для внесения казачьего общества в государственный реестр 
казачьих обществ в Российской Федерации». Итак, ни в 2018-м, ни в 2019-м годах ВлОКО ЦКВ не 
создало ни одного казачьего кадетского класса, не зарегистрировало ни одного казачьего 
общества, ни одного казачьего общества не внесло в ГРКО. Зато фактически потеряло 2 казачьих 
общества вместе с казаками. На очереди еще одно – Вязниковское ХКО, в котором ВлОКО ЦКВ уже 
более двух лет подряд пытается сменить действующего атамана Владимира Яцкова, но это 
отдельная история. 

Несмотря на такие «достижения», на развитие ВлОКО ЦКВ выделено средств из областного 
бюджета: в 2018 году – 1.100.000 руб., в 2019 году – 1.520.000 руб. Всего в 2018-2019 годах ВлОКО 
ЦКВ израсходовало бюджетных средств на цели, не соответствующие условиям их получения, в 
размере 2.620.000 руб. По вопросам нецелевого и неэффективного использования бюджетных 
средств ВлОКО ЦКВ Петр Косцов (в прошлом атаман Владимирской региональной общественной 
организации «Владимирский казачий округ») обращался в Счетную палату Владимирской области. 
Но его там то ли не поняли, то ли подумали, что это была анонимка и, в надежде на то, что 
продолжения не будет, отправили ему отписку. Мол, была уже проверка в 2019 году и все 
нормально. Видимо, опять сработал административный ресурс. 

Если в 2017 году атаман ВлОКО ЦКВ Петрусенко М.Ф. пожалел 150.000 руб., выделенных ВлОКО 
ЦКВ по другой госпрограмме на мероприятие «Создание сети казачьих кадетских классов», и 
направил их на другие нужды, то в 2019 году он же потратил 170.000 руб. бюджетных средств на 
приобретение шатра, расписанного под казачий курень, с которым теперь ВлОКО ЦКВ ездит на 
«гастроли». Что тут можно сказать? Приоритеты у всех разные. Но эти и другие «расходы» - 
отдельная тема. 

В 2020 году из областного бюджета на нужды ВлОКО ЦКВ также выделено 1.520.000 руб. Если никто 
не обратит внимание на нецелевое и неэффективное расходование бюджетных средств, то процесс 
продолжится. А чего бояться? Ведь за одну миллионную субсидию, выделенную ВлОКО ЦКВ, вице-
губернатор Боцан-Харченко решением суда оштрафован всего на 10.000 руб. Это же мелочи.  

P.S. За каждое свое слово в данной статье готов ответить в суде.  

Атаман Владимирского ГКО Степан Буянов 

Жители станицы Лозновская продолжают борьбу за 
общественное пастбище 
Ссылка на источник 

 

Акцию протеста устроили жители станицы Лозновская Ростовской области. На своих домах и 
заборах они вывесили транспаранты с лозунгами: «Без пастбища станица погибнет». На такой шаг 
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люди решились после неудачной попытки договориться с муниципальной властью о 
возвращении им общественных пастбищ. 

Мы рассказывали о попытке сторон уладить конфликт с пришлым арендатором. В этот раз власть 
разобралась с протестующими по-своему: плакаты сорвали, а наводить порядок из райцентра 
вызвали казаков, передает корреспондент ОТР Дмитрий Андреянов. 

Каждый день кто-нибудь из станичников получает повестку с требованием явиться к инспектору 
Шавердиновой. В какой инспекции она работает, не указано, зато написано, что цель визита - 
составление протокола об административном правонарушении. 

Елена Худякова, жительница Лозновской: «То, что мы повесили на свой забор там что-то, 
благоустройство и санитарные нормы мы нарушили этим плакатом. Посмотрите на наши дороги, 
на наши лужи! На наши свалки вокруг деревни!» 

В санитарные нормы не вписались плакаты «Без пастбища нет станицы!». Жители Лозновской 
повесили их на своих домах и заборах в знак протеста: их лишили общественного пастбища - 88 
гектаров, на которых они десятилетиями гоняли коров. Для села, живущего только 
животноводством, тяжелая утрата, хотя, по закону, все верно. 

Елена Ночевкина, первый заместитель главы администрации Цимлянского района: «И прокурор 
говорит, что все правильно. Но если взять с точки зрения человеческой, то понятно - 195 голов 
коров, которые в общественном стаде пасутся, им нужно где-то пастись». 

Глава района уже извинился перед жителями станицы: заявление их товарищества на аренду 
бывшего общественного пастбища не было рассмотрено из-за несогласованности ветвей власти. Да 
еще в кадастр вкралась ошибка, потому гектары достались единоличному арендатору. 

Дарья Мухина, жительница Лозновской: «Да, перед нами извинились, но нам-то от этого не легче! 
Ситуация произошла по вине администрации, мы ж первые подали заявления! Почему наше 
заявление не рассмотрено было, а рассмотрено то, которое подано было позже?» 

О том, что гектары общественного пастбища выставлены на конкурс, не сообщала районная газета, 
как того требует закон, и муниципальный глава не собирал по этому поводу сельских сходов. Новый 
арендатор, он будет пасти на бывшей общественной земле 40 своих быков, утверждает: выпасы 
достались ему по счастливой случайности. 

Ислам Дулаев, новый арендатор земель общественного пастбища: «Идешь в земельный комитет, 
узнаешь, есть ли свободный участок? Они показывают: вот участок свободный, вот свободный! 
Сколько тебе земли, говорят, надо? Мне хватит 100 гектар! Я написал заявление, и мне выделили 
этот участок. Вот так вот». 

Глава муниципалитета Михаил Шумный на протесты селян отреагировал оперативно: на кадрах 
любительской видеосъемки он собственноручно срывает плакаты. После чего ему на подмогу из 
райцентра прибыли местные казаки. Правоохранительные мероприятия казаки провели без 
участкового и вообще без представителей полиции, якобы по заявлению одного из жителей 
станицы. 

Роман Сыропятов, атаман Цимлянского юртового казачьего общества всевеликого войска 
Донского: «Свою главную задачу мы выполнили - не довели до межэтнического этого, и 
экстремизма не получилось. Драки между самими станичниками! Она была, они уже бились, уже 
до этого». 

Конфликт в Лозновской, судя по огромной статье в районной газете, политический. Когда-то, в 2000-
х годах, в Цимлянском районе уже применялись такие технологии, и сразу вспомнились эти годы 
раздрая исполнительной и представительной властей района. Вот только кто же раскачивает 
лодку? И здесь же: селяне сами не захотели арендовать пастбище и коровы им нужны для 
извлечения прибыли! 
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Своих коров станичники пасут теперь на землях государственного природного парка, районная 
администрации договорилась с его дирекцией. Но это временно: к июню трава на этом поле 
выгорит, и оно станет непригодным для выпаса, да и выхода к водопою здесь нет. 

ВИДЕО 

 

4. Казаки и Вера. 

Сотрудники Синодального комитета по взаимодействию с 
казачеством провели вебинар с духовниками и атаманами 
Енисейского и Иркутского казачьих войск 
Ссылка на источник 

9 апреля, по благословению председателя 
Синодального комитета по взаимодействию с 
казачеством (СКВК) митрополита 
Ставропольского и Невинномысского Кирилла, 
прошел вебинар с духовниками и атаманами 
Енисейского и Иркутского казачьих обществ. 
Видеоконференцию возглавил ответственный 
секретарь Синодального комитета иерей 
Тимофей Чайкин. Также приняли участие 

руководители отделов и сотрудники Синодального комитета, войсковой священник 
Енисейского казачьего войска прот. Андрей Казанцев, войсковой священник Иркутского 
казачьего войска прот. Марк Косолапов, войсковой атаман Енисейского казачьего войска 
казачий генерал Павел Артамонов, войсковой атаман Иркутского казачьего войска казачий 
генерал Николай Шахов, руководители и сотрудники епархиальных подразделений по 
взаимодействию с казачеством, казачьи духовники, атаманы и их заместители по 
взаимодействию с Русской Православной Церковью. Всего участие приняли около 40 
человек. 

В ходе вебинара затронули тему укрепления взаимодействия Церкви и казачества на территории 
Енисейского и Иркутского казачьих войск. Ответственный секретарь Синодального комитета иерей 
Тимофей Чайкин, детально изучив информационные справки из епархиальных отделов по 
взаимодействию с казачеством, дал персональные рекомендации войсковым священникам и 
руководителям отделов. Кроме того, отец Тимофей отметил необходимость самоотверженного 
служения войсковых священников и казачьих духовников: «Главная задача взаимодействия Церкви 
и казачества – это содействовать воцерковлению казаков и членов их семей. Казачьим духовникам 
надо руководствоваться искренним желанием помочь казакам найти путь к Богу, используя свой 
практический опыт в налаживании рабочих процессов. Главное – не останавливаться на 
достигнутом. Воцерковленные казаки – это, те казаки, которых можно назвать солью земли, 
стержнем казачества, способным устоять при любых испытаниях и угрозах. А угрозы эти мы уже 
видим на пороге нашего дома. Тут стоит подумать о возможности участия казаков в волонтерском 
движении, что становиться более актуальным в условиях всеобщего карантина». 

О важности информационной деятельности войсковых священников и казачьих духовников 
говорил и.о. руководителя пресс-службы СКВК иерей Тихон Лазуткин. Священник отметил важность 
присутствия духовенства и казачества в медиа сфере и призвал активнее взаимодействовать в этом 
направлении с представителями СМИ. Кроме того, было сказано, что необходимо выходить за 
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рамки приходских и епархиальных информационных ресурсов и налаживать активное 
сотрудничество с пресс-службой Синодального комитета. 

Доклад руководителя учебно-методического отдела СКВК Ирины Котиной был посвящен 
духовному окормлению казачьих образовательных организаций. Традиционно, казачье 
образование строится на христианских принципах, а потому невозможно без участия священника в 
образовательном процессе. Поэтому крайне важно стремиться к тому, чтобы общаться с 
директорами учебных заведений и закреплять письменными соглашениями договоренности о 
совместной деятельности. 

Во второй части вебинара прозвучали доклады войсковых священников, атаманов и руководителей 
епархиальных отделов о текущем положении дел, успехах и сложностях, возникающих в процессе 
деятельности. 

5. Казаки в общественной жизни страны. Казачьи общественные 
инициативы. 

Руководители СКВРиЗ поздравили казаков, принимающих 
участие в Параде Победы 9 мая на Красной площади 

Ссылка на источник 

Руководством Союза казаков воинов России и зарубежья было принято решение поздравить с 
приближающемся важным для всех Христиан праздником, Пасхой Христовой! Казаков 
принимающих участие в Параде Победы 9 мая на Красной площади. 

17 апреля 2020 года в Страстную пятницу Верховный Атаман СКВРиЗ Николай Леонидович Дьяконов 
в сопровождении с Заместителем по спорту и туризму, атаманом станицы "Донская - Посольская" 
Сергеем Серебряковым и казаками Владислав Васильев, Артем Щербинин, Сергей Волошанин 
прибыли в расположение 2-ой гвардейской Таманской мотострелковой дивизии (Московская обл., 
п. Калининец). Там дислоцируются парадные расчеты войсковых казачьих обществ, участвующие в 
Параде Победы, а именно: Кубанского Казачьего войска и Всевеликого Войска Донского. 

Встречал атамана Николая Дьяконова избранный и утвержденный президентом, атаман 
Всевеликого Войска Донского Виталий Александрович Бобыльченко. 

Казаки СКВРиЗ привезли с собой 100 коробок кондитерских изделий, 210 пасхальных куличей по 
количеству личного состава участников парадного расчета, чтобы казаки - участники парада, 
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находящиеся вдали от дома и семей, встретили Светлое Христово Воскресенье освященными 
куличами. Куличи были заранее заказаны специально для казаков в монастырской пекарне одного 
из московских монастырей и там же были освящены. Донские и Кубанские казаки поблагодарили 
за такой приятное и важное внимание со стороны казаков СКВРиЗ. 

Святая Пасха - это время духовной радости, время единения людей. Забываются конфликты и 
разногласия. Казаки - это общность, нет реестровых, нет общественных. Мы едины в своем 
духовном начале, в отношении к людям, к государству, к жизни. День Победы - это наш 
всенародный праздник! И все мы в одном строю, как тогда, так и сейчас. 75 лет назад в Параде 
Победы принимали участие казаки, защитники нашей Родины в Великой отечественной войне. 
Впервые за 75 лет в Параде Победы 9 мая примут участие донские казаки. Поведет парадный расчет 
Атаман Всевеликого Войска Донского Виталий Бобыльченко. Как недавно стало известно, в Кремле 
принято решение перенести парад Победы с 9 мая на более позднюю дату в связи с 
эпидемиологическим риском. 

И сейчас казаки как один встали на помощь в организации безопасности и сотрудничества по 
борьбе с вирусом, который поглотил весь мир. Принимая участие как в волонтерском движении, 
так и в охране общественного порядка. 
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6. Страницы истории. 

Боль, которая не лечится временем… 
Ссылка на источник 

В эти дни кубанские казаки вспоминают 
казаков, погибших в локальных 
конфликтах. 

Прошло почти тридцать лет с тех пор, как 
весной 1992 года кубанские казаки-
добровольцы выехали на помощь своим 
славянским братьям в Приднестровье, 
где на осколках распавшегося СССР 
началось вооруженное противостояние. 
Уже 12 марта первая сотня кубанских 
казаков под руководством походного 
атамана полковника Алексея Аникина 
приняла участие в боях. 

С Приднестровьем кубанское казачество связано настоящими кровными узами. Именно там из 
бывших запорожцев было создано и почти десятилетие размещалось то самое Черноморское 
войско верных казаков, которое впоследствии стало основой Кубанского казачьего войска. 

Всего в Приднестровье в 1992 году воевало около 200 кубанских казаков-добровольцев. Некоторые 
из них отдали свои жизни за свободу Приднестровской республики. Первым, буквально на второй 
день военных действий, был сражен пулей Николай Петин. А 31 марта погиб журналист и писатель 
Александр Берлизов. По воспоминаниям однополчан, накануне своего последнего боя он был 
чрезвычайно взволнован, будто предчувствовал приближающуюся смерть. Но не боялся её, а 
готовился принять как настоящий казак - с оружием в руках. Утром во время боя у села Кошницы он 
был смертельно ранен выстрелом в спину. Упав на землю, успев сказать: «Вот и все...». Через год 
на могиле появился памятник со словами: «Он был казак и пал в бою. За нас, за Родину свою!». За 
этими словами – целая судьба - историка, одаренного публициста, честного бескомпромиссного 
журналиста. Вся жизнь Александра Берлизова – это подвиг. Она лишь завершилась в 
Приднестровье. Но его настоящий научный, гражданский подвиг проявлен был уже тогда, когда он 
отказался в своей кандидатской диссертации «Кубанское казачество в период с 1920 по 1927 годы» 
убирать страницы, в которых раскрывается роль Я. Свердлова в организации геноцида казачьего 
народа. Александру было отказано в защите диссертации. Он не стал кандидатом исторических 
наук. Он стал настоящим героем. 

В боях за освобождение города Бендеры - столицы Приднестровья – сложили свои головы казаки 
Валерий Татаренко, Алексей Антонов и Сергей Денисов, — они похоронены в родных станицах. 

Вспоминая боевые будни Приднестровья, полковник Аникин называет имена добровольцев, кто не 
дрогнул, не испугался первого боевого крещения. Некоторые из них не только 20 дней держали 
рубежи (казачьи бригады меняли друг друга по истечении этого срока), но и оставались дольше. 
Александр Пешков – командир первого взвода, Александр Вяткин, Николай Дубров, атаман 
приднестровских казаков Александр Кучер… 

- В те далекие 90-е мы были полны энергией возрождающейся России, казачества. Мы защищали 
не только Приднестровье, защищали единую Россию. Нами руководило желание сохранить 
Державу. Мы обретали новое чувство Родины и тот боевой опыт, который пригодился казакам в 
Крыму в 2014-ом. 

Подрастающему поколению Алексей Александрович желает - знать цену жизни: 
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- Казак всегда готов во имя Родины отдать свою жизнь. Но выше этого – выжить и защитить близких. 
Настоящий казак должен воспитать в себе умение управлять своими чувствами и действиями… 
Тогда он сможет победить врага. 

После приднестровских событий казаки выступили с поддержкой абхазов в грузино-абхазской 
войне 1992-1993 гг. Этот высокий гражданский порыв они объясняют потребностью защитить 
общие культурные и православные традиции русского и абхазского народов, общие этнические 
корни абхазов и адыгов, с которыми у казаков сложились дружеские отношения. 

В боевых действиях в Абхазии участвовало более полутора тысяч казаков, в основном кубанцев. 
Многие из них сложили свои головы в боях за свободу православных братьев. Об Анатолии 
Сидоренко - одного из самых активных участников возрождения казачества на Кубани - и о его 
подвиге, который он совершил, рассказано немало. По словам сослуживцев, являясь командиром 
боевого подразделения из числа добровольцев, он был примером личного героизма и мужества 
для молодых воинов всех национальностей. В числе первых спешил на зов попавших в беду людей. 
Сам воевал храбро и разумно, учил тому же своих подчинённых. 

В апреле 1993 года был назначен заместителем коменданта военного гарнизона Гадаутского 
района, а затем заместителем военного коменданта города Сухум. О человеке судят по его делам 
и по тому, как он уходит из жизни. Главное в натуре Анатолия Сидоренко – раскрылось в тот самый 
роковой для его жизни момент, когда, закрыв собой своих подчиненных, он сам подорвался на 
гранате. 

Это произошло в Сухуми, 10 ноября 1993 года, во время праздника – Дня милиции. Всего неделя 
прошла после победы. И люди радовались первому после войны празднику. Торжественное 
совещание прервали крики пьяного буяна, увешанного оружием и гранатами. Он требовал 
немедленно выпустить из-под стражи своих собутыльников. В качестве аргумента вытянул руку. 
Предохранительные кольца гранат на пальцах. Под крики злоумышленника улица заполнилась 
народом. Бойцы ОМОН приготовились стрелять: ситуация становилась слишком опасной. 
Анатолий, остановив подчинённых, сам шагнул навстречу преступнику. Под взглядом казачьего 
атамана дебошир притих, стал по одной отдавать гранаты. Последняя, четвёртая, стала роковой. За 
4 секунды до взрыва Анатолий успел подхватить падающую гранату с извлечённой 
предохранительной чекой и, крикнув «Ложись!», накрыл её собой. За проявленное мужество и 
героизм Анатолий Сидоренко был удостоен высокого звания Герой Республики Абхазия 
(посмертно). 

Похоронили казака Сидоренко рядом с Берлизовым и Петиным. Так и покоятся вместе герои-казаки 
на Славянском кладбище города Краснодара. 

- Прошло почти 30 лет с тех трагических событий, но для тех, кто знал этих молодых и смелых ребят, 
кто был близок с ними, - это боль, которая не лечится временем, - сказал врио атамана Кубанского 
казачьего войска Николай Перваков. - Мы не просто отдаем дань памяти своим товарищам, мы 
чтим героев с большой буквы. Каждый из них уже стал легендой и примером мужества. И каждым 
своим прожитым днем и каждым своим поступком мы должны быть их достойны! 

В поминовениях, посвященных памяти казаков, героически погибших в Приднестровье и Абхазии, 
традиционно участвуют кадеты Кубанского казачьего кадетского корпуса имени атамана М.П. 
Бабыча. По словам заместителя начальника корпуса по воспитательной работе Оксаны Казачкиной, 
рассказы очевидцев во время поминовений – глубоко западают кадетам в душу. Дают возможность 
вживую ощутить дыхание современной казачьей истории. 

- Сегодня мы должны нашей молодежи рассказывать об этих героях, - считает председатель Союза 
казачьей молодежи Кубани Александр Агибалов. - Именно им предстоит продолжить казачий род 
и писать новую историю войска. Зная о подвигах Анатолия Сидоренко, Николая Петина, Александра 
Берлизова, Валерия Татаренко, Алексея Антонова, Сергея Денисова, - ребята будут достойно 
выстраивать свою жизнь. И станут настоящими казаками. 
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7. Вопросы сохранения и развития казачьей самобытной культуры и 
традиций. 

Подготовка съёмок, короткометражного, художественного 
фильма «Братство клинка» 
Ссылка на источник 

ИА «Новороссия»: Александр Юрьевич, как в 
целом Вы относитесь к так называемом «делу 
Мозгового»? Что Вы можете сказать об этой 
ситуации?  

Студия «Карпов-Продакшн» и творческое 
объединение «ГАЛЬДР» приступили к 
подготовке съёмок, короткометражного, 
художественного фильма «Братство клинка», 
посвящённого 450-летию начала 
государственного служения донского 

казачества. 

Фильм основан на событиях, происходящих на Дону, в период с 1895 — 1917 годов, за основу 
сюжета взяты фрагменты из жизни двух молодых людей, потомственного казака и русского 
дворянина, которые объединены одним увлечением, искусством владения холодным оружием. 

В съёмках фильма примут участие казаки-спортсмены "Донской войсковой федерации казачьих 
боевых искусств "ПерначЪ", казаки войскового казачьего общества "Всевеликое Войско Донское", 
жители Ростова-на-Дону, профессиональные актёры и каскадёры. 

Съёмки фильма запланированы на лето 2020 года. 

Конкурс «Славься, казачество!» 
Ссылка на источник 

 

«Двуглавый орёл» проводит конкурс «Славься, казачество!» 

Общество развития русского исторического просвещения «Двуглавый Орел» объявляет 
общероссийский конкурс детского и юношеского творчества «Славься, казачества!» 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/podgotovka_sjomok_korotkometrazhnogo_khudozhestvennogo_filma_bratstvo_klinka/174-1-0-5740
http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/konkurs_slavsja_kazachestvo/174-1-0-5752
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Общество «Двуглавый Орел» ставит главной целью конкурса выявление и поощрение молодых 
людей, интересующихся историей казачества. Под руководством председателя конкурсной 
комиссии, сопредседателей и членов конкурсной комиссии будет проведен отбор лучших работ. 

Конкурс проходит в трех номинациях: живопись, графика и фотография 

Подведенные итоги будет размещены на сайте Общества www.rusorel.info по завершению 
конкурса. Всем победителям конкурса вручаются почетные дипломы и ценные подарки. 

Конкурс заканчивается 17 июля 2020 года. 

Национальность — казак: суд признал право на самоопредление 
Ссылка на источник 

 

Казак Натухаевского хуторского общества Новороссийского РКО Сергей Сипулин первым в 
Краснодарском крае добился через суд признания для себя и своей семьи национальности «казак» 
— с соответствующими изменениями в личных документах. В преддверии намеченной на октябрь 
этого года Всероссийской переписи населения Сергей Витальевич поделился своим опытом 

Механизм прост 

Юрист по образованию и профессии, Сергей Сипулин многие годы оказывал консультации 
новороссийцам по вопросам гражданского права. Поэтому и для себя хорошо изучил вопрос о том, 
как узаконить свою принадлежность к казачьему роду. 

Механизм, как он рассказал, достаточно прост. Сначала необходимо обратиться в загс по месту 
жительства с письменным заявлением, суть которого сводится к формуле: «Прошу внести 
изменения в документы актов записи гражданского состояния в отношении национальности: отец 
— казак, мать — казачка, дети — казаки». Изменения вносятся в свидетельство о заключении брака 
и в свидетельства о рождении детей, поскольку национальность указывается только в этих 
документах. В паспорте гражданина Российской Федерации, как известно, графа о национальности 
отсутствует…. 

Читать полностью на первоисточнике 

https://www.vkpress.ru/projects/kazachiy-blog/natsionalnost-kazak-sud-priznal-pravo-na-samoopredlenie/?id=129709
https://www.vkpress.ru/projects/kazachiy-blog/natsionalnost-kazak-sud-priznal-pravo-na-samoopredlenie/?id=129709
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"Просто кулаки сжимаются": Комик извинился перед казаками 
после разговора с "холодной головой" 
Ссылка на источник 

 

Верховный атаман "Союза казаков - воинов России и Зарубежья" (СКВРиЗ) Николай Дьяконов в 
разговоре с Царьградом прокомментировал скандальное выступление комика Андрея 
Бебуришвили. Несмотря на то, что артист извинился за своё высказывание о казаках, Дьяконов 
признался, что, когда подобная пошлость звучит с федеральных каналов, у нормальных людей 
"кулаки сжимаются". 

Верховный атаман "Союза казаков - воинов России и Зарубежья" (СКВРиЗ) Николай Дьяконов в 
разговоре с Царьградом прокомментировал оскорбительную шутку комика Андрея Бебуришвили о 
казаках и последующие извинения артиста. Дьяконов отметил, что вряд ли сказанное молодым 
человеком можно отнести к юмору. 

"Я не являюсь экспертом по юмору, но с точки зрения человеческих отношений, для меня понятие 
юмор — это всё-таки то, что приятно, что оставляет человека в нормальном настроении, заставляет, 
действительно, улыбаться. А это я характеризую просто как пошлость. Даже не сарказм. Это такая 
вот пошлость, которая заставляет людей просто сжимать кулаки. Люди, которые уважают свою 
собственную историю, и люди, которые знают историю своей страны, знают роль казаков в истории, 
знают, что творилось с казаками благодаря безбожной власти, которая пришла, в своё время. И наш 
президент уже сколько раз подчёркивал, что казаки — это тот народ, те люди, которые от 
большевиков пострадали больше всего", - отметил Дьяконов. 

По его словам, разрушенная система казачества восстанавливается очень тяжело, но процесс идёт 
- дети получают патриотическое воспитание, им прививают любовь к Родине. 

"И на федеральном канале в лицо идёт такое оскорбление, тем более что этот человек оскорбляет 
матерей. Для казаков понятие мать - святое. Во-первых, у нас Покров Пресвятой Богородицы - 
самый главный праздник. У нас есть сёстры, матери, женщины. У нас бабушки, которые до сих пор 
помнят эти жертвы, лагеря, через которые прошли братья и родители. То есть, когда мы в лицо 
получаем такое — это, конечно, шок, просто шок у нормальных людей", - признался Дьяконов. 

Что касается извинений Бебуришвили, то атаман отметил, что его организация над этим работала 
два дня, и наконец-то комик нашёл в себе силы принести публичные извинения. 

"Естественно, что у этих людей есть продюсеры, сценаристы, эти ролики отрабатывались, они 
прекрасно понимают, какие последствия это будет иметь. У них были неудачные шутки с 
башкирским народом, когда они пробовали шутить над Салаватом Юлаевым. У них были 
неадекватные шутки по отношению к ингушским женщинам. Ну, теперь вот уже речь дошла до 
казаков. Я считаю, что такие вещи делаются целенаправленно. Я не думаю, что это спонтанно. 
Естественно, есть режиссура. Зачем они это делают? К сожалению, так работает на сегодняшний 
момент телевидение", - считает Дьяконов. 

В качестве хорошего примера он привёл канал "Ностальгия", где показывают советские фильмы, 
или "Спас". 

https://tsargrad.tv/news/prosto-kulaki-szhimajutsja-komik-izvinilsja-pered-kazakami-posle-razgovora-s-holodnoj-golovoj_251154
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"Я даже себе представить не мог, чтобы в это время на телевидении выпускались подобные 
программы. В моей семье, в доме никто не смотрит эти каналы, потому что они просто развращают 
молодёжь, у нас просто на это стоит табу. Лично в моей семье", - подчеркнул атаман. 

Напомним, что комик Андрей Бебуришвили пошутил о "папахе и мамахе". После он записал ролик 
с извинениями всем представителям казачества. Попросил всех быть добрее и помнить, что в 
современном мире все вопросы можно выяснить с помощью слов. 

"Я извиняюсь за недопонимание, которое между нами возникло. Прошу всех быть добрее и 
помнить, что в современном цивилизованном мире абсолютно любой вопрос можно решить 
словами. Я благодарен тем, кто подошёл к этому вопросу с холодной головой, не пошёл на поводу 
у эмоций, и спокойно указал мне на мою ошибку", - сказал Бебуришвили. 

 

 

8. Казаки в информационных войнах. 

Генералы печатных фейк-ньюсов 
Ссылка на источник 

Чтоб стать всемирным атаманом, 
войско не нужно. Реальных казаков 
современным комбинаторам в погонах 
заменяют интернет-сайты с 
регистрацией в Евросоюзе. Реальные 
дела подменяются скандальными 
акциями по методичкам из США. 

Нереестровые реконструкторы 

Время от времени в оренбургских 
электронных СМИ поднимается волна 
насмешек над оренбургскими казаками. 
На этот раз интерес к ситуации 

подогрели два «казачьих генерала» из одного иностранного общества – Александр Покровский и 
Василий Неретин. 

Чины взяты в кавычки, так как их генеральские погоны не соответствуют Единому государственному 
регламенту казачьей службы РФ. И в Госреестре они не состоят. То есть не имеют права не только 
генералами называться, но и казачью форму носить. 

Споры о реестровых и нереестровых казаках продолжались все 30 лет возрождения российского 
казачества. Исторически казаки были людьми военными. Беспрекословно подчинялись воинской 
дисциплине. И не мыслили себя без государственной службы. 

Современных казаков среди остальных граждан выделяла воинская дисциплина и «властная 
вертикаль». Основная масса вновь создаваемых в России войсковых казачьих обществ входила в 
государственный реестр. Со своей официальной формой, знаками отличия, правами и 
обязанностями. С возможностью привлечения на госслужбу. 

Но были и другие. Те, кто занимался культурным просвещением. Возрождали в станицах старинные 
фольклорные традиции. Создавали музеи. Находили у односельчан семейные реликвии, казачьи 
награды, старую форму. Ревнителям традиций не было нужды подчиняться официальным 
структурам и выполнять чьи-то приказы. Они регистрировали частные фирмы с казачьими 
названиями в виде ООО. 

https://orenburzhie.ru/vazhnye-novosti/generaly-pechatnyx-fejk-nyusov/
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До поры до времени никто не обращал внимания на форму организации таких нереестровых 
казачьих обществ. Хотят они проводить свои исторические реконструкции, пусть шьют себе папахи 
да надевают их во время сборов. 

Брезгливые разрушители 

Лет 15 назад таким обществом, весьма популярным среди оренбургских казаков, была «Станица 
Славянская», базировавшаяся в Оренбурге на рынке «Славянский базар». Руководивший ею атаман 
Юрий Бельков был популярен среди рядовых казаков тем, что соблюдал казачьи традиции и не 
жалел на это средств. 

Он и казачий музей на «Славянском базаре» финансировал, и станичный штаб содержал, и работу 
давал. Его казаки входили в частное охранное предприятие, которое наводило порядок на рынке 
крепче тогдашней милиции. 

Атаманом Первого отдела Оренбургского войскового казачьего общества на тот момент был Виктор 
Каргалов, к сожалению, не пользовавшийся среди казаков серьёзным авторитетом. Реестровое 
казачье общество в 2000-х лихорадили внутренние разногласия. А нереестровые «славянцы», 
напротив, набирали вес и новобранцев в свои ряды. 

Вот в эти благодатные для нереестровых обществ годы в штабе «Станицы Славянской» и появились 
Покровский с Неретиным. 

Их высокомерное отношение к остальным казакам сразу бросалось в глаза. Ни с кем не 
разговаривали, никогда ни за что не платили. Всем своим видом они показывали окружающим своё 
привилегированное положение. Покровский в разговорах намекал на якобы родство с атаманом. 
Всегда находился при нём. А Неретина при себе держал. 

Оба приехали в Оренбург из районов: Покровский – из Переволоцкого, Неретин – из Шарлыка. 
Казачьих корней у них не наблюдалось. И вели, мне казалось, они себя так, чтоб окружающие 
принимали их не столько за казаков, сколько за шарлыкских мормонов. Представители этой веры 
себя не афишировали, но их уважали и не трогали. 

Соблюдая внешние признаки того сообщества, Покровский с Неретиным даже на больших 
праздниках за общим столом, наливая другим, сами не пили спиртного, не курили, не произносили 
не то что бранного, ни одного лишнего слова. 

За Покровским ходила слава тихого разрушителя. Поговаривали, за что бы он ни брался, начатое 
им дело непонятным образом приходит в упадок и разоряется. Зато сам он, как говорили злые 
языки, то дом достроит, то машину поменяет. Не буду утверждать, что Покровский имел свой 
гешефт или намеренно разорял фирмы. Просто так совпадало. 

В Китай – на атамане 

В 2007 году я убедил атамана Белькова организовать экспедицию на место гибели последнего 
атамана Оренбургского казачьего войска Александра Дутова, убитого чекистами в Китае. Точнее, 
выделить мне средства на билеты до Алма-Аты и обратно. 

Белькову идея понравилась: его финансовое участие в поездке широко освещалось в областной 
газете «Оренбуржье». Соответственно, и заслуги за найденное место захоронения оренбургского 
атамана достались ему, как спонсору проекта. И в моей книге, которую частично также спонсировал 
Бельков, было его фото и упоминания о нём. 

Через год, на волне интереса к оренбургским казакам, заявившим о себе в китайской провинции 
Синьцзян, власти города Кульджа пригласили меня, как автора книги, и атамана Белькова, как 
одного из её героев, к себе, на празднование Рождества. 
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Но вместо меня атаман решил взять себе в попутчики Покровского с Неретиным. Видя их активное 
воздействие на Белькова, я принципиально отказался от помощи «славянцев». И на этот раз поехал 
на свои деньги. Покровский с Неретиным, напротив, сами никогда ни за что не платили. 

Их путь лежал через Алма-Ату. И поскольку мы ехали разными поездами, я заранее созвонился с 
семиреченскими казаками, попросив встретить Белькова с попутчиками. Там они и познакомились 
с Юрием Захаровым, тогда ещё атаманом Семиреченского казачьего общества. 

Мне этот самонадеянный атаман, кичившийся поддержкой разных государств и ни в грош не 
ставивший Россию, как-то сразу не понравился. Я отказался от контактов с ним. Оренбургские 
делегаты – наоборот. 

Бельков и оба его сопровождающих носили настоящую казачью форму. И хоть не являлись 
реестровыми, но внешне имели очень внушительный вид. Захарову этот вид понравился. И он, 
вероятно, уже тогда сделал ставку на Покровского с Неретиным. 

Казаки виртуальные и реальные 

За 10 лет изменилось многое. Неретин был изгнан Бельковым из числа «славянцев». А вскоре после 
этого кто-то «слил» бельковским конкурентам данные, позволявшие отобрать у атамана бизнес. 
Этого Бельков не пережил. После его смерти у «Славянского базара» оказались другие хозяева, 
избавившиеся от ненужного им казачества. «Станицу Славянскую» разорвали по кусочкам. 

Покровский с Неретиным тогда заполучили казачий сайт, когда-то выкупленный Бельковым. И 
сформировали уникальное в своём роде виртуальное казачье войско. 

К чему собирать реальных казаков по хуторам и станицам? Их же можно выдумать и заселить в 
виртуальное интернет-пространство! Неретин оформил псевдоказачью общественную 
организацию, куда вошли сплошные его однофамильцы из Шарлыка. 

На сайте регулярно публиковались статьи анонимов. Выдуманный казак то брал интервью у 
Неретина с Покровским, то поливал грязью настоящих реестровых оренбургских казаков и нового 
атамана Первого отдела Оренбургского войскового казачьего общества (ОВКО) Сергея Слепова. 

Атаман Слепов всерьёз отличался от своего предшественника Каргалова. Молодой, энергичный, 
активный. Он собрал вокруг себя таких же деятельных казаков. Взялся за грамотное оформление 
станиц на территории Оренбургской области, дававшее казакам возможность в дальнейшем нести 
государственную службу по месту жительства. 

В области открывались новые казачьи классы. Казачьими стали две сельские школы. У молодёжи 
появилась возможность пройти подготовку к службе в армии, выстраивая свою дальнейшую 
карьеру на госслужбе. Казачье фермерское хозяйство получило господдержку. Открылся новый 
рынок продуктов с казачьих подворий. 

Видя перед собой перспективы, в реестровые общества потянулись бывшие нереестровые казаки. 
На начало 2020 года Первый отдел ОВКО насчитывал без малого пять тысяч членов. Да ещё три с 
половиной тысячи школьников-кадет и казачьей молодёжи. 

Как похоронить идею? 

А Семиреченский атаман Захаров за эти годы стал ни больше ни меньше как Верховным атаманом 
Всемирного союза казачьих атаманов. 

Организован этот союз был в 2013 году в США. Получил поддержку от администрации Соединённых 
Штатов и Республиканской партии. Его русофобская деятельность широко освещалась в открытых 
источниках. Основные задачи – противодействие российским властям и Русской православной 
церкви. 
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Атаман Захаров, получив эту должность, особо запомнился поднятием над своей казахстанской 
казачьей резиденцией флага США и выступлением с трибуны ООН. Там он потребовал взыскать с 
России репарацию в размере 5 миллиардов долларов США за «геноцид казачества советской 
властью». А также отобрать у России остров Сахалин для компактного расселения там казаков из 
Америки и Канады. 

Не считайте этого гражданина Республики Казахстан неадекватным. Его виртуальный Всемирный 
союз формально, по документам, раскидывает свои щупальца по всему миру. В Оренбурге 
генеральские погоны от него получили Покровский и Неретин. Чтоб создавать филиалы в 
Екатеринбурге, Челябинске, Кургане. 

Предъявляя по отчёту хоть каких-то своих сторонников, они собрали на фото рядом с собой ещё 
пятерых пенсионеров. Достаточно для «войска» двух «генералов»! 

Впрочем, увидеть это «войско» можно лишь в Интернете. «Генералы фейк-ньюс» известны, в 
первую очередь, сайтом kazak56, ставшим теперь главным информационным «сливом» для 
оскорблений атамана Слепова и реестровых казаков. Внешне он копирует федеральный казачий 
сайт «Казачий информационно-аналитический центр» (КИАЦ) настолько, что даже атаману 
Всероссийского казачьего войска Николаю Долуде пришлось выступить в СМИ с официальным 
заявлением о том, что kazak56 не имеет никакого отношения к системе казачьих электронных СМИ. 

Оренбургские казаки требовали привлечь к ответу учредителей неретинского сайта. Но на суде 
выяснилось, что его IP-адрес зарегистрирован в Германии. В России он не значится. А потому нет 
возможности ни подать в суд за клевету, ни заблокировать. 

То есть Всемирный союз атаманов, куда входят Покровский с Неретиным, зарегистрирован в США, 
базируется в Казахстане, финансируется Госдепом, имеет СМИ в ФРГ. Выходит, оба этих деятеля – 
иностранные агенты, представляющие интересы зарубежных государств в России и активно 
вмешивающиеся в политическую деятельность нашего государства? И сайт kazak56 – иноагент? 

Впрочем, наши законы не запрещают такую деятельность. Просто о статусе иноагента необходимо 
уведомить россиян, читающих этот пресловутый сайт. 

Попытались как-то настоящие казаки установить в сугробе у коттеджа Покровского табличку «Здесь 
живёт иностранный агент». Столько выслушали в свой адрес от хозяина дома! И не в лицо, а через 
интернет-СМИ. Ведь там, как правило, работают люди молодые, часто не отличающие настоящих 
казаков от фейковых. 

Впрочем, может, перед агентами влияния и ставится такая цель: запутать молодых россиян? 
Девальвировать в их глазах саму идею возрождения казачества. Выставить её так, чтоб смотрелась 
со стороны, как игры стариков в казачьих фуражках. 

Константин Артемьев, 
автор книги «Последний приют атамана Дутова» 
Фото из личного архива автора 

 

На фото: Атаман Захаров (справа) в 2010 году принимает у себя в Алма-Ате Покровского с Неретиным. До создания 
в США Всемирного союза атаманов остаётся 3 года.  

 

9. Казаки в ЛНР и ДНР 
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Украина объявила в розыск крымского атамана и 
самообороновца 
Ссылка на источник 

Украинская прокуратура АРК совместно с главным 
управлением Нацполиции в АР Крым и 
Севастополе сообщила о подозрении 
«крымскому казачьему атаману и участнику 
незаконного вооруженного формирования 
самооборона Севастополя». 

Санкция инкриминируемой статьи 
предусматривает лишение свободы на срок от 
десяти до пятнадцати лет. По информации СМИ, 

речь идет о Сергее ЮРЧЕНКО и Анатолии ДОЛГОМ. 

Об этом говорится в сообщении прокуратуры. 

Подозреваемым инкриминируют ч. 5 ст. 260 УК Украины (Создание не предусмотренных законом 
военизированных или вооруженных формирований, что привело к гибели людей или другим 
тяжелым последствиям). Санкция инкриминируемой статьи предусматривает лишение свободы на 
срок от 10 до 15 лет. 

Досудебным расследованием установлено, что гражданин Украины, в 2014 году, будучи «атаманом 
крымского регионального отделения союза казаков-воинов России и зарубежья» возглавлял 
подразделение «казаков», которое вошло в состав незаконного вооруженного формирования 
«самооборона Крыма». 

10. Новости из Зарубежья и для Зарубежья 

Внесен законопроект, делающий важнейший шаг навстречу 
нашим соотечественникам 
Ссылка на источник 

Свершилось. Законопроект о 

поправках к закону «О 

гражданстве РФ», которого 

десятилетиями добивались 

наши соотечественники за 

рубежом, ради которого в 

нынешней Государственной 

Думе мы наступали на горло 

собственной песне, терпеливо 

ожидая, когда все участники 

законотворческого процесса 

согласятся на его рассмотрение, 

внесен 7 апреля Правительством 

в Государственную Думу. По 

предложению нашего Комитета 

по делам СНГ, евразийской интеграции и связям с соотечественниками он будет, в соответствии с 

регламентом, разослан на этой неделе для обсуждения во все фракции и комитеты Думы. 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/prokuratura_ark_soobshhila_o_podozrenii_krymskomu_kazachemu_atamanu/174-1-0-5746
https://zatulin.ru/vnesen-zakonoproekt-delayushhij-vazhnejshij-shag-navstrechu-nashim-sootechestvennikam/
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За прошлый год Правительство внесло, а мы в Государственной Думе поддержали принятие 
нескольких законопроектов, вносящих изменения в российские законы «О гражданстве РФ» и «О 
правовом положении иностранных граждан в РФ». Были проведены в жизнь отдельные, точечные 
или адресные поправки, облегчающие и упрощающие процедуры и сроки рассмотрения вопросов 
о гражданстве для разных категорий соискателей. При всем уважении к проделанной работе, это 
был косметический ремонт. Внесенный 7 апреля законопроект предлагает, без преувеличения, 
революционный шаг - снять требование отказа от имеющегося иностранного гражданства как 
условие, необходимое для получения гражданства России. 

Давно ясно, что это требование действующего закона «О гражданстве РФ» заблокировало для 
многих и многих тысяч, если не миллионов наших бывших советских сограждан и их детей путь к 
установлению прямой гражданско-правовой связи с Российской Федерацией. В то же время, будучи 
гражданином России или став им, любой человек вправе не только вернуть себе прежнее 
гражданство, но и стать гражданином или подданным неограниченного числа других государств. 
Так зачем же «огород городить»? 

Увы, на понимание этого ушли годы. Всё это время мы в России добровольно связывали себя по 
рукам и ногам, отказываясь от использования своего главного преимущества – привлекательности 
России для, прежде всего, наших соотечественников в ближнем зарубежье. Мне уже приходилось 
говорить, что, если бы мы меньше обращали внимания на фобии властей Украины и после распада 
СССР практиковали раздачу российских паспортов гражданам Украины, не требуя от них отказа от 
украинского гражданства, то к 2014 году добрая треть, если не половина населения братской 
Украины могла бы на законном основании считаться гражданами Российской Федерации. Кто бы 
тогда посмел баловаться государственными переворотами и гражданской войной на Донбассе? 

Гражданами России теперь смогут стать все, кто не претендует в первом поколении стать в России 
президентом, министром, депутатом или судьей. 

Внесенный законопроект содержит еще несколько новаций, которые с облегчением встретят 
соискатели российского гражданства: 

- необходимый стаж работы в России выпускников российских вузов для получения гражданства РФ 
сокращается с трех до одного года; 

- упрощенный порядок пути к гражданству РФ дается гражданам Белоруссии, Украины и Молдавии; 

- тот, кто имеет супруга (супругу) - гражданина (гражданку) России, и общих детей, гражданство 
России сможет получить сразу после получения РВП, теперь вид на жительство не обязателен. При 
отсутствии же детей – вид на жительство по-прежнему нужен, а в браке нужно состоять, как и 
сейчас, не менее трех лет. 

- от всех, кто имеет право на получение гражданства РФ в упрощенном порядке, больше не будут 
требовать доказательств наличия законного источника средств к существованию. 

Это приобретения, которые предлагает законопроект. 

Но, к сожалению, есть и утраты. 

Прежде всего, вынужден отметить, что правительственный законопроект в очередной раз 
обходит такую узаконенную, теперь уже и в поправках к действующей Конституции, категорию 
как «российский соотечественник за рубежом». То, что это не мелочь и не игра в слова 
подтверждается тем фактом, что правительственный законопроект отнимает у тех, кто проживает 
за рубежом и имеет в России родителя-российского гражданина, возможность стать гражданами 
РФ, имеющуюся в действующем законе. Этим гражданам – нашим соотечественникам - влиться в 
семью граждан РФ можно будет только после переезда в нашу страну на постоянное жительство. 
Право на получение российского гражданства за рубежом в упрощенном порядке оставлено лишь 
за бывшими гражданами СССР, проживавшими и проживающими в постсоветских государствах, но 
не получившими их гражданства (таких, кроме Латвии и Эстонии практически нет). 
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Все остальные, желающие стать гражданами России (кроме группы «особо заслуженных» под 
условным названием «Депардье»), чтобы стать обладателями российского паспорта, должны 
проживать в России. 

Всецело поддерживая принятие законопроекта, мы намерены продолжить борьбу и внести ко 
второму чтению необходимые поправки, чтобы гражданство России могли получать 
соотечественники не только без отказа от иного гражданства, но и без обязательного условия 
переезда в Россию: будь это русские в Украине и Приднестровье, волжские немцы в Германии или 
потомки даурских казаков в Австралии. 

Хочу верить, что, несмотря на коронавирус, мы в Государственной Думе сможем принять закон в 
самом лучшем виде до конца весенней сессии. Сказать, что его очень ждут наши соотечественники, 
- значит просто ничего не сказать. 

Спецпредставитель Государственной Думы РФ 

по вопросам миграции и гражданства 

Константин Затулин 

Затулин предлагает предоставить гражданство 
соотечественникам без обязательного переезда в Россию 
Ссылка на источник 

 

Спецпредставитель Государственной Думы РФ по вопросам миграции и гражданства 
Константин Затулин предложил поправки, позволяющие получать гражданство РФ без 
отказа от иностранного гражданства не только уже находящимся в России или 
собирающимся переезжать в Россию соотечественникам, но и тем, кто остается за 
рубежом  

Государственная дума Российской Федерации во вторник, 14 апреля, рассмотрела в первом чтении 
правительственный законопроект «О внесении изменений в Федеральный закон «О гражданстве 
Российской Федерации» в части упрощения процедуры приема в гражданство Российской 
Федерации иностранных граждан и лиц без гражданства». 

Законопроектом предлагается: 

- отменить для всех категорий соискателей российского гражданства требования об отказе от 
имеющегося у них гражданства иностранного государства, 

https://m.politnavigator.news/
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- исключить условия о трехлетием сроке проживания в Российской Федерации и о подтверждении 
наличия средств к существованию для тех иностранных граждан, которые приобретают российское 
гражданство в упрощенном порядке, 

- сократить с 3 лет до 1 года обязательный срок осуществления трудовой деятельности в Российской 
Федерации до подачи заявления о приеме в российское гражданство для лиц, получивших 
профессиональное образование на территории Российской Федерации после 1 июля 2002 года, 

- предоставить право подачи заявления о приеме в российское гражданство в упрошенном порядке 
постоянно проживающим в Российской Федерации гражданам Белоруссии, Казахстана, Молдавии 
и Украины, исключить для таких заявителей условия о непрерывном сроке проживания в стране и 
подтверждение наличия средств к существованию. 

В ходе обсуждения законопроекта состоялась дискуссия. В частности, спецпредставитель 
Государственной Думы по вопросам миграции и гражданства Константин Затулин предложил 
важные поправки ко второму чтению, позволяющие получать гражданство РФ без отказа от 
иностранного гражданства не только уже находящимся в России или собирающимся переезжать в 
Россию соотечественникам, но и тем, кто остается за рубежом. 

Приводим полную стенограмму обсуждения: 

Калашников Л.И., председатель Комитета ГД по делам Содружества. Независимых. Государств, 
евразийской интеграции, и связям с соотечественниками, фракция КПРФ.  

В самом деле, уважаемые коллеги, это я хочу просто обратить ваше внимание, мы договорились 
долго не говорить, но это революционный законопроект, которого мы все, многие, сидящие 
здесь в зале, добивались на протяжении последних 20 с лишним лет.  

Самая главная норма, о которой здесь было сказано, помните, ЛНР и ДНР, ее получили не так 
давно – 24 апреля. Я хорошо запомнил эту дату, потому что именно тогда я обратился на 
Совете законодателей к Президенту Путину с предложением распространить эту норму, 
чтобы они не отказывались от украинского гражданства, вступая в российское.  

Когда-то мы здесь добились с вами в зале отмены справки. Тогда еще и справку надо было с 
Украины представить. Ты отказался от гражданства, ну и справку принеси. Кто же ее даст 
вам?  

Вот тогда мы пошли по этому пути, добились этого для ЛДНР, а сегодня мы принимаем этот 
законопроект для всего мира. Вот во всем мире любой, кто хочет вступить в гражданство 
Российской Федерации, не должен отказываться от имеющегося гражданства. Это, правда, не 
означает, что он может быть государственным служащим. Ну а все остальные нормы, гам 
Игорь Николаевич о них рассказывал.  

Я хотел бы вас поблагодарить, поприветствовать за этот закон. Он не лишен там некоторых, 
на наш взгляд, недостатков, есть там некоторые вопросы, которые будут при обсуждении его 
во втором чтении, наверное, учтены, и будут поданы необходимые поправки. Комитет 
предлагает принять законопроект в первом чтении.  

Председательствующий.  

Уважаемые коллеги, можно вопрос всем? У нас есть те, кто против этого законопроекта?  

Коллеги, все мы понимаем важность принятия этого законопроекта. Правильно? На встрече с 
президентом этот вопрос поднимали. Владимир Владимирович услышал парламент, 
поддержал. Сегодня мы рассматриваем законопроект. Нужно нам свою позицию дополнительно 
заявлять? Коллеги, настаиваете на выступлении? Вопросы можно обсудить ко второму 
чтению. Если мы примем законопроект сегодня, было бы правильно его рассмотреть во втором 
чтении, а, может быть, и в третьем 17-го. Вот так задачу надо ставить.  
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Нилов Олег Анатольевич. Фракция «Справедливая Россия».  

Вячеслав Викторович, если бы вы не сказали о том, что будем в пятницу голосовать во втором, 
в третьем чтении, я бы не стал выступать, не стал бы возражать. Возражения есть только 
по этому предложению. Не гоните лошадей. Вопрос гражданства – суперважный вопрос, и какое 
отношение он имеет к антикризисным...  

Председательствующий.  

Прямое. Это наши соотечественники. Потому что процедура, которая предлагается сегодня в 
этом законе, касается именно наших соотечественников. Вы границы тогда считаете надо по 
отношению к ним закрыть? Но пока они оформят гражданство, а нам это необходимо, и им 
необходимо. Пожалуйста, Затулин Константин Федорович, ответьте, пожалуйста, Нилову.  

Затулин К.Ф. , фракция «Единая Россия». 

Прежде всего, мы, безусловно, поддерживаем принятие законопроекта – я выбрасываю всю 
часть своего выступления, которую предполагал сделать в поддержку законопроекта. Это 
очевидно. Но я хотел бы обратить внимание на следующее.  

Речь идет о людях, которые уже находятся в России, и тех, которые будут находиться в России. 
Речь не идет о том, что мы это право – упрощенное получение гражданства без выхода из 
иностранного гражданства – предоставляем людям, которые живут за рубежом, и находятся 
за рубежом. И в этом одновременно есть определенный изъян этого законопроекта, потому 
что в нем, как мы считаем, необходимо было бы обозначить такую категорию как 
соотечественник. Это слово там не употребляется.  

Поэтому ко второму чтению мы намерены внести поправки, которые позволили бы нашим 
соотечественникам за рубежом, даже если они не находятся в России, претендовать на право 
упрощенного получения гражданства, как им было обещано принятым в 1999 году и 
действующим законом о государственной политике в отношении соотечественников за 
рубежом.  

Что касается вопроса Олега Анатольевича о том, что они в ближайшее время не станут, не 
будут и так далее, вы же сами, фракция «Справедливая Россия», насколько я понимаю, вносите 
сегодня протокольное поручение (справедливое) о том, что необходимо продлить на время 
карантина, особых мер, сроки рассмотрений, мораторий наложить на всякое предоставление 
документов, связанных с разными этапами получения гражданства, вида на жительство, 
разрешения на временное проживание и так далее.  

Я с этой просьбой 10 апреля обратился как ваш специальный представитель по гражданству и 
миграции к Председателю Правительства Российской Федерации. Речь идет о людях, которые 
здесь в России сейчас в еще более сложном положении, чем граждане России, потому что они не 
являются гражданами, но живут среди нас на основе разрешений, вида на жительство и так 
далее.  

Но работа по упрощению получения гражданства для соотечественников не должна 
прекращаться. Она будет вестись. Никакого отложения, отсрочки просьб людей, которые 
давно рвутся быть гражданами Российской Федерации. не должно быть. Спасибо.  

Председательствующий.  

Спасибо Константин Федорович. 

Ставится на голосование ставится на голосование 23-й вопрос нашей повестки – о проекте 
федерального закона «О внесении изменений в Федеральный закон «О гражданстве Российской 
Федерации» в части упрощения процедуры приема в гражданство Российской Федерации 
иностранных граждан и лиц без гражданства».  
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По результатам голосования 324 голосами «За» законопроект был принят в первом чтении. 1 
человек воздержался. 

Рассмотрение законопроекта во втором чтении и в целом пройдёт 17 апреля.  

Затулин последовательно выступает за упрощение получения гражданства для соотечественников 
за рубежом, и за отмену условия отказа от иного гражданства при получении российского. 
Приводим его выступление на заседании научного совета при Совете Безопасности России в марте 
2018 г: 

«Многолетний опыт деятельности Института стран СНГ говорит о необходимости 
сосредоточить внимание на двух главных проблемах: максимально широком употреблении 
русского языка, а также возможности получения российского гражданства в целях сохранения 
устойчивой связи с Россией, не только теми, кто желает перебраться в Россию, но в 
особенности теми, кто остался жить за рубежом. Содействуя этому, мы по сути выводим из 
процесса ассимиляции, превращения в манкуртов и янычар людей, представляющих 
значительную часть населения государств Содружества. Пример тому – все, что произошло 
после переворота на Украине. К нам в Россию хлынул поток украинских беженцев. И вот тут 
встал вопрос: а в какой мере мы оказались к этому готовы, насколько правильно реагировали на 
такое вот цивилизационное размежевание людей с нынешним украинским режимом?  

Хочу акцентировать внимание на том, что у нас на сегодняшний день существуют 
противоречия, в первую очередь в законах. В законе «О государственной политике Российской 
Федерации в отношении соотечественников за рубежом», принятом в 1999 году, прописано, что 
всем соотечественникам вне зависимости от того, живут они в России, собираются 
перебраться в Россию или, допустим, намерены остаться в своих государствах проживания, 
дано право на приобретение гражданства российского гражданства в упрощенном порядке. Кто 
такие «соотечественники»? Согласно закону, это выходцы с территории бывшего Советского 
Союза и Российской империи, относящиеся, как правило, к народам, исторически проживающим 
на территории Российской Федерации. В 2010 году, при подготовке новой редакции закона, я 
предлагал уточнить, что не просто к «исторически проживающим», а к тем народам, которые 
«не имеют никакого национально-культурного и государственного самоопределения за 
пределами Российской Федерации». Потому что у нас живут украинцы, но государством 
самоопределения украинского народа является Украина. То же самое – Казахстан. А вот когда 
дело касается русских, когда дело касается якутов, татар, адыгов, – у них нет другого 
национального очага, кроме как России. Меня не поддержали, но право на упрощенное получение 
гражданства было обещано соотечественникам декларативно в законе, принятом в 1999 году, 
и подтверждено в редакции закона 2010 года.  

Но есть гораздо более конкретные и операциональные законы – закон «О гражданстве 
Российской Федерации» и закон «О правовом положении иностранных граждан в Российской 
Федерации» (2002 год). Само слово «соотечественник» практически в них не употребляется. В 
законе «О гражданстве Российской Федерации» оно появилось только в 2007 году в связи с 
принятием Государственной программы по оказанию содействия добровольному переселению в 
Российскую Федерацию соотечественников, проживающих за рубежом (2006 год). Но одно дело – 
переселение, а другое дело – гражданство для всех соотечественников вне зависимости от 
переселения. Для огромного числа наших соотечественников, проживающих в странах СНГ, 
такая возможность оказалась заблокирована требованием о выходе из гражданства страны 
проживания в случае обращения с заявлением о приеме в гражданство России».  

 

На фото: Константин Затулин на V Всемирном конгрессе казаков в Новочеркасске. 
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СБУ против сербской диаспоры: Интервью с Драганом 
Станоевичем 
Ссылка на источник 

Справка КИАЦ: 

В феврале 2017 года приказом 
Верховного Атамана СКВРиЗ 
Виктора Водолацкого, был создан 
Балканский центр СКВРиЗ. 
Руководителем центра назначен 
казачий полковник Драган 
Станоевич.  

Подробнее. 

 

Окружной административный 
суд Киева запретил деятельность 

Объединенной Сербской диаспоры Евразии и «принудительно распустил» её. Штаб-квартира 
данной международной общественной организации была зарегистрирована в 2008 году в Киеве. 
Здесь до 2015 г. проживал председатель Скупщины (парламента) Всемирной сербской диаспоры 
Драган Станоевич. 

Как сообщается, с иском в суд обратилось Главное территориальное управление юстиции в Киеве. 
Однако инициатором запрета деятельности Объединенной Сербской диаспоры Евразии (ОСДЕ) 
выступила Служба безопасности Украины. СБУ и проинформировала Минюст о «противоправных 
действиях» ОСДЕ. 

По информации СБУ, в деятельности ОСДЕ «наблюдаются признаки использования её в качестве 
инструмента т.н. мягкой силы «пророссийской направленности». Руководитель ОСДЕ (а с 2013 г. и 
Скупщины Всемирной сербской диаспоры) Драган Станоевич якобы «является одним из самых 
активных общественных деятелей пророссийского направления, который по заданию российских 
кураторов организовывал и координировал антиукраинские акции в Днепропетровской области». 
Также, по информации СБУ, Станоевич «проводил периодически встречи с представителями 
государственных и неправительственных структур РФ, от которых получал указания по организации 
мероприятий по дестабилизации». 

Уже находясь на территории Сербии, глава Сербской диаспоры «использует сеть интернет и СМИ, 
чтобы поддерживать деятельность террористических организаций “Л/ДНР”, проводит активную 
антиукраинскую деятельность, выступая с критикой украинской власти и о европейском пути 
развития нашего государства, акцентирует внимание на якобы развитии неофашистских движений 
в Украине». 

Также Драган Станоевич якобы «оказывал материальную поддержку сербским боевикам, которые 
участвовали в захвате власти в Крыму в феврале-марте 2014 года». 

Всё это привело СБУ к глубокому убеждению, что Драган Станоевич является активным 
сторонником «русского мира». 

С лидером ОСДЕ пообщался корреспондент «Политнавигатора». 

– Итак, г-н Станоевич, начнём с самого начала. С какими именно представителями 
государственных и неправительственных структур РФ вы проводили периодические встречи, и 
какие указания по дестабилизации Украины получали? 

Драган Станоевич – Как политик (глава Всесербского движения патриотов) и общественный деятель 
(председатель Скупщины сербской диаспоры) я проводил и провожу много встреч с политиками, 
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как в России, так и других странах. Главная цель этих встреч – налаживание благоприятных 
социально-экономических отношений между нашими странами и народами. Это я делал и когда 
организовывал встречи украинских и сербских политиков – когда лоббировал подписание разного 
рода экономических соглашений, отмену визового режима между Украиной и Сербией и многое 
другое. Но никогда и ни от кого я не получал каких-либо указаний – ни в России, ни в Украине. 

Думаю, на самом деле, моя «вина» состоит лишь в том, что, исходя из нашего сербского опыта, я в 
своё время предупреждал украинскую власть и лично Порошенко о том, к чему может привести 
политика, которую они проводили. Что и произошло. 

Клевета на меня началась 6 лет назад, почему я и вынужден был уехать. 

– Наш сайт ещё в 2015 году сообщал, что тогдашний депутат Верховной Рады и «герой украинско-
российской войны» Мосийчук требовал вашего ареста, как террориста-участника той войны с 
«российской стороны». Сейчас его заявление удалено из интернета, но скрины мы сохранили. 

 

После запроса Мосийчука Украина внесла вас в санкционный список персон нон-грата. 

«Ястреб» Мосийчук мимо Рады на последних выборах «пролетел», но, как видим, дело его 
живёт и в эпоху «новых молодых лиц» в украинской власти. 

Д.С. – Любой здравомыслящий человек, ознакомившись с постом Мосийчука, убедится, что в нём 
полный бред, даже не требующий каких-то опровержений. 

Видимо, в надежде на то, что время подобной риторики ушло, один из оппозиционных украинских 
депутатов обратился с запросом в СБУ. Ему ответили, что препятствий к моему возвращению в 
Украину не видят. 

И вдруг это решение суда, а по сути – того же СБУ… 

– Похоже, они испугались собственного ответа депутату. На самом же деле – как это свойственно 
вертикалям власти Зеленского – испугались реакции на ваше возможное возвращение той кучки 
«радикалов» (а Мосийчук, к слову, прославился именно в «Радикальной партии»), которая 
«кошмарит» подавляющее большинство населения, желающего мирной жизни. 

Д.С. – В решении суда (очевидно, написанного под диктовку СБУ) сказано, что я «использую 
интернет и СМИ, чтобы поддерживать деятельность террористических организаций «Л/ДНР»). Ну, 
хорошо уже, что не вербую наёмников-террористов – хоть какой-то прогресс. На самом деле я даже 
никого не знаю в этих республиках, а если бы и были, я не делал бы из этого «военной тайны». 

– Хорошо, а как насчёт главного пункта обвинения, самого убийственного: «является 
сторонником русского мира», «выступает с критикой украинской власти и европейского 
пути развития нашего государства, акцентирует внимание на развитии неофашистских 
движений в Украине». 

Д.С. – Так у нас вся Сербия является «сторонником русского мира»! Пусть уже киевский суд всю 
Сербию запрещает и «принудительно распускает». 

https://m.politnavigator.news/na-poroge-mezhdunarodnogo-skandala-mosijjchuk-trebuet-ot-serbii-vydat-ukraine-terrorista-spikera-skupshhiny-foto.html
https://www.facebook.com/photo.php?fbid=781480931928676&set=a.537088073034631.1073741826.100002003280271&type=1
http://kazak-center.ru/_pu/57/60280544.png
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Что же касается «критики украинской власти» – они вообще понимают, что несут? Кому это 
рассказать в той же обожествляемой ими Европе: Украина обвиняет меня в моей политической 
деятельности в моей же стране – Сербии! То, что я пишу или говорю в своей собственной стране – 
моё право, я не совершаю ничего противозаконного ни с точки зрения сербского закона, ни даже с 
точки зрения украинского. У меня свои избиратели, и смешно было бы, если бы кто-то из Украины 
мне диктовал – что и как я должен говорить! 

Тем более, насколько я понимаю, с критикой украинской власти сегодня выступают все 
политические партии Украины, за исключением т.н. «слуг народа». И первый – тот же Порошенко, 
из-за которого я вынужден был покинуть Украину. Слепую Евроинтеграцию критикует вторая по 
численности парламентская фракция в Верховной Раде. Информацию о «якобы» развитии 
неофашистских движений в Украине я черпаю не только из украинских СМИ, но из авторитетнейших 
западных источников, из заявлений международных правозащитных организаций и аналитических 
центров. Даже конгресс США запретил выделение американского оружия батальону «Азов». Так, 
может, для начала запретить въезд в Украину американских конгрессменов? 

– Ну, это из области ненаучной фантастики. А вы действительно хотите вернуться на Украину? 

Д.С. – Я надеялся, что Зеленский поменяет государственную политику и отодвинет самых 
кровожадных деятелей. Его победе мы радовались всей семьёй – с супругой, которая родом из 
Днепропетровска, и с детьми, которые там родились. Я думал, вернусь, и это будет уже новая 
Украина. 

Я очень хочу увидеться с друзьями, показать детям, которые уже подросли, – Лавру, другие храмы 
и святыни, о которых сам рассказывал сербам всего мира. 

Дело в том, что у нас тут так не бывает, чтобы человек шёл на выборы под одними лозунгами, а 
затем проводил политику своего побеждённого конкурента. 

Справка «ПолитНавигатора»: Скупщина сербской диаспоры представляет почти 4 миллиона сербов 
во всем мире, что лишь наполовину уступает населению Сербии как таковой. Делегат парламента 
от Белоруссии, РФ и Украины, президент международной организации «Объединенная Сербская 
диаспора Евразии» Драган Станоевич был избран председателем Скупщины всемирной диаспоры 
в 2013 г. При этом представитель Евразии получил также большинство голосов и представителей 
Западной Европы и Америки (именно здесь проживает основная масса зарубежных сербов). 

Основная задача Скупщины всемирной диаспоры и Объединенной Сербской диаспоры Евразии – 
обеспечение политических, социальных, экономических, правовых, культурных и других прав 
сербов в мире и в регионах. Важной задачей являются углубление отношений между Сербией и 
странами, в которых присутствует сербская диаспора. 

Как предприниматель Драган Станоевич с 1997 г. занимался продвижением украинских товаров на 
балканский рынок. Основал строительную компанию, обеспечивающую работой сотни украинских 
граждан в Днепропетровске, Донецке, Сумах, Киеве. Занимался привлечением инвестиций в 
сельское хозяйство и металлургическую промышленность Украины. Привел в страну технологию 
мини-производств соков, которая сейчас работает в 14 областях Украины. Стоял у истоков экспорта 
в Югославию разного рода металлопроката, продукции химпрома, угольной промышленности, 
удобрений, зерна. 
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Драган Станоевич с президентом Сербии Николичем в период пика украино-сербских отношений 

В 1999 году инициировал создание первой Сербской общины в СНГ. Именно благодаря 
настойчивости Сербской общины Украины – последняя обрела безвизовый режим с Сербией, 
Черногорией, Боснией и Герцеговиной. 

 

 

Дружественная поездка в Республику Беларусь 
Ссылка на источник 

Очень хотелось поздравить маму с днем 
рождения. Решила полететь на самолете в 
республику Беларусь. Купила билеты туда-
обратно. 

16 марта вылетела из аэропорта г.Краснодара в 
столицу республики Беларусь, город-герой 
Минск, затем несколько часов на машине и я у 
родителей в Брестской области в старинном 
городе Кобрине. 

Город встретил зимней сказкой - морозом и 
хрустящим под ногами снегом)) 

Поздравила маму с днем рождения, повидалась с 
родственниками и сделала несколько важных дел: 

• Прошла стажировку в Республиканском центре олимпийской подготовки конного спорта и 
коневодства в городе Минске по обмену опытом в части традиционной кавалерийской 
культуры. 

• Провела мастер-класс по джигитовке для жителей г.Кобрина и г.Бреста, как для любителей 
конной культуры казачьего народа на базе конного клуба «Девайс». 

• Провела практический семинар по казачьей культуре и казачьим боевым искусствам для 
школьников ГУО «Детский сад - средняя школа №4 г. Кобрина». Школьники осваивали науку 
владения казачьей шашкой и казачьей хореографии, а также получили навыки воинского 
искусства по тактике и приемам с АК. 

Видео к материалу 

http://kazak-center.ru/publ/novosti_kazak_inform/naibolee_vazhnye/druzhestvennaja_poezdka_v_respubliku_belarus/174-1-0-5743
http://kazak-center.ru/_pu/57/94237488.png
https://youtu.be/ILh0gFPo0eY
https://youtu.be/ILh0gFPo0eY
https://youtu.be/ILh0gFPo0eY


Казачий Информационно-аналитический Центр 

Стр. 84 

 

• В целях совершенствования знания славянских языков, прошла курс с преподавателем 
беларускай мовы Ларисой Николаевной Дядюк. 

От пребывания в республике Беларусь остались самые лучшие впечатления! 

Более подробно в статье: 

«ДРУЖЕСТВЕННАЯ ПОЕЗДКА В РЕСПУБЛИКУ БЕЛАРУСЬ» https://vk.com/doc31209192_540169810 

Фотоальбом: https://vk.com/album31209192_271359893 

Видео: https://vk.com/video31209192_456239020 

Специалист по казачьей культуре 
инструктор по казачьим боевым искусствам, 

верховой езде и джигитовке, 
участница 4-х конных переходов от 300км до 1500км. 

Наталья 
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